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MARJNHA ABRE INSCRIÇÕES - Estão abertas a

partir de hoje, prolongando-se até o dia 31 do COJ

rente, as inscrições para o Concurso de Admissão �
Escola de Aprendizes Marinheiros de Santa Catari
na. Os candidatos deverão ter nascido entre 10. de
setembro de 1955 e 31 de dezembro de 1958, e o

'

curso primário completo" As inscrições e maiores

informações poderão ser obtidas napropria Escola,
em Florianópolis e nas Delegacias das Capitanias

,

dos Portos de São Francisco do Sul, Itajaí e Laguna.

o TEMPO - Massa Fria: Negativo. Pressão Atrnos
ferica Média: 1010.0 milibares. Temperatura média'
do dia: 18.7 graus centígrados. Umidade relativa
media: 79:4 por cento- Estado médio do Céu: Cu
mulus, Stratus, de meio a encoberto. Nevoeiros 'no
turnos nas margens de rios, litoral e serras e vales
do Planalto. Estado médiodo Tempo: Com forma

ções esparsas de chuvas no Planalto e serras entre o

Litoral e Planalto. Precipitações, esparsas e passagei
ras no Litoral. Estado Geral do Tempo no Estado:
E�tável. Previsão: A. Seixas Ne�to.

(
,

Florianópolis - Quinta feira - lo. de agosto de 1974- Ano 60 - No. p.74;2 - Edição de hÓje 16 páginas Cr$ 1,00

Estado se rnobil'za
/. ,

, ,
.

As associações de municípios de todo o Estado estão articulando um movimento de reivindicação junto ao Governo Federal pela rei.íclusão da BR-282 no plano prioritário do Ministério dos Transportes. Deputados Federais e Estaduaisjá apóiam o, mo�mento (Pag.
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controvérsías
Depois do acordo de paz a vida começava a voltar ao normalem U
Nicósia e vários camponeses, montados em suas mulas,
tentavam romper as suas atividades. Mas na costa setentrional de
Chipre, tropas turcas violavam a trégua em duas cidades (P.2).

•

Em' Chipre, as •

1\

O futuro d� Nixon
• Enquanto espera a manifestação do plenário da

Câmara sobre seu julgamento polÍtico, Nixon
teve ontem o desprazer de ouvir a noticia da

condenação de Ehrlichman: 20 meses (Página 2),
•

Temporal
faz 105

mortos em

Bangladesh

Decretada

intervenção
I

noMDB
da Capital 'Será ' proibido

'

,

i '

'parar no centro
\

1 .'

•
Oisetor de urbanismo da
Prefeitura acha que a proibição
de estacionar nas ruas centrais
da cidade serfu a solução de

emergência adequada para o
trânsito, antes de virem as

soluções definitivas (P./6).
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Nixon:o

debatei
final na
Câmara

Alguns dos defensores do presidente Richard Nixon

"
admitiram que' as suas. perspectivas na Câmara dos

.;á, Representantes são sombrias, ao mesmo. tempo que a
,

comissão de justiça do orgão iniciava os preparativos finais
cão�lara s�bmeter suas propostas a debate numa reunião

lheJ,enária.
'

,

selva� O representante republ icano �harles Wig�s,
qúanfPondendo a uma pergunta sobre se aCamara aprovana as

ment�s prOpostas' de julgamento' polftiêo elabo�adas �Ia
restoslmissão, disse que "no momento, tenho que dizer que ha

sara)�\lÍtas possibilidades de que sejam aprovadas".
.

.:

.

trand -Wiggins foi, o. defensor' mais proeminente de Nixon
dono

{ante os dias de debates televisionados na comissão, e sua
com e,inião é compartilhada por um dos mais veementes

�tidarios do presidente no legislativo, o senador John G,

rwer-
r O

-

relações públicas da presidencia Gerald Warren, por
sua vez, recusou significativamente reafirmar . suas

expressões anteriores .de confiança numa vitória presidencial

Ehrlichní'an'
condenado -II

.

vinte'Rleses

_

de prisao'
O ex-assessor presidencial de Nixon, John Ehrlichman,

foi condenado ontem a pena mínima de vinte meses de

prisão, por confabulação e perjúrio no caso de Daniel

Ellsberg,

.
O juiz federal Gerhard A. Gesell ditou sentenças de 20

meses a cinco anos. de prisão para cada uma das tres

acusações pelas quais Ehrlichrnan foi declarado culpado.

G. Gordon Liddy, membro da unidade -dos
"encanadores" da Casa Branca, que levou a operação a

cabo, recebeu sentença 'de um a.tres anos de prisão. Porém .:

como esta sentença é paralela a outra que recebeu no caso

da invasão do edifrcío Watergate, não acrescenta tempo à
condenação já imposta.

Gesell informou que outros dois membros culpados do

grupo dos "encanadores" Bernardo Barker e Eugenio
Martinez, ambos de Miami, "foram enganados por altos
funcionários do governo" e lhes ditou sentenças em

suspenso.

.Feiticeiros, bruxos, mag�s, 'I'espíritas, parapsicologos e as

trologos de: todo o. mundo. és
tarão reunidos no- próximo
ano em Bogotá, 'na Venezuela,
num congresso organizado pe
-lo Instituto de Admirlistração
.
e Empresas Tunsticas, �á fo
ram convidados tratadistas e

partidários da bruxaria, entre
os quais Carlos Castafieda (au
tor do bes-seller "A Erva do
Diabo", o lama Lohsang
Rampa (autor de uma prolífica
obra que inclui "A Tercéira

Visão"), e Louis Powels e Jac

ques Berger, autores ,ie "Re
torno dos Bruxos", entre ou

tros. Constam do programa do

congresso: conferencias, expo-
.

sição de amuletos, talismãs,
I

metais ervas danças, ritos e

expressões folclóricas' utiliza
das pelos magos é feiticeiro�

negros, num pais em que essa

raça constitui esmagadora
maioria - mais de cinco mi

lhões.

A [umaçfl envolve uma

bateria de artilharia
sul-vietnamita que
disparava �ntra

posições do Vietnãdo
Norte, ao sul de

Da No,ng. Porta·vozes
de Saigon disseram

que os compates
prosseguiam,. ontem,
pelo décimo:quo,tro

: dia c(Jnsecutivó, num
raio de 20 quilômetros
da segunda cidade,do

'Vietnã�o Sul.

"

• Em choqueS e�porádico� .

entre guerrilheiros 'palestinos
radicais e camponeses libane

s�s direitistas, nesta semana, . ,

morreram 10 pessoas e 40 fo
ram feridos. Ambos os grupos
alegam que os tiroteios foram

provocados por "um incidente
isolado", no sabado à' noite,

.

quando um guerrilheiro pales
tino foi morto e um membro
da Frente Libanesa feridÓ gra
vemente. O presidente libanes
Suleiman Franjieh reuniu-se
ontem co� os chefes de segü
rança para tentar descobrir os
motivos dessas lutas,

• Franco Zeffilelli foi encaro,
regado de realizar para a. televi
são um "colossal" filme sobre
a vida � Cristo, num trabálho
que sera custeado pelas televi
sões inglesa; norte-�ericana e,

italiana e contara com um or-
. çamento de aproximadamente
13 milhões de cruzeiros. A
"Vida de Cristo", em seis epi
sódios, sob a direção do reali
·zador de "Romeu e Julieta" e
"São FranciscO' de Assis", terá
6 inglês Anthony Burgess'
("Larànja Mecânica'') como
seu principal roteirista e com

preenderá desde a anun�iação
,

ate a ressureição A rodagem
·devera terminar em princípios
de 1976.

'

.. U primeiÍo-rÍlinistro !an
Smith, da republica racista da

Rodésia, na África, conseguiu,
como estava previsto, a vitoria
nas eleições para um novo Pat

lamento, garantindo por mais

cinco anos o governo 4a mino
ria branca, O Partido Rodesi

ano, de Smith, obteve 43 das

50 cadeiras reservadas aos

brancos no Parlamento, 'Foram

eleitos apenas dois candidatos

•O inquieto ator. Anthony
Quinn, casado com uma italia
na de Veneza, vai estabelecer
defmitivamente residencia na

·vila dos Montes Albanos, em
Roma, não muito longe do 10-

no plenario da Câmara.
Reforçando esses sintomas, o republicano Lawrence

Hogan - um dos mais acirrados partidarios do julgamento
político - dirigiu u� carta aoslS? representantes de seu

partido, pedindo lhes que votem .pelo impeachment,
Segundo ele, ,"devemos exigir e acolher com beneplácito a

transição na presidencia", e tanto o pais' corno o Partido

Republicano serão beneficiados com a entrega do governo
ao vice Gerald Ford.

Forças turcas não acataram o

acordo de cessar fogo assinado

em Genebra e desalojaram
, ontem cípríotas-grecos
residentes em duas cidades

situadas na costa setentrional

da Ilha, segundo um porta voz
das Nações Unidas.

O informante disse que tanques
e navios dispararam seus

canhões em direção
às-cidades de

Karavas e Lapithos, situadas,
respectivamente, a dez e 12

quilômetros a oeste de Kyrenia,
.

obrigando a guarda-nacional
grego-cipriota a abandoná-las.
Um greco-cipriota vindo da

região setentrional disse que
houve uma batalha de duas horas

nas proximidades das duas

cidades por volta do meio-dia.

"O fogo dos turcos chegou a

escurecer o céu", acrescentou.
O presidente Glafcos Clerides,
líder dos greco-cipriotas,

apresentou uma queixa oficial
ante as Nações Unidas,

acusando a Turquia de mentinuar

expandindo o térrítõrío sob

seu controle. O correspondente Peter

Arnett, de The Assoeiated Press, .

informou que os turcos

ampliaram- o seu controle na

zona por vários quiltlmetros.

•. ,��',ipre:,turcos
cesrespeilarn acordo-

. \
.

.

Grécia volta ao normal?
"

,.,." -

:<o;_ ';"

, .

'Oposição espanhola:
o ex�mplo �e Portugál,

,

desmobilizando as trop-Gs
A Grécia iniciou ontem a des

mobilização de milhares de re-
.

servistas, depois do estabeleci

mento de um acordo com a Tur

quia sobre a suspensão das hosti

lidades em Chipre, O tratado as

sinada em Genebra, dispõe so

bre uma nova estrutura constitu

cional para a ilha,

Ontem, os reservistas come

çaram a regressar lentamente a

seus pontos de origem, utilizan
do trens, barcos e onibus, Mui
·tos dos convocados disseram

que nos acompamentos 'do Exér
cito prevalecia uma confusão ge
ral, Outros contaram que não

havia alimento suficiente para os

reservistas. "Não h3;via unifo'r
mes, as armas eram antigas- e em
.muítos locais não tinhamos se-

quer onde dormir", disse 'II,m
oficial da reserva-

A mobilização também crióí,i
dificuldades �. industriá .grega, '

afetada pela redução,'d(i,mãq..,de-.,
obr� disponível. O 'gei:e!lt�! de
uma fábrica de plásticos dÍs�e'
que sua empresa empregou Í,IlÍl'
lheres {>ara cobrir, ínterínamen
te, os postos vagos,

VOLTA A NORMALlDADE.
Com a desmobilização, a lei

marcial imposta na Grécia desde
1967, quando 9 Exercito -,aSsu-

- miu o poder, tambe� .,geverá
cair. Por outro lado, os .bancos,
que haviam limitado aduas mil
dracmas (quase 400 cruzeiros) a
retirada de fundos de seus;cli�n
tes, anunciaram' que a restrição
ficará sem efêitõ a partir. de ho

je. 1\ bolsa de Atenas, que süs
.

pendeu suas atividades, iêWcia
. rá as sessões possivei�e�te Üa
próxima segunda-feiráiJ,,:':.: ,{

. ...;;:::- _<.<.:; ;.�. \il.

Quanto ao acordá deJ?���
bra, o primeiro-mínistrô �o,rtsta'" .:

tine Caramanlis, disse estai Satis
feito, porque ó doc�mentP' ru- :
mado entre os dois paí�s. colo
cou fim 1s hostilidades e resta
beleceu as relações díplomãticas..
As reações do povo foram diver

gentes Alguns se m�túfestaràm
fâvoraveís ao acordo; outros co

mentaram com cntícas l\s condi-
ções do pacto.

:�, :;.:-; '.fi<

A nova e unificada oposição rio" com o fim do regime fran
espanhola ao regime' do general' quista, na verdade, assemelha-se
Francisco Franco, segundo a de certa forma ao programa do
o p i n i ão de observadores Movimento das Forças Arlnadas
políticos de Madri parece uma de Portugal - MFA. E o proprio
cópia. da que precipitou a revo- termo "junta", pOI si só, ja de

Íução portuguesa, exceto por nota a influência da "Junta de
sua aparente carência de forças Salvação Nacional", instaurada
para derrubar o franquismo. pelo MFA como órgão dirigente

.

de Portugal antes da formação
Há sérias duvidas quanto a de um governo provisorío,

(afmnação da, "Junta Democrati- .

ca da Espanha" de que o Exérci
to se manteria neutro caso a

oposição tentasse alguma ação
. contra o caudilho, no póder há
já três de�adas e meía.

Alguns políticos também du
vidamda coesão da frente oposi
cionista, e advertem que tanto

socialistas como democratas

cristãos proeminentes não estão'
representados na junta que se

atribui um apoio que congréga
ria desde homens de negócios
progressístas até o ilegal Partido
6fuunista espanhol,I

Na opinião de um funciona
rio do governo, por outro lado,
"o Exército não permitira um

golpe' de modo algum' , e "nas
Forças Armadas espanholas não

11a grupos como houve em Por

tugal", acrescenta um diretor de

jornal.

AS SEMELHANÇAS
O programa da junta para es

tabelecer um "governo provisó-

)

Da mesma maneira, a junta
espanhola tambem postula a li

bertação dos presos políticos, li
berdade de imprensa, partidos
políticos, eleições em 18 meses,

direitos de greve e sindicatos Ii-
vres

Entretanto, segundo fontes
do próprio MFA, em Lisboa,
ainda não se formou no Exérci
to espanhol um grupo semelhan
te e, alem disso, a Espanha care-

'

ce 'de um Spmola e de um motí
to de -permanente desconten

tamento ·popular, como a oposi
ção do povo portugues ls gu_er·
ras nas colônias africanas ,

Finalmente, ao' anunciar sua

instauração, a junta espanhola se

afastou de certos grupos oposi
cionistas de Madri, que resolve

ram dar uma oportunidade ao

'Sucessor nomeado do general
Franco, o pnncipe Juan Carlos

de Bourbon.

Argentina:
" estudantes
em "estado'

.

de alerta"

A mobilização militar foi de
clarada dia 20 de julho, quando
a Turquia invadiu Chipre, apôs a
deposição do presidente Makâ
rios pelos oficiais greco-cipriotas
.da Guarda Nacional. Cerca de

200 mil reservistas haviam sido

chamados para o. serviço ativo

durante a mobilízação, com a fi

nalidade de reforçar o Exército
grego de 160 mil homens, A

_

-. maior parte dos continentes .mi-
.

/
. .

'

litares se concentrou perto da
'0 ,_Ehr.!ic}:l'flJprz• .Q .;.ex.1{�sessor:J!.º p"rfl�içlgrzt{�.lfi:fg_fj._ _ .t:Fonteira turca para fazer frente

.

di bi d F' ldi di 3' � um 'eventual conflito armado
da Casa Branca, mva iram o ga mete e -ie mg no. la

.

com o pais vizinho.
de setembro de 1971, em uma, infrutífera busca dos

antecedentes médicos de Ellsberg, que tinha entregue .

CONFUSÃO GERAL
documentos do. pentágono. sobre a guerra' do Vietnã à

Todos, exceto Tíddy, estiveram em liberdade desde que. imprensa.
,

foram condenados por um juri composto de .seís homens -� Em outro tribunal, o ex-Conselheíro da Casa Branca,
seis mulheres que se reuniu durante cinco horas, no dia 12 John Dean III, recebera a sentença nesta semana: Desde que
de julho antes de ditar o veredito. admitiu sua culpa em uma trama relacionada 'com

Watergate, no dia 19 de outubro de 1973, Dean se tornou a

Ehrlichrnann e os demais foram condenados por violar os principal prova dos investigadores de Watérgate
direitos do doutor/ Lewis Fíeldíng, de Bever1y Hills,

, California, psiquiatra que tratava de Ellsberg, ex-analista do , Dean podera ser sentenciado a uma pena máxima de
.

pentágono.
. .' cinco .anos de prisão e uma multa de adi 10.000-. dólares

Os "encanadores", uma unidade especial de investigações (68,45 mil cru.zeiros) pelo juiz John Sirica-

cal de veraneio dos papas, em

'ea'stelgandolfo Lá, ele dedica
rá suas horas 'livres- à experiên
cia de escritor, dado o êxito de

sua biografia "O Pecado Origi
nal". Atualmente, participa do
filme "Maomé, Profeta de

Deus"; que está provocando
cn ticas por parte dos pa,Ises
árabes' 'que -

o fmÍlnciam, e é
tambenf co-prQdutor de. tres
fJlrnes na Grecia: "Os Bárba

ros"; da obra de Constantino
Cafavis, que sera dirigido por
Michael Cacoyanis; 'W Casa
no Marinheiro";por John Cas

savetes; e1 "Pro�eteu", a ser

dirigido por um diretor italia-
no.

'
'

brana que recobre o coraÇão .

Recentemente, o'poeta de 4 í
� anos esteve internado numa

clínica, especializada, nos su

burbios da eapital, depois de

ter passado as ferias no Mar
.' Negro. Ele aihda não soÚeu
nenhum, ataque cardlaco, mas
devera permanecer nO'hospitai
pelo menos até fins de agosto,
para submeter-se a um i.ntenso
tratamento. YeVt.ushenko, que
em sua juventude sac)ldiu. o
ambiente cultural russo com

seus poemas, tem, se tornado·

cada vei mais ortodoxo, Sua
mais recente obra, publicada

'

em maio, enaltece a etica co

munista do trabalho e a COl)S

trução de uma fábrica de cami

nhões, no rio Kama.
;. ( .

O general Augusto' Pino
chet, presidente do Chile,_dará

.

a· última palavra a ie,sPeftõ.�!J;l':,
. confirmação ou 'oomrttãÇão
das

.

sentenças de morte profe
ridas contra tres ex-oficiais da
aeroriautjca e um cQlabo):ador
do deposto governo de Salva-
dor Allende.

.

O processo está seii�o_estu�
dado pelo general ,José . B�rdi-'
chewsky, máxima auto��d�
judicial da aerorut
devera pronunciai' , , .

'sentenças, cpIIi faCl!ldlili�l êie :

mantê-las, elevá-las ou;eomutá
las. A seguir, suas decisões se"

,

rão submetidas à consideração
do chefe da junta militar, para
um veredicto final e inapelá
vel. E não existem prazos. il�fi
nidos para essas manif!!��çõ�s.,

Os sentenciadós>f�fOJll:
denados ! mOrte por UJri;con-;."

-:"t '_-- .' •...
'

..
:

selho de guerra, aéq�j1o�' ili,:'�;
"traição e incitação Jiet61���'
e de ter entregue .a.;fungóna?:

, rios civis do govetn:o 'àlJténof
documentos secretos:da aero�.
nautica.

Os advogados de defesa-pe
diram, sem êxito, que o cons�"
Tho fosse declaradó nulo. pela
Suprema Corte Alegaram :que
os delitos atribuídos aos réus..

.

caso realmente prÓ�e(iê,rtle_s,'.· SEM MATERIALISMO
foram cometidos átítês::Çli_;oo;,;' Alem disso, o pontífice de-
posição e morte 'deF :::(; clarqu que as estruturasjurídi-
em estado de paz inte

- ;�'
O Chile esta enl":."

.
� ':

'

,cas "'que se tornaram opressi-

guerra interna" deSdífí';flie'Sil-; Vas e injustas devem ser sub-

tembro, quando os militares metidas. não a analises materia-
tomaram o poder; e desde·essa· listas mas a crIticas sábias e

data milhares .de pessoas tept' coerentes dos princIpios so-

.sido detidas em todo o p�s, ciais e religiosos ·cristãoé'.
sendo instaurados, quase .iniri
terruptamente, .conseThos de

.guerra· do Exercito, 'Aeronáu-'
tica e Marinha.

cineasta local contra o filme
"A Flor das Mil e Uma Noi
tes", de Pier Paolo PasoliIÍi,
por achar que ela contém "fal-'
sas- morais", Isso. provocou,-

imediatamente, uma reaÇão do
. jornal L'Osservatore Romanp,
.,' do Vaticano, que destaca em

seu comentário que entre as

.

morais ve�dadeiras/menciona- ,

das pelo juii estão as "livres dit
idéia do pecado, próprias da
.tradição cristã". O diário cató
lico então faz a pergunta: "em.
que paIS distante cresceu um

juiz que manifesta jUIg,amentos
como os hÍencionados? A que
tradição apelará sua moral e

'sua cultura? " E, por fim, sen
tencia: "Quantos delitos a me

nos teriil que solucionar esse

juiz se o conceito do pecado
tivesse uma maior considera
ção na socieda:de"_
'�'.

Pinoch.et'· ;', ,I,
dirá se.,s .

condenadQ5_ ...

·

Paulo ,VI:' 'os

perigos de
;

uma revolução
radical

Os estudantes da Univérsi
dade de Buenos Aires, na Ar

gentina,' declararam-se outem
em "estado de alerta" ante a

possibilidade' da presiden�e
Isabel Peron destituir os atuaIS

peronistas'dé esquerda dos car-
r.

gos diretivos da. u�versidade,
A decisão foi adotada pela

federação universitária, por s�
licitação da Juventude Pero!llS

ta, com o apoio dos estudantes
comunistas

.

e . dos fIliados aO

P�ido Radical. Os tres seto

res políticos representaJU mais
de 70 por cento :aos alunos da

universidade.
O s e st'udantes aImnaram

que adotarão "as medidas ne

cessár-ias para responder a

qualquer' tentativa de modifi-
car-se a atual política de re

construção nácional", Em

Buenos 'Aires, circulam ruJIl°-

_ res sobre a possibilidade de re

nuncia do ministro da Cultura

Jorie Taiana, peronista-mode-
rado que tomou uma atitude
flexível e conciliadora com oS

grupos radicais, que são m�i�
ria na universidade. Os direJtiS
tas, ao .contrario, querem a de

puração no estabelecimento,
que consideram um baluarte
de "niarxistas e guerrilheiros",

Caso realmente aconteçam
modificações na cupula univer

sitaria, a esperada reação do.s
.

�studantes ocàsionará a po
meira crise polItica para o !lo-

,

.

vemo da presidepte Isabel Pe

fon, que assumiu o poder nO'

dia lo, de julho.

"

_' O poeta sovié'tico Eugene
Yevtushenko foi hospitaliz;ldo
ontem em Moscou com peri
cardite - �nflamação da mem-

• Um juiZ de.Milão, Itália, re
cusou a denúncia feità por um

O papá paúlo VI, falando
'aos fieis que foram visitá-lo em

.

sua residência de verão, nos

Montes Albanos, afumou que
"é natural que' o cristão lute
contra as desigualdades so

ciàis". Todavia, .advertiu os ca

tolicos contra .

a "ilusão de

,
uma .revolução social radical,

.

que pode causar danos dificil·

.

mente reparaveis".

Segundo suas palavrás:, "a
concepção cristã nos ensina

que o dinamismo social, caso

seja estabelecido pelo ódi6,
pell! Violência e pela vingança
não conduz à liberdade e ao

verdadeiro progresso huma-'
no '.

Disse tambem que se deye
"estar átento para que a liber- .

tação cristã não seja utilizada
com propositos políticos, que
não seja colocada a serviço de
ideologias discordantes da-con

cepÇão religio� de nossa 'vida,
e nem subjugadâ poi movi
mentos sócio-políticos adver

sos a nossa fe e a nossa igreja".

Por rim, ·P�ulo VI �risou, _

como de costume, que � igI:eja
, �stá lutando "contra as várias
sifuações. soclais e intepiàcio�' .

.� naís onde â liberdade, e a justi
ça não fazem parte �J prcigres-

. so e da paz autêntica '.
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Ao término de uma reu- reto e Cesar �IL"1mento, e
:mão 'da, Comissão Execu- o, ex-deputado Henrique
tiva dó MQB, iniciada nas de-Arruda Ramos, Durante

. primeiras" h�ras da manhã o 'período de intervl1Ílção �

de ontem e encerrada por 120 dias - serao: examina
volta das 17 horas, o' De ,das as ocorrências que en-

,:'p�tado Dejandir .Dalpas-: volvem, de um lado o Pre
qualle baixou resolução, sídente do Diretorio Muni
ontem ·detenhlnando a in- .eipal, Valmor Bion, e de
tervenção no Í>iretóri(): . outro membro da bancada
M�çipal dq partido, "lid'
referendum" do Diretório
Regional, e designando pa
ra a Comissão Interventora
os' deputados Jayson Bár-

i
,
,

�

partidária na Câmara de
Vereadores. A intervenção
foi anunciada ao final da

, tarde, quando simultanea-

,
� .

\
,
� I

,

z

':, "",', j
.

": .1'
.

.� �

,AL reirrícía trabalhos e "_",

.homenageía os imigrantes,
,

" \
.Com sessão ordinária �s 14 horas e uma sessão espeçial �s 17

'horas, destinada a homenagear o transcurso dos 150 anos da
imigração alemã no Brasil, a Assembléia Legislativa reinicia_hoje os
seus .trabalhos de plenário' e-comissões, interrompidos durante o
recesso de julho, Muitos dos deputados' ainda se encontram, no
interior, coordenando a indicação de candidatos regionais ao pleitode novembro, mas se espera a presença de maioria na primeira sessão
plenaria Não há praticamente materias em pauta, em virtude das
comissões não terem também funcionado durante o recesso, e a
maior parte da sessão será ocupada pela leitura do expediente
,aCUinulado em julho, que inclúi algumas mensagens governamentais
encaminhando projet,os � deliberação parlamentâr. O Presidente da
Assembl�ia, Deputadó Zany Gonzaga, ;que passou a semana no

I Norte do Estado e Vale do Rio do Peixe cumprindo programaI P<?*ico, eJ;ll companhia do Senador Antonio Carlos 'Konder Reis,I retornou 'oritem � noite a Florianopolis, e presidira as duas sessões!, marcadas para a tarde de hoje
í

'

PAUTA
j ,

,
Apesar desse segundo p'er{odo legislativo do ano coincidir com a.\

daA epQca s campanhas eleitorais, que, exigira a presença constante dos'
í deputados nas suas respectivas áreas - a 'maiori� concorrendo �
� re�\eiçãó - uma vasta pauta de projetos e outras proposições de
) ongem governamental ou parlamentl'r ja foi élaborada. Sem contar
;: com a Proposta Orçamentária. para o exercício de 197�; que deverá

, �,; dar entrad� ainda em agosto, alguns dos principais projetos a serem
; j examinados a partir de agora são o que aprova a prestação de contas
!}, d() Governo, relativa ao eXierclcio de 1973, o que cria a Secretaria da

Indústria e Comercio, o que dispõe sobre a nova Lei Organica dos
�uniclpios, o que cria a Taxa de Vistoria de Segurança contra,

mCendio, o qije dispõe sobre a proteção do Patrimônio Cultural do
Estado, e outros que devem ser encaminhados pelo Executivo nos
proximos dias, '

Constam tambeni da pauta' inúmeros termos de convênios a
,

sere,� �omolo'gados, fmnados pelo Estado com prefeituras
muruclPals ou órgãos da administração federal, dispondo sobrrprogramas ou, prestação de senriço,$,'

'

T

irelório
deF oria,

I .'

mente, do gabinete do
MDQ, na Assembléia, fo
ram distribuídas à impren
sa cópia da resolução da
Presidencia do partido, no
ta' da Comissão de Inter
ventores e nota oficial da
Comissão Éxecutiva Regio
-nal.

'ESTATUTOS CON
TRARIADOS

do, ainda, que tal medida
se efetive através de uma

comissão de alto mvel, re-.

presentada pelos mais eX7
pressivos valores de sua

,

Representação.rcompondo
a Junta Interventora, que:
isenta de interesses ímedía-.
tos, no prazo de 120.dias,
devera .oferecer relatório",
atraves do qual serão, en-

'

tão, sugeridas as medidas
disciplinares, se cabíveis, a '

serem tomadas".'

mente redigiram nota -

tambem dístríbuida à im
-

. �nsa - em que dizem ter
a6eitado o encargo como ria;
um "verdadeiro sacrifrcio 'Con'sideranda que a

.

pessoal". Diz o comunica-, Executiva' Regional do,
.

do: Cumprindo determina- MDB, em Santa Catarina,
ção expressa do órgão má- desenvolveu esforços no.
ximo do Diretorio Regío- sentido de harmonizar as
nal do Movimento Demo- correntes divergentes, sem
cratico Brasileiro de Santa contudo obter exíto íme-

A resolução baixada pe- 'Catarina, . cabe-nos infor- diato;lo, Deputado Dejandir DaI- mar a decisão desta Comís- Considerando que opos-pasqualle, em dois ítens, li são em apurar com o me" tamente fixados os posi-míta-se a determinar a in-: lhor esprrito de justiça e cionamentos, corre o parti-tervenção, alegando sucin- de verdade os fatos ocorri- do, no município dé FIo-
tamente ter o Diretorio dos e que justificaram a in- rianópolis; a risco de verMunicipal "contrariado tervenção. A vida partida- atingida sua unidade; B I'on" d I'Z que recorre à Justiçadisposições estatutárias".' ria exige dos seus Iegrtimos Considerando que a lei ,

.

'. '. .

.

'

.

Na íntegra, resolve o Presi- membros' posições e atitú- e a norma estatutaria pre-
Idente do partido: "1. De�' des de verdadeiro sacrifí- vêem na espécie o remédio
\terminar intervenção no "cio pessoal, -razão primor- reparador da Intervenção, O Sr: Valmor Bion, ouvido logo após ��rtido,. o Sr, Val�o;, Elon requereu .aDiretório Municipal de dial de nossa aceitação, _ até que cessem as causas anunciada a intervenção noDiretório Muni-, total improcedencia da mesma, !queF1orianopolis, por ter este' pensando única e exclusi-. determinantes das diver- cipal, declarou que ela não o elimina :da,' 'falece em toda a sua extensão, não ifstacontrariado disposições es- vamente nos altos interes- gências; presidencia do partido e que vai recorrer à' calcada em textm de lei,' não prova st{r otatutãriás, intervenção esta

I ses do Partido que defen- I Considerando que urge
.

justiça da decisão tomada pela. Executiva suplicante transgressor do próprio Partuio,"ad reteréndum" do Dire-' demos".' que 'a Direção Regional Regional "A medida legal cabível no caso a que tema honra de pertencer': Na expo-tório Regional do Partido; NOTA OFICIAL atenta à legislação vigente da intervenção' decretada na tarde de hoje sição dos fatos, Bion refere-se aos acontec i: I
2. Designar os Senhores As razões de interven- e no objetivo'maior de dar (ontem) contrariando os estatutos do par- mentos das reuniões do Diretoria Munici

.

Deputados Federais Jay- ção são expostas com mais ao Partido o restabeleci- 'tido, e um Mandado de Segurança, que im- pai - dias 4 de dezembro de 1973' e 1 e 8 deson Tupy Barreto e Cesar clareza em "Nota Oficial mento do profícuo enten-. petraremos para efeito suspensivo da medi" julho último - alegando ter exigido o cum-C. Nascimento e o Senhor do MDB", assinada pelo dimento, tome' medidas da tomada", disse, explicando a seguir que primento dos estatutos partidários, no casoHenrique de Arruda Ra- 'Presidente Dejandir DaI- que viSem possibilitar à "o artigo 58, paragrafo segundo do estatu- de contribuições de seus membros, sobmos para comporem a pasqualIe e companheiros agremiação o alcance do -to na parte relativa a "Intervenção dos Ôr- pena de os vereadores faltosos verem osComissão Interventora, de Comissão Executiva Re- ,seu ideal partidário; .
giios Partidarios", diz-que a deliberação so seus nomes impugnados para candidatos à

que deverá apresentjar, pa- gíonal.Brs Carlos Büchele, ' A 'Comissão Executiva bre intervenção deve ser precedida de reeleição. Cita ainda o episódio da última.

ra posterior apreciação do Jo$é de Miranda Ramos, Regional do MDB em San audiencia do orgão visado noprazo de oito reunião, que' "se transformou num verda-Diretório Regional, relatô- Crystaldo Araujo e Nelson ta Catarina, ante a evidên - dias': deiro quebra-quebra como se' a localrio circunstanciado no pra- Tófano. cía dos fatos ocorridos,' Salientou o ,dirigente que este disposi- pudesse ser palco de atos do tipo "far-zo de 120 (cento e vinte)' Diz o documento: I

respaldada nos dispositivos tivo estatutário não foi obedecido e, per west", dizendo-se vttima de agressão moraldias, a contar desta data".
'

"Considerando \
que legais vigentes e apos deli- isso, apresentara o recurso cabível. Disse e de ameaça de agressão fisica por um dosSACRIFÍCIO PES- uma serie de acontecimen- beração de seus membros, ter recebido a comunicação da intervenção vereadores, A certa altura, ressalta o Sr'SOAL tos que tiveram, como par- Resolveu, em conformida- ja no período da manhã, em seu diretório, Valmor Biont. "Evidentemente que, à luzOs deputados Jayson \ tes de um lado a Bancada de com o que estabelece o' quando lhe foi proposta umà oportunidade do bom senso, � suplicante não transgrediuBarreto e César Nascimen- de Vereadores da Capital e artigo 58, do Estatuto Par-

'

de defesa a que se negou terminantemente, preceito legal nenhum Ao contrário, quemto e seu companheiro de de outro a Comissão Exe- tidário, Decretar iriterven- Em 26 do 'corrente, citado pelo Presidente transgrediu preceitos legais foram os seusínterventoría, Henrique de cativa Municipal, na pes-' çãono Diretorio MuniCipal' Regional-para apresentar defesa contra a re- agressores, 'que não resistem no mínimo em

"i'I�: ,��:::'��'i ,�,�.:.u . :"den::�n: , .�.. FI:�,� .�., . ���;taç: promovida pelos ,.,.a::,.� 4�
. termos de cumprimento dos estatutos ':

União de torças em torno da
implantacão total da, BR-282

sejaram farto noticiário
que de forma alguma favo
receram a legenda partida-

Dib diz que
Arena elege
dez para
a CâmaraCom o objetivo de unir

. para exclusão do trecho tr,ada. Numa ação conjun- ' gratula-se com os mu- quer sentido apenas a liga-I ,Após ser, recebidb on-forças para elaboração de 'Lages-Bom Retito Floria- ta, pretendemos elaborar o ,mcipes de suas cidades, ção Lages-São Miguel do 'tem pelo Pr�sidente Ernes-um documento que, de- nópo� da Br-282, das
.

documento que demonstre certa de que, dia virá em\ Oeste ... O trecho tages- to Geisel, o Deputado'Dibmonstre a' necessidade da obras prioritarias do Go- a real neceSSidade da cons- que todos' os catarinenses Florianopoli:s e indispensá-, Cherem previu que dos 15
.
conclusão do trecho da vernp Federal, é a pequena trução do. trecho Lages- estarão efetivamente inte- vel ao desenvolvimento deputados federais queBR-282 Lages-Bom Reti- densidade demografica 'da Bom Retiro-Flodanópolis grados, Pela BR-282, de brasileiro, Se o Governo Santa Catarina elegera em
ro-Florianopolis, a coinis-' região e o pouco movimen· . da Br-282, o qual preten- Florianõpolis' ao Ext/emo Federal fez construir a 15 de novembro 10 serão
são de prefeitos da Asso- to da atual estrada, " ,demos que chegue As mãos Oeste' . Assinado - Odi Va- Transamazonica e a peri- da Arena, que conseguirá'Ciação dos Muníclpios da - A' justificativa elo do Sr Presidente da Repu- relia, Presidente. metral norte, por que pre- ainda entre '25 ou 26 ca-

DNER para a não concluo I 'bll'ca' disse o Pr'eCel'to PRONUNCIAMENTO terir. Santa Catarina? ", deiras na Assembléia - en-Grande Flori,an6polis e,ste- �,

t 39 d nhave reunida na cidade de são da estradá a curto pra· i ASSOCIAÇÃO CO.' O deputàdo federal "A representação cata- ,re - e evera ga r as
t t'

,

'ta MERCI A'L
'

Aroldo de Carv.<lt..o, qu'e' se . rinense nas duas Casas do eleições pata O· Senado,Bom Retiro, com represen- zo e um an o esquISI ,ri. i1m

apesar da campana dispu'tantes dos muníclpios da pois' os motoristas prefe- Por outro lado a Asso- encontra na Capital, fará Congresso Na:cional, a uma tada O 40 Secretario daregião serràna do Estado rem fazer 100 ou 200 qui- ciação Comercial de Fio- 'la proxima semana um so voz tem clamado Gontra Câmara dos Deputados dis-Segundo informações do lômetros a mais pela rianópoli�; expediu a se- p�oilUnciamento sobre a a verdadeira discríminaçáõ se que o eleitorado catari-,Prefeito Nilton Severo da Br-470 ate aqui. do que guinte nota oficial: "A Di- exclusão da BR-282 do, que tem c.áusado tantos nense aumentou, nos ultí-
Costa, integrante da comi�- enfrentar a estreita e peri- ,retoria âa Associação Co- Prano Rodoviario Nacio- danos â economia do nos- mos dois anos, de 1 milhão
são, o movimento iniciado 'gosa estrada l.ag�s/Floria- mercial de Florianopolis,' nal, do Departamento Na- 'so Estado, Juntos, sem e 200 mil para mais de 1
pela Associação dos Muni- nópolis, embora a distan- apos considerar as notícias cional de .Estrada de Roda- qualquer distinção de par- ,milhão e 300 mil eleitores.

Cia 'se;a me,n,or. É preciso divulgadas pela; imprensa, gem. Adiántou o deputado ..tidos, os senadores e depu,_ Acha que após a conven�clpios da Grande Floriano- �
-

d Ar d' '17Konder Reis e Ivo voltam" ser levado em consideração segundo as quais o trecho Arol\do de Carvalho, qu� tados federais catarinenses çao a ena; Ia ,as
I

.

'à�������:�st�: :;;�, o potenci,al' ec�>nômico Lages-Boni Retiro 'Floria·,' 'Santa Catarina não pode haverão de, continuar em- �:i��:�Si�::;r;::�la���:1 h
·

FI·" I· serrana, bem como dos existente na região, que nopolis da BR-282 teria prescindir da Br-282, ver- peDhados nesta luta que clusive com a presença do_ ! . OJ e' para orIanopo IS
clubes de serviço da área. necessita urgéntemente de sido retirado das priorida· dadeira .coluna vertebral de interessa a todos os coesta- Senador Konder Reis, can! .

_ Nosso objetivo - disse uma estrada para o escoa- des do Plano Rodoviário todo o sistema rodoviário, duanos", frisou o parla- didato ao Governo, emI O Senador Konder Reis volta hoje � Capital depois de percorrei c '

f mento da produção diS�e Fedéral, considerando qu.e catarm'.ense. Na-o tem qu'al- .mentar. todos os 197muníéipios do
, as principais cidádes do Oeste do Estado e Vale do Rio do Peixe" o Preleito - e azer com

Estado.! onde esteve acompanhado do caadidato ao Senado Ivo Silveira, e de 'que 'as demais Associações' o Dr. Niltoil Severo desde o ano de 1972 lan-
, seu companheiro de chapa, Carlõs Buechler, além de parlamentares' \. de Muníclpios d_s> Estado '

Afirmou o Prefeito de çou e 'promoveu a "Cam- O Deputado Dib Che-I representantes da'_ 'd O t sando de d nha Florianopolis que é' a re- panha da Br-282 - "A Ro- Técn,' cos' do G'ove/r no' rem entregou ao Presiden-:' Jaragua - cOm eS:alareglanOtee,'Sn'oPreermcorrclural·Stl'ban�Se��I:epg!��oitou em participem a campa I I
,

te da República cópia deArrn 'p ara a conclusão da gião serrana que abastece a dovia da Integração Catari�'j!, ação.,' C
.

al t d 't d 'c I d estudos de sua alltoria - emVITÓRI' B,,-282, Ate) agora, rece- apIt, en o CI a o co- nense, que 10i p ane;a a

d f
' ,

I
. A DAARENA" � ,..,

O,.., exame pela direção da Are-
.

I O D id h b 01'0 If'restrl'to' mo exemplo que 90%1 da nos idos do Imp'ério, a a versao o ICla
•

�
, ,;pUla o Fernando Bastos, -que foi o' primeiro a c egar a emos O ap

I fi na' ,- que visam a implantar
" �onanopolis, entre os que acompanharam o.Senador Konder Reis, não somente das associa- ,carne consumida pe os 0- incIulda no Plano Rodo.. '

no Pais a JUstiça Eleitoral.
! I: disse ontem que "a vitória da Arena sera maiúscula e soberba em 15,

.ções de municípios, bem. 'rianopolitanos vêm dos fri-' viário Federal em 1944/e C /';' l'dad d - ,/';" I b 'Privativa, J'a' que esta para
tI' !'

de n,ovembro", 'referl'ndo se a repercussa-o polttica.em torno dos 'fi d La om a ,lna 1 e e expressar aversao O,ICza so re aca d d _ como dos clubes de serviço gOrI lCOS
.

e ges ' dentre as obras prioritárias '

l-da ser realizada a reforma do
,

I n!. I atos do partido nas areas visitadas.
I

'

" A
.. '.

1973
exc usao ou MO, prioridade de implantação da ligação'I S li Rotary além da ,- pos consegulfmos a em

, resolveu tornar Poder JUdl'Cta" 'o De'
i Urpreendeu-me o entusiasmo popular, que, se Ja era esperado, - ons e -

L Fl" [' .

BR 28 fi. lXOUultr
C

'
.

I d adesa-o das assoclll'ço-es de publl'CO que rece'beu a no.
ages- onanopo lS como parte zntegrante da - 2, t' b G al'

apassou com sobras a expectativa Em Chapecó compareceram Associação omercta e
.

,

am em com o ener ,
representantes e prefeitos de todos os municlpios da região, que Florianópolis, Em toda es- . municlpios da região Ser- Hcia da exclusão das ptio. ch�gam hoje a Florianopolis o Sr. Francisco Gel ppo, dÇJ Geisel cópia de um traba-nl\ma. so voz garantiram, � unanimidade, uma espetacular vitória de

sa movimentação, faltou rana e do Vale do Itajal ridades com decepção, Geipot de, Porto Alegre, que vem acompanhado de\l/m lho que pretende intro-Ivo, Silveira para o Senado Ivo Silveira, segundo nos foi inforrna.d_o, campanha em favor "

f tecnl'co do Departa'm t 1\T •

I Ã E .... d d ·duzlf· nos· trl"bun";s remo-
te um documento básico, que para a poiS mais uma vez, oi pos-

.

en o lVacwna rae sua as' e
.

<U b'
m, o .apoio de mais. de 70% do eleitorado daquela_,regmo"

,

,

d t'
.

d B 282' R da nais eleitorais um sistema
MuruclplOs onde o MDB conseguiu a prefeitura em 1972 tera? agora demonstrasse a l'lecessida- o erll1mo a r- , va- tergada a, possibilidade da agem�esultados amplamente favoráveis à Arena, 1;: acrescente-se amda ao de da conclusão da estra- mos partir para uma inte- verdádeira integração ,so- Segundo o diretorgeral do Departamento Estadual de de processamento de !Ía-�e�vel prestígio do Senador Konder Reis e ·do ex-Governador Ivo' da Esse documento será gração total com as asso-. cial, política e econ&nica Estradas de Rodagem, Ernani Santa Rita nada se sabe

dos destinado à expediçãoil\;�ira uma gritante e pública divisão nas hostes oposicionistas
elaborado envolvendo os cíações dos municípios de S;mta Catarina' .

'

d .t d' 'da·
' de títulos, segundas vias,locaiS, onde os candidatos Ernesto de Marco e Francisco Libardoni .

azn a a respelO. a vefaCl de da afirmação de que o transferências; cancela-
se agridem mútua e publicamente, causando um profundo mal�star pontos sociais e pohtícos que ja foram beneficiados,

trecho Ldges�Flàrianopolis ti,'vesse sido retiraqo das obras mento de inscrições, sele-e�tre aqueles que figuram na Oposição. No Vale 'do Rio do Peixe a da região, incluindo dados com � conclusão do pri-
.

"Nesta oportunidade, ,. . .

d M'
,

.ção de mesarios confecção�t�açad-o é identica, demonstrada desde a chegada da c�mitiva ef!l estatísticos meirb trecho, daquela es: considerando' a valiosa ati· przondatanazs e '2 ' znlsterio dos Ttan�portes. Disse que se
de folha, de .votação e ce-

,

a an uvas, com uma entusiástica saudação do Deputado Nelson
S N'l tude dos prefeitos dá Asso. aguar aguem qlJ.e se pronuncie oficialmente sobre oPedrini, até os depoimentos dos nossos diretorios municipais". sevEerxoPlidc,aouCoOsta rqu'e lutmona. ciação dos Municípios da

.

assunto ': O DER, desde que começaram a circular as dç�lasdParalv?tta�ãOt e apurda-f .

- A in�cação do Senador Konder :Reis para os homens do Oeste
ao o p elo, a raves oOI a Soluça0 não digo ideal mas acima disto, aquela que teve o d al

- do DNER .

I
Grande Floriaópolis, que,

'

,notíCias oficiosas, vem mantendo contatos com diversas sistema de computação'c,ondão milagroso de ja a est�s aiturasl não so ex1erminar qualquer
as egaçoes,

ao recebe�em a not'lcia autoridades estaduais e federais, e somente se declarará eletronicaú O sistema, ex-,tipo de divisionismo dentro da Arena,\ como tambem fazer abortar aderiram' à campanha, con�' quando existir a notícia oficial�
, plicou, oferece baixo custo�Ual�uer tentativa neste sentido, para o futuro - concluiu o Sr,

operacional e maior veloci-'ernando Bastos '

i
'
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o movimento
pró BR-282 ganha
novo impulso, com
a adesão de novas

entidades.
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Cartas I
CORREDOR
A análise feita pelo enge-,

nheiro Ingo Jordan e publica
da nà edição de hoje desse,
'conceituado jornal, sobre as

condições que o 'Porto de Silo

Francisco de Sul oferece para
se, integrar ao sistema de corre
dores de exportação, retrata
com precisão a verdadeira si

tuação geográfica de Santa Ca
tarina eas melhores condições
que' oferece para, expandir a

sua economia-
-

Na verdade, o Porto de São
Francisco é o, que reune as,me

lhores condições para se trans
formar num terminal de ex
portação. Primeiro porque têm
possibilidade de ampliar' seus
caís e porque sua bacia de evo

lução permite a- entrada de na:
vios independentemente das
condições climáticas, 'Em se

gundo, porque esta ligado atra-'
ves de ferrovias e rodovias com
o Oeste, Sul; Norte de Santa
C a tarina ,e regiões do Rio
G rande do Sul e Paraná. Seria, '

l'l'A minha opinião, uma injus
.tiça incluir o porto de Itajai
no sistema de corredores de

exportação; ignorando as van

tagens que apresenta o de São
Francisco de -Sul, Aurelio Ho
Ianda Criffitt, Florianopolis.

O DESCASO
Na edição de 2a feira, sec

ção 'Encontro, O ESTADO pu-

blicou uma charge a respeito,
do pouo 'caso que o Governo
Federal tem por Santa Catari
na, muito particulàrmente no
que, diz respeito lts tão espera
das BRs. Meus' cumprimentos
pela crítica precisa. Hã muito

tempo digo aquilo o quanto
'posso, razão porque me reju
bilo com a coragem de O ES
TADO.

Não acredito terem os tu
baronenses melhores esperan
ças quanto lt substituição nas

prioridades (?) do ONER; da
BR:"282 pela BR-475. COlpO
as coisas do DNER andam (e",
sempre .andam assim), em, S�n-"
ta Catarina' "eficiência a toda'
prova", nãó sairá nem uma

'coisa nem 'outra O trecho da
BR-282 de Curitibanos a.São
Miguel do Óeste (aliás, esta ja
é uma adulteração do correto

traçado e objetivo da
BR-282) já foi até inaugurado
mas pronto é que não está.

Trechos encontram-se in
transitáveis e até balsa exjste

, no caminho for outro lado, se
o DNER não tem capacidade
de' resolver o problema 'de uma
ponte (pontezinha) na

BR.:....-101 sobre o rio Big)l!lçu
como esperar que a tenha para
resolver problemas maiores?

Se hoje temos a BR-470
,devemos agradecer ao Governo
Estadual, Governadores Ivo
Silveira e Celso Ram.os que a

construuam co.m recursos es

taduais com a sigla SC-23. É a

partir desta realidade que
aventuro apontar uma solução
da ligação Florianópolis-Lages.
Recorrer ao velhlil traçado
(aquele do tempo do Brasil co
lonial) via, Angelina, retifican
do-o, melhe�ando álguns tre
chos e pavimentando aquela
antiga (po.rém utilíssima) roo,

dovia, tudo num esforço con

ju'nto e com recursos própt;ios
'dos municlpios das Micro
Regiões da G!anfpolis e Amu
res com o Governo dq Estado.
Esperar pelo phmo federal,
como diz o velho' proverbio
popular, é esperar sentad�,por
que em' pé cansa! É eomo o

casamento do' Ingracia, só de-,
depois de bodas,de prata de noi-
vado,.

,__ .. "

Enquanto o Distrito Rodo

\jário Federal de SC não for
dirigido com uma consciência
catarinense só nos resta éon-

'� templar as FreeWay em ou

tros Estados... e continuar e "

ciclo vicioso da pobreza .. não
há riqueza econ0mica;que jus
tifique a estrada, como, não
"tem estrada não há ,como justi
,ficar impulsos de desenvolvi
mento economico Póbre vive
de teimoso, este' é o consolo
que resta ao "miolo" sub-de
senvolvido da encosta cata:i:i�
nense e que deveria ser liberto
,pela BR-282 trecho Fpolis
Lages. Há outra alter�ativa?
Nereu do Vale Pereira Centro.

J".
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. A�cilt�d Prf!!.l;, In,ecCi�arne",e,
Direlor - los.! MalU.w�m ('omeUi

Editor Cher!: - Mucnio Medtiros Filho

.Estação rodoviáriá
, Não é difrcll ter uma-idéia pre nal rodoviário nos, moldes da exrqrr. Enquanto outros, municf-

'

cisa da pessima impressão que pseudo-estação existente na Ave- ' pios - Joinville, lages e Itajaí
Florianópolis causa a todos quan- "nida Hercilio luz. localizada servem como exemplo - cons

tas aqui chegam utilizando-se dos, num prédio construido para abri- trôém modernos -terrninais de:
ônibus gue fazem seu ponto final gàr um mercado publlico, a "ro- coletivos, na capital do Estado
na ''-estâção rodoviária". Essa im-

.

doviária" de Florianopotis . não não se tem nettcia de que o po
pressão e a mesma, ou talvez ain- passa de uma "espelunca" que der publico tenha em mira a rea

da pior, que a sentida até há bem 'enche de vergonha toda a cidade, tização, a curto prazo,' de uma

pouco tempo pelos visitantes que Sem oferecer um mínimo de con- obra dessa natureza.

v.inhâm à capital' catarlnense por farto aos, seus usuários - até ha
via aerea e que, apos desfrutarem bem 'pouco não possuía sequer
dos confortos proporcionados sanitários - ela não passa de um

pelos aviões, viam-se na contin- "raglomerado de pequenas salas on

gência de enfrentar: uma incrível ele as empresas instalaram seus

estrada que ligava o centro da escritôriçs para venda de passa
-eidad,e ao aeroporto Hoje, após gens e atendimento dos passaqei
marchas e contra-marchas, feliz-· ros. Os ônibus são obrigados a es

mente pode-se chegar ao aeropor- tacionar na própria avenida, obri
to por uma rodovia asfaltada, ter- gando seus motoristas a fazer ver
minando de vez o verdadeiro su- dadeiras manobras para poderem

, .plício a que eram submetidos to- chegar até o local reservado ao

dos quantos dela se utilizavam. recolhimento dos viajantes. ,

É incompreensrvel . que uma Apesar de 'toda a situação, são
cidade do porte de Florianópolis, poucas as perspectivas de Floria
que passa por 'uma fase de.desen- nopolis' vir a ter, num-futuro bre
volvimenta

.

sem paralelo em toda vê, uma estação rodoviária a altu
ii sua história, possua um termi- ra do q.ue a cidade esta hoje a

Muito já se falou a respeito.
Várias opiniões surgiram .quanto
ao local onde deveria ser instala
da a _estação rodovlérla da Capi-
'tal. Diversas' campanhas foram

promovidas para que 'a obra sur-,
gisse,' más, até o presente, se,

argum plano nesse sentido existe,
ele dorme tranqulilamente nas
gavetas empoeiradas dos respon-
saveis pelo setor. .'

A situação como está pode
perdurar por, muito tempo. A ci
dade, já cansou de esperar por
uma estação rodoviária com con-.

dicões de atender as necessidades
. ,

do presente.

Vasco X Cruzeiro
'�

.

''lAScO DE 14J.JACIO NA L
,""''''''''';:

, ..

Tau leMO' um livro!
,

Nao sei exatamente se tenho_âireito ram em, Portugal, os padres' do Santo crItica é uma atiiü.ae dignll que deve
de �'agredir" os leitores com informa- Ofício, instrumentos' da Inquisição. ser 'assumida por todo cid4,dão c'On'sd�

',ções 'sobre minhas leituras.' No entan- Censura em gr:ande escalá,_eselareça-se., ente, Sem que mereça, por issQ, qua{
'to, em que pese apl!obabilidade de não AMes deles houve uma atitude. breve, quer represália, garantido que está'pela'
interés,sar 'a ne'nhum dos senhores o de D. João III, inas tahlbém no in teres- constituição. ' I,. ,'"

que se seguirq, atrevo-me afazê':lo; moo, se de salvaguardar (lS ,caias da,fé.
'

'

, Já o povo que sofreu i":'fluénC:ia lu
vida, acima de tudo,por leVes fagz.il,has ( fi sempre e sempre as co{fs da fé sa, quanto ao modo de encarar a aúto-.
de vaidade; Vaidadepor estar 'endo o, falam sendo ,salvaguardfldas a ferro e a 'ridOde, tem, como instituiÇão, em,ma
'livro que estou lendo. ,fogo. Usando censuras e, censuras a téria de crItica, uma figura incrlvei, (l

Não cheguei sequer àmetdde da - "boa moral" e as '�boas orie.ntações" ,assim chamada "cr(ticil ámstrútiva':'
digamos assim - ,brochura. (Esclareça- for.am chegando (la povo. Enquanto A "crItica construtiva" é aquela que
se, antes de qualquer outto,pen$!lmen- quê todo o resto, indigno de ser lido; não� fere, apresenta solação ao pro'bie-:
to irreverente, o s.entidp aqui emprega- "pernicioso, atentatório aO poder do

ma criticado e, portanto, não tem· a
do à esSa palavra quase feia: broc,hura. Rei, etc, etc, era quimado junto Of,l em 'força da Crítica quefaz ver. Que 'abre
Favor perguntar ao professor ou ir ao separado de seus a.utores. CO,mo se lê à '

realme.nte o� olhos, que acorda, que ti-
d�c�onário). Mas, voltando ao assunto, tx!_gina 3 de. 'y Controle da Inform�- 'ra\da modorra, que transforma. Fazen�
dlZl� eu que estou apenas co"!_eçando a çao. no BraSil ( �az:s, 19�O, Col�çao 'do _; é claro - alguns descontentes,
l�r,) OContrc;le_dalnfonnaç�on0l!ra- Mews de Comunzcaçao�oclal/2);' 'N_a" 'mas, não transferindo para quem não'
_sll, de A�t?n.1O F. C?s�e�la. E o llvr� quele _tempo, talv�z mais do qu� hOJe, viu o erro, a responsa,bilidade de saná� ,

conta a hts:torll1logo, InlCla com as'�al- �c�e_dlt�v�:se que 'o fogo extirpasse ,10.- Outro desestImulo ao cultivo de
zes da censu�a, �ue começ?u ql-lase Jun· Idell1s.;..' . .

um espírito crttico eficaz: frases como
to com,as pnm_elras letras Impressas..

, ,At� ond� 11, cor:z onasclme_nt�, da� "quem critica faz melhor': Supondo
E�ta manha, no m0m.ento .�m 9�e przmelras tlP0!5!atll1S_ no Braszl, la da

que seja um direito do autor da ati,tude
, parei de le:' todo arrepll1do, la havut- para :ter ';!ma Ideia de por que �lgl!.ns ou obra me1;ecedora de crltica, respon
",!OS -;' o livro e_eu

- chegadoao Bra- �e no� nao c?nsegue entend�r atztudes der com argumento tão injpotente:
sll, com D. 'Joao �L Levando-se efT! lzberals a1��ncan�s (do nortc� ou mes- "vem aqui pra ver se tu fazes melhor':
,conta que a, narrativa começa nas pn- mo europeias (feitas as exceçoes nossas

'

meiras décadas de 1400, podemos con- conheCidas). Garo, tendo a tradição Os livros, como i saudável ler livros.
:cluir que tenho razões suficientes para que temos, com as coisas importantes Não exatamente os recomendados no

;estar arrepiado, assustad'O e, como po- para o ser, humano aeontecendo fora programa Flávio Cavalcanti 'oU mesmo

dem ver pela letra, muito trêmulo.
,

de Portugal; não é de espantar um, por mim. Mas' livros bons, .livres. Eles
Já li l0da a part� que conta as coi- acentuado �enso, de respeito ao estabe- nos abrem os, olhos. Lendo tomamos

,sas da Santq InqJ,lisição e também a lecido, à autoridade, pelo simpleS fato conhecimento que, nem tudo e como

�p(Jc.a lni'cial dÇJ "de.spotismo esclareci-' de ser autoridad�. A Revolução Fran- parece ser. Lendo aprendemos a fazer
do" com o Marquês de Pombal. o. tem- cesa, a Independência Americana, atos um JUIzo "ealmente crltico do que nos

po todo são trevas a habitar o mundo· que modificaram alguma coisa, torna" cercà. E, me�mo quand.o não nos é per-

.. português. O mundo, que nos legaria ram outras inúteis, renova*am padrões mitido agir criticamé'nte, é importante I

uma enorme porcentagem da herança de vida, questionaram autoridàdes, não se çleixar envolver. Des-envolver

cultural, que hoje carregainos em nos- ç1errubaram "autoridades". Nada disso, se.

sâs atitudes. 'ou semelhante, temos no sangue. Ques-
.E' o que é pior: segundo me infonria tionar a autoridade, �os -

Estados, Uni
a CosteUa ( e eu também já sabia desde dos, �,obrigação do cidadão, em fim
peql,leno), os p;(.)neiros da censlfra, fo-' ção do qual, a autoridade exihe. A

',I

\
,

r:

\

\'

Q'

Marcflio Medeiros, filho
o lançamento da 'candidatura do Sr. Luis Antônio Soates à Assembléia

Legislativa Nela Vale do Itajai vem, representar um novo é importante dado no

quadro politica daquela área, onde a situação da Arena parecia ter se estratificado
-em virtude da falta de imaginação e de talento criador dos lideres partidários do
região. A acomodação de uma estrutura politica baseada numa elite fechada e

inacessivel, com. inspirações pouco evolutdas.ao encarar a gradativa politização do

eleitorado.. local, favoreceu sobremaneira a investida 40 MDB nos municipios
situados as margens' do Itajat-Açu, fazendo com que ali se instalasse um dos mais
representativos núcleos da Oposição no-Estado. As amargas Iiçõ 'S tomadas pela
Arena nos .dois ultimas pleitos. municipais ao que tudo indica não haviam sidõ
suficientemente bem digeridas a ponto de determinar uma mudança no

comportamento do Partido no Vale do ltajti{, de forma a tentar recuperar o terreno
(e os votosj-que perdeu. A candidatura do Sr. LUIs Soareslançada pelo diretório
de Indaial mas com, indisfarçavel inspiração do diretório blumenauense deve ser

encarada como uma! tentutiva válida de acrescentar fatos novos no pleito de
novembro, de forma 'a 'excitar a motivação partidaria para a campanha eleitoral que
ora começa' �,

, ,

O novo candidato arenista à Assembleia Legislativa teve uma atuação destacada
nà Câmara Municipal de Blumenau, onde exerceu na vereança a oposição ao entôo '

Prefeito Evelásio Vieira. Descontente com a situação do Partido rio município e

decepcionado com a imobilização da Arena diante dás eloquentes transformações
por que passãva a politica em Blumenau, o Sr. LUIS Soares decidiu, desgostoso,
abandonar a carreira politica e dedicar-se exclusivamente ao jornalismo, atividade
que exerce desde a sua adolescência ria imprensa local. Através da coluna que possui
sob pseudântmo no "Jornal de Santa Catarina': exerceu a jornalismo politico em

carater impessoal, pregando as idéias que defendia no exercicio do mandato eletivo,
mas sem fazer da profissão escada para- seu retorna à vida pública. Impos-se (la
respeito do púbrico leitor eem mais de uma oportunidade bateu com força nas

teclas de sua maquina ao criticar os COnceitos politicos superados que se enraizaram
no seio da Arena do Vale, ante a inércia do Partido para reagir contra Q celere
.prõcesso de esvaziamento a que vinha sendo submetido.- Ao mesmo tempo,
postou-se como atento 'vigilante dos atos da. Prefeitura, da qual foi critico
constante, no, que nunca conseguiu superar sua vocação oposicionista ao Governo
Municipal do MDB. Agora a politica vem novamente roubá-lo ao jornalismo, em

condições que provavelmente terão justificado o seu retorno à atividade que ha
tempos abandonou das tribunas populares para exercê-la em moldes que por certo
terão sido mais eficazes, através da sua coluna de jornal. .'

'

Pode ser-que o Sr. LUIS Soares venha a ser eleito, pode ser que não. Mas o,

simples, fato de ter seu nome incluido na relação dos candidatos da Arena por uma
aréa onde normalmente não estamos licostumadàs a ver prevalecer as melhores
soluções poluicas para o Partido já e algo de animador. Pejas idéias que, tem

manifestado, ele representa exatamente o novo pensamento que tem condições de
oferecer à Arena de Blumenau - e, por extensão, do Vale do ltaiai - condições de
enfrentar a realidade politica que lá se estabeleceu. Uma realidade que ja não se

assenta mais no prestigio econômico e comunitário de unspoucos, artificialmente
confundido com prestigio eleitoral e liderança politica: Os valores lá agora são
outros 'e, se a Arena quiser ganhar as eleições deve encarar de frente aquilo de que a

opinião pública já se apercebeu e pelo que o Sr. LUIS Soares ha tempos 'vem sé

�qt,e,:'}.'d/!. lJ��a/;"q!J,dip./!:tutaz,p�f!:erá.r:cóntrib�!r pasa suma mudança de po.s-ição do
Partido JIJIlJfJ,ntanq ,J!Q! R,eglf:l() '!d(i!)',,�T{f(l{e,c. que';,par..eceJ':ter 'dada assim; 'C uma,

'.

demonstração de 'lfii'e' começa: a, .encarar os seus problemasocom um senso .de
-

realidade que, embora tardio, ainda chega a tempo de evitar maiores depressões,
para-a agremiação.
E des1)ecessário dizer que' o nome do Sr. LUIS Antônio Sóares figura neste

comentar,io como um, dado incidental, tomado para o registro de um fato que
transcende às pessoas que dele particip(lm para situa-lo 'ao nlvel da verdadeira
dimensão política que alcança. Não se vejq aqui, portanto, outra intenção que não a

de 'considerar apenas a projeção de um fato pÇJlz'tico dentro do quadro no qual ele se

insere.

Umsintoma
âemudanca

I "
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PELO AR, lho de DesenvOlvimerito Municipal, que até
Uma �rsO'na:Jidade de nosso mundo PO'HticO',' hoje não se pronunciO'u, sootr3 ou-ã"Cav()I
ao deparar'ontem, em O ESTADO, com a da,comerciaJizaã9 dO' aterro da baía sul. I
estatística dos acidentes rodov.iáriOl em PO'r entender que este é um assunto de capi·
Santa Catarina; observou: '!Graças a Deus já ,tal impo:tância paa· o futuro 4a Cidade, o
perdi O' medo de avião". E fazia 'seus vete;ldor declara-se intrigado com o silêncio

, cálculO's: desde 1958 CDle não ,ocorre ,do ágio. "Atinal, afirma, o Conselho de
acid'ente nas linhás a!Sreas, que servem ,DesenvOlvimento precisá aO' mena!! justificar
'Flotianópôlis. S,ão 16 anos. Já nas estradas,�a sua sigla. Para atingir a Câmara Münicip�,
a média tem sido de quase seis por dia,. As-, no ano JUssado, o Conselho não mediu pala
s�, o .cidadãO' que viaja de, avião,e�capou, �,_'./'138 nem, e,conomizO'u conceitOl".:,.E acres

,hipO'teticamente, de quase 30 mil aCidentes ""V\ctllltou: �J! fundamental que o Consellio as-,
'rodoviárias - e comO' é bO'm não abusar 'da" ,suma uma pOlição pública, ao invés de se

' .

sorte, enquanto o coeficien.te de acidentes ater. a trivialidades". '

não 'baixa, O' negócio é levan'tar vôo. Já dizia
Nenem Pràncha que "enquanto estiver. no '

ar, tá todo mundO' salvo?'.,
ROTEIRO

'O-senador Antônio CarlOl Konder Reis, e�
,

, seu perlplo pelo Oeste. e Valé do Rio do

Peixe, se fez acomJUilhar sempre dOI candi
datOl das regiões percorridas, além dOI SIS.

MarcOl Buechler 'e Ivo S�eira e do senador
,Lenoir Vargas Ferreira. Hoje, o' futllrO' go
vernadOr chega a FlorianópO'lis, onde fica
até o meio-dia de amanhã. Depois, vai aTu
blrão, pernoitando em Criciúma. No domino,
jf); Regue, pará Porto Alegre, onde embarca

,
'

para o Rio. Na segunda, já, esta# em Brasí-
lia.

'

CANDIDATURAS

ZEZÉ
Além � ser �m bOm técnico .:.. pelO"menos
a performance dos 'Clubes que tem dirigidQ o

'demonstra - O' gOrdo Ze�é conta com' duas�

vantagenS 'adicionais. la.) Não tem m�do do
tra)JaIho: qualquer passaqte da· Av. Rubens

,

dé Anuda Ramos pode apreciá40 diarialllen
,te à {rente dos seus jogad9res, ministrando
'exercícios físicos os mais, cabeludos; 2á.)
Não e dado a vedetismos. Somente esta
última qualidade já o distingue de cerca de,
90% dos seus CO'l�gas brasileiros.

'

" ,

AvAl OU FIGUEIRA,?
NO' dia 7, às 10h3()m., -O' co:onel Armando
Wmemsens de Olivei.rà passa o comandO' da .

BU! Aérea de Florian6poli§ a,O' corOnel JOIlé
,Pompeu dOI Magalhães BrasiLO atual cO'rnan-

,

dalÍte deixa inúmeras amizades em FlO'rianó- \

polis, tendO' si<Jo O' mais entusiá'itico fre
quentadO'r da Tribuna Especial do "Oi:iando
Scarpem�' nOl jogos da campeonato naci9'
,!Illl. Até agora, ,contudo" ringúém cO'nseguiu
(JesC9brir se ele é Figueire�se ou Avai.

-

,

'

TELEFONES LOUCOS
Com as últimas chuvas, OI telefones éci-,

didamente enlouq'lleceram.'Uma boa' parte'
deles emudeceu, outra só concede atendi-"
mento ,após a terceira tentativa. O maior
problema, cO'ntudo, é O' criadopelós números
trocados. Onte"" durante todO' o dia, a dis- '

cagem de um dos númerOl dO' _Tribunal de
Justiça completava a ligação cOm um dOI
númerOl de, nóssa redação. feJa frequência.

'

com que era chamado - e mais, peJa afliçãO'
dem(Jlstrada pelos inte'rlocutores - a im

preSsão que restou, em O ESTADO, pra a é
'

que a confusãO' se dava justamente com a,

Vara de Protestos.

,
'

Confirmado: o Sr. Henrique CórdO'va, após
'

ajustar o seu "cciiIf�rímetro", reforçará a

chapa federàl da Arena - 'natur-dmente sa

bendo que, em poUtica, a pio: decisãO' é a

falta de deçisão. Já no Norte, é ,praticamen
te certa a eíuldidatuia à, Câmara Fe<sal dO'
DepuÍlldo Adhemal Garcia Filho.: Sem con

tir,mação, até o mOl11ento, uma, ,proVável de
sistência do dep�adO' P.edro Colin de tentar
a reeleição. No que respeita à Assembléia,
um novo nome surge peJa Arena, no Médio
Vale: O' do ex-vereador Luis Antônio SO'ares.

, De tud9, uma evidência:,: � chapa da Aren� .

aOl poucos, vai lflnhando uma densidade
suscetível de proporcionar I,lm belo resulta-
dO nas urnas.

'

I ARENA INTEGRADA
Aliás, JUra quem duvide dO' espírito de inte
graçãO' que anima atualmente a Arena de
Santa Catarina, está ,aí o exemplo do depu
ladO' Nelson Pedrini, que não só esperou a

comitiva do senado: Antônio CarlOI às 'por
tas 'de Joaçaba comO também produziu um

esfuziante "speech" onde louvava as quaJi,
dades políticas e pessoois do ,candidato in
dicado aO' governo do Estado. O ex-presiden
te da Assembléia sOl11ente não fez sua entra

da triunfal na cidade instal�do no Corcel dO'
senador porque, fiel ao propósito de evita '

iscri-minaões entre candidat�, o Sr. Antô
nio calJos dispensou-se da honraria.

POSICÃO
O vEl'eador Waldemar Filho tem manifesta
dO' a sua estranheZa ,peJa�omissãQ do Conse

I

HOJE TEM VASCO NA TV
\

Finalmente na noite de ontem, a TV Cultura

obwve OI direitOl de retransmissão e passará \

tireto do Maracanã, a partida entre Vasco
dá Gama e Cruzeiro, decidindO' O' campeO'na�
lo nacional.

Assim sendO', teremOl um bO'I!! jogO' d,e
futebol (pelo menos promete), a TV Olltura
terá mOPE total,e fi,caremOl livres, pelo m�

,nos uma semaqa, de Moacir Fr;lncos; lIebes
e Flavios.

'
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c:c:diárias :u

No estudo da implantação do plano de
class.ificação de cargos, o governo
constatou uma verdadeira "industrla
de diarias", que deverá '

'

ser corrigida em breve, .

Uma verdadeira "indús
tria das diária s": no servi
a

. público, que deverá ser

corrigida em breve, foi
constatada pelo governo
nas reuniões para estudo
da implantação do Plano
de Classificaçãe de-Cargos,
A indústria prolifera exata

mente em consequência de
não haver ainda no gover
no um perfeito' sistema de
controle das despesas com

o pessoal.
·

Os'ôrgãos do governo já
constataram, que somente

uma .repartíção concedeu
em dóis boletins, divulga
dos em abril, com diferen

ça1�.�rês dias, mais de 24

mil diárias, que custaram
aos cofres públicos
Cr5 650 mil, não foram as

únicas que o mesmo órgão
distribuiu neste primeiro
semestre. Os gastos com

passagens também estão
sendo analisados.

A maior dificuldade pa
ra implantação do Plano
foi que nenhum órgão do

governo pôde precisar'
quanto é a despesa total
com pessoal. Há cálculos

aproximados, baseados

numa estimativa do núme
ro de servidores estatutá
rios, mas a prdiferação
dos contratados pela Con-

NotasNacionais
• Na próxima sexta-feira o cardeal. arcebispo de São

Paulo, Dom Paulo Evaristo Arns, segue· para o

Amazonas onde, pela .segunda vez, visitará a Prelazia de

Itacoatíara dentro do programa "igrejas irmãs",
incentivado pela Conferencia Nacional 'dos Bispos e que
torna solidárias as arquidioceses do centro-sul com as do
norte do pais. Dom, Paulo devera permanecer em

Itacoatiara cinco dias vai .se ,Jlieunir com' -sacerâetes
brasileiros e padres -míssíonaríos de Scárborer 'a qnertí'
será confiada, pela Sa'h.la Sé, a direção da Prelazia. Além
desse encontro, o cardeal.arcebispo de São Paulo visitará
várias comunidades paroquiais da região,. onde atuam

padres,paulistas ..

• Embora ainda não tenha recebido, autorização dos
seus médicos para voltar para o seu quarto, o teatrólogo

. Nelson Rodrigues continua em recuperação na sala ao

lado do centro de tratamento intensivo do hospital 9 de

julho,. Nelson Rodrigues foi submetido há uma semana a

duas operações de um, aneurisma da aorta abdo� e

ainda apresenta problemas respiratórios. Os médicos
acreditiun que nos próximos dias' ele já podera receber
visitas.

'

... Inspira cuidados o estago de satide da educad.orá
Helena Antipoff, russa naturalizada brasil�ira que
introduziu no país' o ensino da criança excepcional
atraves da criação da sociedade, Pestalozzi de Minas

Gerais e posteriormente da sociedade Pestalozzi do

Brasil. Recolhida há mais de um mês em seus aposentos
da Fâzenda do Rosário, no vizinho município de Iririte,
onde iniciou, há cerca de 30 anos, seu trabalho pioneiro�
D .. Helena, que tem 82 aqos, submete-se atualmente a

um tf�tamento médico intensivo e não recebe visitas

porqué'seu corpo estámuito debilitado.

• Of:presidente Geisel cotP,emorará no pró�mo snbado,
no Palácio do Planalto, seu 700. aniverrsihio. 'Pela manhã,
,Q Chefe do Governo receberá os cumprimentQs

/ dos

funéiônário� e assessores' do Palácio do Planalto e à tarde

de;"t,odos os ministros de estado. No dia seguinte o

presidênte Geisel se desloc3rá para o Rio de Janeiro,
onde :assistirá no Jackey Qube, ó Grande Premio Brasil.

,
. �

- ,-
.

.' I

• Ét{liã: e psicoterapia/ evolução da esquíiofrenia
1ra1:àdaz 'neuroses e seguro médico, migração e saú�e
mental e os aspectos curativos das religiões populares sao

. os temas principais do III Congresso Brasileiro. de

Psiqúiatria que será realizaáo entre 8 e 14 de seteI?b:o
no Copacabana Palace. Promovido pela Assoclaçao

I Brasileira de Psiquiatria, ,o Congresso deverá contar c�m
cerca '�e .1500 participantes, entre os quais vános

convida,dos estrangeirqs, como o presidente da

AssoÚação Psiquiátrica' Inter�acional, o ame�icano
Howard Rome, e o francês Heriry Lo, do comlte de

pSIcotrópicos da Orgarnzação Mundial da Saúde.

• O cardeal Agn�lo Rossi, ex-aréebispo de S�� P�ulo e

atual prefeito da congregação para a evan�hza�o, dos
povos, iniciou ontem uma longa viagem de U1�peçao por
divetsos países asiáticos

.

onde examinara com as.

autoridades locais problemas relacionados com as

missões. O prelado brasileiro irá' primeiro a Hong�Ko�g e,
posteriormente, visitará Vietnã do Sul, Tailandi�, e

Singapura. Em Saigon <) cardeal, cuja viagem.durara.:
.31 de agosto, consagram três novos bispos V1eblam1

• O filósofo Romeno Virgil GheorghiU, autor
do livro

"25a Hora" é esperado no pr6ximo fIm de sema�a em

Belo Horizonte, onde fará no sábado, a convlt� �a
Universidade Católica de Minas -Gerais, uma conferencla

sobre o teina "liberdade e educação". dI"
Autor de vários livros, e sendo o maís famoso e es a

25a. Hora" transformado em filme estrelado pelo ator

Anthony Quinn I
_ Virgil Gheorghiu, ape�r de ser

cidadão romeno, vive na França, para onde fOllogo que

dificuldades de relacionamento com o governo �a
romeno tornaram insuportável sua presença no Pals.

Vei� ao' Brasil como convidado do Congresso
1�+��nruu""""J d l:t'iJOJUl.fia se realizou em Petro liso

I'

solidação das Leis Trab�-
- .lhístas, os contra-recibo e

outros sistemas, apesar da

ampla legí: ,,:ão existente,
diminui [, .ddade das es

-timativas.
Em consequência das

reuniões -para estudo da

implantação do Plano,
'tem-se como certo que o

governo partirá para for

mulação de um sistema

que lhe permita conhecer,
· com mínima margem de

erros, não somente quanto
gasta com funcionalismo,

•

incluindo administração
direta e indireta e talvez
até fundações, como o nú
mero real de servidores.

Em relação à concessão
de "diárias" os casos já
constatados por vários

órgãos do governo, em um

'primeiro levantamento su-
, '-...

per ficial , indicam a exis-

tência de uma verdadeira
indústria em algumas re

partições. Não 'há, até o

momento, um .sistema que
permita ao governo, como
um todo, saber quanto se

.

dispende em diárias, que
variam de 45 por cento a

75 por cento do salário
mínimo regional; por día,

- Os primeiros resultados
indicam que os grandes

,

beneficiados são funcioná
rios de categoria média

para cimã, admitindo-se
até que muitas pessoas
possam ter sido pagas sem

que o servidor realmente
tivesse se deslocado de sua

sede. Outras informaçõe s

· são de que o sistema era
usado por alguns chefes a'
título de compensar seus'
servidóres pelo que classifi
caram de baixa remunera

ção do servidor público.
Em alguns casos, o pa

gamento das diárias chega
a constituir uma infração
porque o servidor a recebe
basicamente para se iride-í
nizar dos gastos com ali

mentação e hospedagem,
v 'cofitudq, lIéfu muitas re-
"i,'i' c,:;,� I '-""í -: :.;;" :/:.•• �-;-,"=.�\

gíões, está' sendo instítu-
cicnalizado o chamado

· "apartamento de trânsi

to;', alguns dos quais têm,
inclusive, fornecimento de

alimentação.
Relacionado com a in

dústria daS diárias, esses

orgãos.tá identifIcaram que
ou tra despesa excessiva

· com funcionários é o da

compra de passagens
aéreas para os mais varia

dos pontos do País o le

vantamento preliminar in
dica que uma percentagem
razoável das passagens ven
didas na rota Rio Brasl1ia é

exatamente pari o governo
.federal 'o mais grave, se

gundo os estudos prelimi
nares; é que raríssimos são

os 6rgãos que se valem do

abatimento concedido pe
las empresas aéreas à com

pra de grande quantidade
de passagens o que Implica
em maior gasto com a má
quina burocuática.

'

.

-

todas as proviencias adotadas para a boa

execução da lei, enviando, obrigatoriamen
te cõpías autênticas dagprestação de conts
aos diretórios regionais dos partidos polí
ticos e ao Tribunal Regional Eleitoral.

Disse o senador José Sarney que é preci
so-acautelar ao máximo li. aplicação dos re
cursos postos à disposição da Jutiça Eleito-
ral. '.

- São vultosas' quantias de dinheiro pú
blico, cujo bom emprego deve ser cercado
de todas as garantias. Paa tal efeito, nada
mais eficiente do que a criação de um

NoS termos da emenda José Sarney, se- órgão colegiado, qual sejag "junta de apoio
ria criada, em cada' município, como órgão

ao exercício do voto". Isto possibilitará a

, da Justiça Eleitoral, uma 'Junta de apoio fiscalização recíproca e tornará pratica-
d"

mente inviável qualquer fraude ou deturpa-
ao exercícios o voto , composta de três

ção dos objetivos pevistos pela lei.
membros, "que 'deliberaria por maioria de
votos. Outra emenda do senador maranhense

O presidente seria o juiz eleitoral ou, na estende ° critério da lei orgânica dos parti-.
sua falta.ta. mais alta 'autoridade judiciária dos a outros recursos- e donativos que pos
local. Os outros dois membros, indicados. sam ser encaminhados à Justiça Eleitoral,
pelos diretórios regionais dos dois partidos além do fundo partidário. e estabeleee que
políticos mais votados na última eleição os recursos destinados ao alistamento eleí-

• realizada no município. toral em cada munilípio s rão divididos

Na Câmara, o pro,eto
.

Além das atribuições relativas ao plane- entre os partidos, obedecida a proporcio-
jamento do transporte e fornecimento de nalidade estabelecida pela lei orgânica.
'refeições gratuitas aos eleitores,' na época '

da uun,·versidaél,e aberta" das eleições, competiria à junta:
Sobre o projeto, o ministro da Justiça,

,

a) Organizar o planejamento anual do alís- Armando FIcão, disse que o objetivo do.
"

I' al
.

"d
. �rerno é "de tornar acessível a to osgos

Se aprovado o projeto do deputado Pedro -Faria 't�medinto e eítor ,no terrítõno egsua JU- brasileiror, de, quaisquer condições econô-

(MDB-GB), ora em tramitação na câmara, o brasileiro as íção.. micas, a conquista de mandatos nas casas

poderá receber seu diploma de curso superior sem .b) Tomar todas as providências necessárias legislativas".
,

frequentar direta e pessoalmente uma faculdade. A ao alistamento, inclusive na obtenção dos ,"Constitui - prosseguiu .;_ um chama-

proposição institui a "universidade aberta" que ininistrará o documentos necessários; das fotografias e� menta aos mais capazes para que, livres de
.currfculo através da comunicação à, distância, utilizando-se ainda, providenciar o transporte dos aliso' despesas vultosas, passem a valorizar os

de fitas gravadas, televisão, rádio e cinema.
_ tandós e dos preparadores. quadros políticos e, a vida pública do País.

A universidade aberta expedirá certificados de conclusão c) Efetuar o pagamento de todas as jíespe- Serâgessa uma via natural para a erradica-
de curso e diplomas, sujeitos a registro do Ministério da sas relativas a tais serviços. ção de preconceitos ou desconfianças que,..
Educação somente poderão cursá-la aqueles que tenham Encerrados os trabalhos eleitorais, a jun- se acumularam, através dos tempos, contra
concluido o ensino do segundo grau. O projeto dispensa os ta prestaria contas detalhadas do dinheiro a chamada classe política, não �Ó entre nós
alunos e professores da frequencia e da execução integral,

.

��bido e do seu emprego, bem como de mas em quase todas as nações".
dos programas de ensino, tornando sem efeito o Art. 29 da
Lei 5540.

I '

no'�xoreista" foi

liberado. (Sem 'cortes.?)'
I

.

A censura federal liberou ontem o filme "O Exorcista",
que foi exibido às 10 horas em sessão especial para -�s
censores, mas podera inforniar somente hoje se haverá ou

não corte de algumas cenas, já que até o fim da tarde ainda

não haviam chegado todos os pareceres dos censores.
'

O filme relata a história de uma garota de 12 anos, filha,
de uma atriz de cinema, possuída pelo demônio, e o

trabalho de dois padres católicos para expulsá-lo de seu

corpo através' do 'exorcismo, e não foi considerado Gomo

'ofensivo à moral" - devendo, assim, recebei censura

provavelmente para 18 anos -,

A opinião dos que viram o filme na manhã de ontem e

em sua maioria favorável em termos de crítica, tanto pela
fotografia, "excelente", da maguilagem e do desempenho
dos diversos atores, como pelas cenas de impacto que
surpreendem o espectador, notadamente nos 30 minutos
finais da projeção.

Das cenas, a considerada mais. chocante (como se

esperava) é a em que a menina, possessa, se masturba com

um crucifixo que fora colocado em seu quarto para

expulsar o demônio,

Segundo o deputado Pedro Faria, a universidade aberta
objetiva, atraves da exploração de novos métodos, e

.

-"
instrumentos didáticos, atender aos alunos que trabalham,
que não podem receber ou concluir estudos superiores, que

.

desejam uma educação permanente independente do .local
em que seja ministrada, dos meios a serem usados, do

tempo a ser despreendido.
'

- Com o sistema proposto - frisou - sera instituído no

país o mais moderno método de ensino, isto é, aquele que
transforma a "escola - endereço" em "escola-função, a

escola que esta' em toda a parte, onde quer que chegue a

informação. ,

/;
Disse o parlamentar carioca que a experiência proposta

contém, em essência, os princípios da educação
permanente? da escola - função da inovação didática.

- Trata-se de uma universidade dirigida àquelas pessoas
que, por varias razões, nao podem assistir regularmente às
aulas oferecídas pela universidade tradicional.

. ,

1 ;_ �<:' -,,-,�. i' ,�._ .. #

't H

Novas-promoções nas

Forças !trmadas
.0 presidente Geisel assinou' ontem decretos de.

promoções no' Exército, 1lll'M8rlnha e na Aeronáutica,
beneficiando r oficiais, entre. eles o atual chefe do SNI,
general Jo[o Batista de FigUeiredo, e o' antigo chefe da
�sessoria especial de relações públicas (AERP) do governo
Médici, coronel Otávio Costa. Na pasta do Exército, foram
promovidos a general de Exército os generais. de divisão

Moacyr Barcellos Potyguara e José de Azevedo Silva,
pargeneral de divisão, os generais Ayorsosa da Silva) João
Batista de Oliveira Figueir�do, José Ferraz da Rocha e .

BrUno Harger (intendente)., Para general de ,brigada, 9S
coronéis, Mário Silva O'Reilly Sousã, Octavio Pereira da

Costa, José Luii Coelho Netto, Adhemar "da Costa

Machado, José Albu,querque e Ivan de Souza Mendes.

Na pasta da Aeronáutica, foram promovidos' a major
brigadeiro os brigadeiros Paulo de Abreu Coutinho e Ismael
da Mota Peso A brigadeiro os coronéis Alfredo Henrique de
Geet\)nger Cesar, Vinicius José Kraemer Alvarez e Saulo de

.

Mattos Macedo. No, quadro de oficiais intendentes, a

brigadeiro, o coronel Edgard Pinto' Ferreira, no quadro de
oficiais médicos, a brigadeiro, o coronel Antônio Lourenço

.

da Rosa Ranel. Na pasta ,da Marinha foram promovidos a
vice-almirante o; contra-almirantes CArlos Henrique

• Rezende de Noronha e Henrique Mendonça Kusel" a

contra-almirante os capitães de Mar, e Guerr!l, Dilmar de
-Vasconcellos Rosa e José Maria do Amaral Oliveira.

/ .

OPORTUNIDADE
Cr$ 2.000,00

Necessitamos elementos com facilidade de expressão para exercer a

função de AGENCIADOR_
Tratar na MAGUEFA a partir de segunda-feira às 9 horas.

ESTADO DE S'ANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

De ordem do Diretor do Departamento Autônomo de EdificaçÕes, comunico aos

interessados que está aberto concofrência para aquisição de Impermeabilizante para
. laje, para a Construção do Edif.fcio Sede do Tribunal de Contas do Estado,
conforme edital fixado no painel do Escritório da Obra: Construção do Palácio da'

Justiça do Estado, Local: Largo 13 de Maio (Prainhà) e edif(cio das Diretorias .:..

80 andar.

COMUNICADO

Eng. Orlancb Teixeira Filho

Congresso reinicia trabalhos

hoje examinando lei eleitoral

r-----------�----------------------------��-------------------c:�aci�I----------�------------�-- 0�E�ST�AD�0_-__10_._de_a�go_s_to_d_e_l�97_4_'-_P�a�gh��a�5

O Congresso Nacional - Senado e Câ
mara - reinicia hoje à tarde suas atividades
legislativas e o proieto mais importante a

ser votado este mês é .0 que trata do forne
cimento gratuito de transporte e refeições a

eleitores residentes nas zonas rurais.
O prazo para a apresentação de emendas

termina sábado, às 19 horas, e ontem o se-

.nador José Samey (Arena-Má) propõs a

criação, em cada municfpio, de uma "junta
de apoio ao exercício, do voto", com a in
cumbência. de fiscalizar os gastos e evitar
fraude. ,

II

i
·1

MEC estuda possibilidade de

financiar ensino particular
isto hão 'significa que as entidades e escolas de

primeiro grau e do ensino superior deixem de se

candidatar aos empréstimos-
Os.estudos para a assinatura do convênio entre

o Ministério de Educação e Cultura e o Banco

Interamericano do' Desenvolvimento (BID) já
foram iniciados pela secretaria-geral do MEC, que
concordou em' incluir cláusulas especiais para as

escolas particulares de segundo grau.
'

O convênio MEC-BlD - o terceiro 'a ser

firmado - devera ser assin;do no próximo ano' e
de acordo com informações do próprio MEC,
"rep'í�sen,tará _importante f.ator no

desénvolvímento
�

dó ensino profissionalizante". \.
, E Pensamento do ministro Nei Braga e

informação do Sr. Carlos Riechbitter a

participação da CEF nos projetos do MEC que
visem conceder mais recursos para a expansão
educacional dos sistemas dos estados e

O secretãrio-geral do MEC, Sr. Euro=Brandão,
anunciou ontem que o'Ministério da Educação e

Cultura está estabelecendo juntamente com a

Caixa Econômica Federá! as bases de um sistema

de financiamento para o ensine particular e

entidades culturais, ao mámo tempo em que
verifica a possibilidade de concessão de recursos

internacionais a escolas da rede particular,
Há dois dias passados, sem que houves�e

nenhuma divulgação, o Ministro Nei Braga
manteve um encontro reservado com o' presidente
da CEF, Sr. Carlos Riechbiter, ocasião em que

aprovou o estudo preliminar dos financiamentos,
inolusive o que. trata. -dos planos de .ensíno

integrado dos estados e prefeituras, abrangendo
todos os graus-de ensino, até mesmo o supletivo"

Explicou o Sr 'Euro Brandão que o MEC -

através de sua secretaria-geral - esta em

,entendimentos com
/

a direção da Caixa
Econômica a fim de' definir como serão

\ concedidos os fínancíamentos para as entidades municipios

da rede de ensino particular. O secretário-geral do MEC assinalou ainda que
O �cretário-geral do MEC afirmou porém, que na última reunião dos secretario's de educação dos

o financiamento não será processado como estados, já tinha ficado patente que "a e:li!pansão'
simples empr�stimo bancário, pois devera da Rede Oficial do Ensino - considerada

apresentar vantagens que condigam com a necessaria pelo governo federal - não deveria ser

natureza social de empreendimento. - feita em superposição �.do ensino partiCular".
Cebera porém ao. �inistério da Educação e- "A preocupação do MEC - disse o Sr. Euro

Cultura o papel de autorizar a concessão do Brandão - i:eside no fato de que,a expansão não

empréstimo, que só sera' dada após julgamento ,signifique ou ,seja uma competição indiscriminada

previo para avaliar o rendimento educacional. com a escola particular. Não se justifica a

Em princIpio, segundo o Sr Euro Brandão, a construção' de escolas' onciais onde' não ha

prioridade ,J!los financiamentos sera dada aos necessidade, apenas porqué há uma escola
estabelecimentos de ensino do segundo grau, mas particular proxima".' ,

'MOTORES DE' POPA
CHRYSlER

RECEBEMOS MOTORES DE POPA CHRYSLER 'MODELO 1974, , .

DE 3,6 A 150 HP. ENTREGA IMEDlATA.

GARANTIA ._ REVISOES.
COMPLETO ESTOQUE DE PEÇAS

CHRYSTA LTOA. FONES: 32-9528 e 34-3324_

CAIXA POSTAL 7346 - SÃO PAULO.

11_III_lill
A� distribuição semestral de Cr$ I . O ,030 I
por cpta, sob a_ forma de reinversão de 'resultados, com conseqüente emissão
de novas cotas, está sendo efetuada beneficiando cfs inversores

registrados atél 28.06.74 I Valor da cota ex-distr.: Cr$Ir--1-,-1-S-3-'----
'/Valor do Fundo: Cr$1166.�3.780,13 I Valor deCr$ 100,00 líquidos

invest,idos em 15.5:61, c',reinversão das distribuições: Cr$ I 13.021,36 I
Valorize sel) dinheiro aplicando no Condomínio Crescinco de Reinversão.

6 BANca0DE INVESTIMENTO DO BRASIL" BIB"
Çapit�1 e Reservas: Cr$1 206.446.914,57 I
Carta Patente A·2941/66 . C,G,C, 60.400.512
Se você mU90U de endereço, informe-nos .

Muita coisa boa pode estar acontecendo com seu investimento.
Ajude-nos a localizá-lo. Escreva para a Caixa Postal-4778, São Paulo.

'Agentes Credenciados:
Jerry Kurt Weissheimer

\ .

Moritz. SIA - Corretora de Câmbio e Tl'tulos

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,Clube dos Lojistas da'
Capital festeja 14 .anos
Com a presença' do BR-470, Já não é tãÕ acen-,

Governador" Colombo Sal- tuada a falta de comunica
les, realizou-se na última ções. .Mas a' 'que' preço?
terça-feira, no Clube do Para se ir a Lages são quase '" '

Penhasco, o jantar' come- 400 quilômetros, quando ';
morativo ao 140. aníversâ-: pela -BR-282, díreta," ;rerá
rio de fundáção do Clube uma distância de 'menos' dé,
dos Diretores Lojistas de 200 quilômetrQ<l'; ou sejá, a '

Florianópolis, que tem, ná metade." -'
- '-:,

sua 'presidência o Sr. Ha- E acrescentou - "La--'
milton Adriano.

.' �s, que pela&. �uas-2Figens '

Na oportunidade, faIan. históricas sempre esteve

,do em nome do CDL-FIo- li!!fida ao Govemo do Esta- ,:

rianópolis, o Sr. F;nu1io da do:_ Vidal Ramos, Val-'
Silva J r., depois de ter sau- mor RíbeiJ:o, Anstíliano
dado Q Governador'e coo- Ramos,. Nere'u Ramos e

vidados, presentes, ref�riu- -CelSo Ramos -; que, ápe-.
se ao movimento lojista, :;ar'de cOstumes e tradições.
sua filosofia e inovações 9;túchaS, sem.píe"', foi _�
introduzidas no comérci(j) povo eminentémente cata-_
varejista. rinel_lse - tan�o, q� .c�ri-;

Mais adiante, relatou ra- nhosamente nos chama",a i

pÜlameÍYte �,história d+ J�§!�'doj,iitorJlol,' ,�",�il�rA- "
movimento em::Santa Catá� gás'lYlUdes" ,""'; não pode ,fi- ;
rina, ressàltando a pessoa ,car tão afastãda,' não pode'
de Moacir Pereira Oliveira,1 ,

.

deixar de ter sua estrada
fundador d? movimento ,para o liter;ll:, ou, mais pr�-
no Estad(j) e considerado cisam�nte, ligando-a.à Ca- '

por todos, ,como o "Papa pitaI. São as universidadr-s ,

do Lojismo Calarinense". em Florianópolis, �ãq l\S,
ApÓs citar o apoio sem- repartições estaduai�, e {�-,'

pre dispensado pelo Gover- derais que aqui têm sede, é ,

no Estadual aOs lojistas ca- ,o Poder Judiciário, o L,ti·
tarlnenses, falando da ação gislativo e o Executivo ,es-

,

governamental, disse 'o Sr. tadUais, enfim, uma gàma
'

Emt1io da Silva Jr. - Nin- de interesses que se locali- .

guém pode negar a presen� zam na.Ilha de Santa,Cata
ça efetiva, marcante e di- riria, e doS quais a popufa-;
nâmica da '�ação governa- ção da ser_ra não pode p�e- '.

mental nestes últimos q�- scindir':. \ .

.

. " �: '

tro anos. Problemas crôni- Concluindo, depois de
cos do passado fmarn e es-' fazer um de'monstrativ,o da
tão -sendo superados em situação'ieconêmica do Es
todás as áreas. Nãó quere- mdo dentJ!O do panorru;na
moo dizer que todos os ,nacional,- encerroú,aludin-

'

oootáculos foram' resolvi- dO lã constru,ção da estrada
dos. o. paraíso é um;t uto- Laguna-Paulo Lopes, reã- .

pia. As necessidades nunca' lizada por Calistrato Sa11es;
serãq vencidas na sua tom- pai do Governador ColoQi-
lidade e sempre existirão, ho Salles. .

.

'

.

porque o homem � insaciá- Em ,seguida, foi �lO'1e-
vel. O que mede, todavia, a na�adá a Sra Daysl ,,��
eficiência' de uma adminis- ,ner Salles, que recebeu um .

traçãó não é superar todas ramalhete de, flõres,' das,
as necessidades maS redu- m,ãos da Sra. HàIhllton

,

zi-las � medida dos seus' ,Adriano.'
recursos."

.

,

.
o. Sr. Moacir Pereira-

"E, neste particular - ,o.liveira, fundador do m:o-'

cmtinuou - V. Exa. pode virnen:to lojistá em Safita

IIII
'ter eer1:t)za de qU,e devol� Camrina, recebeu uma pla
ve;u à alma de ,povo a cOfi- ca de 'prata, em :réçoil4�-

. fiança nos' destinos da ter-' ciinento aos stlrviços: p��s- I

la catarinense, porqtle tados ã classe e que foi e�
cumprindo o programa tregue pelo Goyerna<;lor 40
pr.é.estabelecido, evitandç Estado.,

,

"

\
f,',

"

deixar algo para amanhã, : Encerrando a. solenida- ,
dentro do princípio �e V. de, falou o Governador'
Exa." em certa ocasião, 'Colombo' Sanes; que' fe� ;

mesmo enunciou: "Quem um breve relatQ da ação 40
.

não age hoje, Já perdeu o, se.u governo é c�c.,l�u" �
il.·····.···.· ...·.···.. ··.··.·.·.·...·· . amanhã". 'afirmando q1,1e '�ã9',tenho

BR,-282 conhecimento ofiCial <le

t:1�i�II�W��llllfi�lil�I!�� �0il·••••••••••
·

•••••••••••••••••••• ·• ,Prosseguindo em seu
que a BR-2312 tenha siljp

,

.........................' 87,787[;;....77: discurso, o Sr. Eromo da retirada do ManoNacion�1
bitIi' I

,Silva Jr., lembljOu a campa- de Viação, pois, inclusiv�,
nha pela - construção da após os est:u40s' 'de, viabi�-BR-782, iniciada pela IAs-. dade econômica, já.\,hay�a
sociação Comercial de FIo- :;ido contratado, pelo ex
rianõpolis, e agora retirada 'ministro Mário ,AndreazZa,
do Plano Nacional de Via- o estudo de eIigenha�a pa-
ção. Apelando ao Governa-

r� a realização :,da olha,
dor, argumentou: "Não se � � uma justa reiviitdica-
contesta que hoje, com a 'çao dos catarineÍtses". ",
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Comércio sente
'a diminuicão do

.

/ '.

volullle de "e'Rdas
o. aumento nos preços provocou

a diminuição do poder aquisitivo do
.

consumidor, que se viu obrígado
a selecionar melhor suas compras. ,

Nos supermercados" as vendas cairam, pri icipalmente de produtos supérfluos.
,I

"

A política, de contenção inflacionária
'não pOde ser brusca, e, estando a taxa d�
inflação entre 25 e 30 por cento, somente
no início do próximo ano a situação' pode
rá estar estabilizada. Os sáiários crescem 'de
acordo .com a política salarial adotada pelo
gov�rno que, ao. m��mo tempo, está inte
ressado em combater a inflação. Esta é a

grande causa da 'dimínuiçâo do volume de.
'venda, mesmo que o povo gaste o mesmo

número de cruzeiros.

tão, '''junto de um litro de uísque põe-se' crédito que é inflacionário e aumentando-
. I

uma forminha de gelo (venda por associa- ,
se os preços. Outra soluçãonão rápida; mas

ção)", a longo prazo, e que está sendo 'levada
Mas numa época em que o salário é rela- adiante pela atual política de-redistribuíção

tivamente menor que o custo de vida" não é de renda, é o que se está fazendo em favor

possível para o, comprador sensato se! de aumentar o poder aquisitivo real 'do me-
'atraído por bens de que não necessita vei- nos favorecido. '.;
dadeiramente. Por isso, os produtos supér- Referente ao consumo supérfluo, o.mes-
fluos sofreram uma ligeira queda nas ven- mo que está agora restrito .pelos aumentos
das, por exemplo, latarias, bebidas e produ- dos preços, não se trata' de uma fatura,
'tos não comestíveis como brinquedos, lou- Acoritece que o brasileiro não sabe poupar,
ças e confecções, qUe podem ter seu tempo não está acostumado à poupança apensar
de uso'aumentado sem prejuízos 'Por parte da campanha qll;e foi' desenvolvida há
do popular. algum tempo, que repercutiu apenas nas

Quanto ao setor de perfumaria, a dimi-, classes de baixa renda, e em pequena esca
nuição na vendagem deve-se a,o inverno. .la, Acontece que 'o. consumidor não produz
Tf.ata�se de uma diminuição "s�onal". ,A .. nada além de satisfação de, necessidades na-
perfumaria 'é mais necessária no verão devi- turais ou: supérfluas e o poupado multíplí-
do' â •

transpiração que se torna mais abun- ca-se (gera, empresas, empregos, salários e

dante. '\ aumenta o poder aquisitivo dá população,
consequentemente ).

ÇruSE A diminuição d s.preços do; alimentos,
De modo semelhante ao que aconteceu porém, é algo que só pode ser feito a longo

\
nos anos que se seguiram a 1964, está-se prazo, pois depende unicamente da redistri-
tentando centej: a inflação, processo que buíçãe da renda b que não é tirar dos mais

sempre depende do sacrifício do. povo.'
� favorecidos par�doar aos menos favoreci

Porém hoje .o problema se apresenta muito' dos -, Todo e programa governamental foi
menos grave. Em 1964/65 a inflação atin- elaborado para que este objetivo fosse atin-

,gia mais de 100 por cento ao ano, situação gido, o que, em suma, nada mais é do que o

muitas vezes pior do q1:le a atual fase. dese�vol�mento. Os subsídios sãÓ inflacio-
,

O problema é equilibrar ofert� e procu- n;Jrlos, portanto uma solução de.ixada de.

ra, ou aumentando' a·oferta que é menor, e lado, mesmo no caso do café. E a isenção
qUe não é o caminho mais rápido ou único, de imposto está atingindo o máximo pos-'
ou

.

dimin'uindo a procura, cortando-se. o síveI, sobre mercadorias alimentícias.

Apesar do aumento salarial ocorrido re

centemente, as vendas em geral, no comér
cio florianopolitano, diminuíram muito,
principalmente as de bens de c�nsumo su

pérfluo e bens duráveis. Já na primeira
onda de frio o mercado de roupas sofreu
uma decepção, devido ao encarecimento
dos tecidos e confecções. Mas a qualquer
custo o povo deve alimentar-se, por isso o

impacto não foí tão grande para os super
mercados, que se .dedícam prioritariamente
ao comércio de bens de primeira necessida
de. E isto não ocorre com o vestuário,
"pois sempre é possível lavá r-Se mais uma

vez o velho paletó ou càsac�".
Para os' supermertades, em "termos

.

nominais" as vendas continuam no mesmo

Nível, segundo afirmou Oswaldo Moritz,
více-presídente da Associação Catarlnense
de Supermercados, Mas, em "termos reais",
istoé, considerando-se o índice de inflação,
I) volume de vendas caiu, �a mesma razão
da taxa inflacionária. Para ser mais claro,
Oswaldo Moritz exemplífícou: ,"Se etP uma
empresa comercial as vendas são na razão
de Cr$ 1 mil, per mês, havendo Uma taxa

I

de inflação de 10 por cento, as vendas de-
vem passar a Cr$ 1. 100,00". É o que não
aconteceu porque o, nível Salarial não
aumentou depois de junho� apesar de con-,

tinuar se!lde paulatinamente crescente ,9
aumento do custo de vida. Considera que
no momento o custo de vida é relativamen
te maior do que. a média salarial.

ABSTINÊNCIA I

A 'restrição ao crédi t .não fez com que
'

dimínuíssem ainda mais '9 volume de ven

das fies supermercados, "pois não vende-
,

mos a crédito", disse o vice-presidente da
'ACS. "0 qué sofremos foi com o aumento
de preços, que teve por consequência' a
diminuição do poder aquisitivo do consu

midor que se obrigou a selecionar melhor
suas compras. o. que pode deixar para com

p rar na semana seguinte, não' compra
hoje".

I' O supermercado é uma venda de impul
so.' Todas as mercadorias são postas 'ao
alcance do consumidor de maneira tal que

es� venha. a adquiJ:ir bens que' não tencio
nava comprar quando resolveu ir ao super
mercado. Há toda uma técmca de super
mercado, inclllsive o lado em que se situa a

entrada é uma maneira de fazer com que o
-

comprador veja e deseje mais artigos. En..

PIN destina
4,52 niilhõesc
ao Nordeste

Inves tidores

alemães vêm,

Ce&rae vai realizar'u'm levantamento das
_

... i
,

'

.

. !;'
.

pé:quenas ,e médias" er;npresas -&rasile;ro$
. .,

.

ao Brasil
Os recursos do Programa de

Integração Nacional (PIN)
aplicados pelos 6rgãos vincula
dos ao Ministério do Inteiior Uma delegação de in:vesti
- Suvale e DNOCS - em pro- .dores alemãe� visitará o BraSil,

I jetos de 'irrigação no NORdes- ,no-período de 4 a 17 de agi!is'..�'

I" " te até, 30 de jun.ho deste ano, �o,. visanlio,�IJlant�t e%�ndi
'alcançaram cerca de éi$ '452' . mentos com auteridãdes fede

m'ilhõe'S, segutido ,relat6rio rais e dlilS Estados da Guanaba

apresen�do ont�m pela ma- ta, Minas' Ge�s, R�e Grande

nhã em Brasília, ao nrinistro ··do Sul, São Paulo e com Hde

Rangel Reis, durante f\)união', 'res empresariais �rasileiros.
realizada em seu .gabinate do' A delegação está interessa

grupo executivo 'de irrigação da êm conhecer, mais profun
para o desenvolvimento agrí-,- damente o nosso desenvolvi
rola. "

. I
mente econômico e as oportu-

. Acentua o documento, que ,'rJdades e condições de in:vesti

�s prójetos integrados de iiri- mento nos divez:sos setores ,da

gação representam um
•.
dos' economia. Seu trabalho, em

programas mais importantes bora de caráter exploratório,
dentro da estratégia atual para poderá contribuir para o incre

o desenvolvitnento econômico mento das relações econômi-'
do Nordeste prevendo o indis- G3S entre o BrasiLe a Repúbli
pensável melhoJamento do se- ca Federal da AlemflIlha que já
�or primário com a' transfor- aparece II!lS estatísticas b�i
mação· da tecnologia agrícola 'leirás' comp o segundo maior

regional. investidor ém nosso,País.
.

o Centro Brasileiro.de Assistência Gerencial àpequena e San tos, acompanhado. do professor Ary Canguçu' de,
Média: Empresa - Cebrae - pretende

.

desenvolv�r un1a Mesquita,. p;residente do Ibagesc, deslocou-se a

pesquisa 'de âmbito naeiortal, objetivando levantar e definir Florianópolis, onde reuniu-se com vários técnicos ao órgão"
� pequenas e médias empresas 'do País. Esse trabalho de q!lem ouviu eJÇppsições sobre os trabalh9S que vêm",:
devera ser realizado através dos jnstitutoS de' assistência sendo desenvolvidos pelo'Instituto de Assistência Gerencial.
�J!enci;rl dos Estados e peqnttirá' a montagem de um à Pequená"e Média Empres� de Santa Catarina. DUrante-o,:
sistema brasilejro de tnformações. ençontro, o presidente do Cebrae conheceu detalhes- dos

A informação foi prestada pelo presidente do Cebrae, Sr.
.

ievilI�tar?en�os que � Ibages: realizou e r�l�za nos s�tor.es
Valtemomen Coelho dos Santos, aos, presidentes e técnicos das mdustnas de alimentaçao, lFl�tal-!Il�CaIllcas e, texteIs,

. dos Institutos de Assistência Gerencial à Pequena e Média,' Q�n: .como d, �� grama dygesenvolvm.ento do setor

Empresa do, Paraná,1 Santa Catarina e Ri.o Grande do Sul, ,me�lc()"metalúrgtco do Estado.
, ,

d
' ,.

d tr'
.

to
O SEMINARIa '

,que partiCIparam e um senunano e emamen, C de
. -

al d fi U'b K' I '
-

d 3 fi' H 1 Pla It om a coor naçao ger o pro essor r ano ury o"encerra o a. ena no ote za apema. ..
' eatedfático da Universidade Federal do Rio dé Janeiro oSegundo o Sr. Valternomen Coelho dos Santos, r;om, - .,.

d t' t d t" d Ib' 'I
'

b 1'1 d d ssa pesquisa o Cebrae terá condições
.

semmano e remamen o e ecmcos o agesc, pag e
ase nos res� a os e

.
-., ".. Idergs contou com-a participação de dez representánte's dede elaborar .um programa .setonal de desenvolvtmento, ao, da d tA' ti't t d t" d C'bqual

, dad" A �, '

I
.

't 'aI' ca um os res tns u os e e um ecmco o e rae·.
sera o en�ase especIa a@ treInamen o empresan

.

, a D t
.

á' f �
.

li d t li d
'

, A'

ial ;I: ta
'

'tA' dit' 'ta uran e o sennn no, oram loca za os emas ga os a
assIstencIa, geren� rure :.� a _asslS encIa cre lCIa, es, 'dinâmica de grupo e cO'IDunicação; criatiyidade;,através dos orgamsmos ofiCIaIs de fomento: adminiStração por objetivos e sensibilidade do consultor,

.

•
O presid'ente da Cebrae veio a San.ta Catarina cqm aulas ministradas pelos professores Ruy Saptos de

especialmel1;te par!l verificar o afldan\ento do seminário e Figueiredo, José de''Rangel e Agríc,ola de ,Souza Bethlem.
manter contatos c m ps dirigentes do IblJgesc, Ipag e Idergs, o. seminário serviu também para uma troca dire'ta de
institutos de assistência gerencial de Santa Catarina, Paraná . experiência dos, Instituta; de AssistêncIa Gerencial à
e Rio Grande dq ,�ul, respectivamente. I .' Pequena e Média Empresa de SaÍlta' Catarina; Paraná e &io

Depois de visitar Itapema, o Sr. Valternomen Coelho dos Grande doSul., .

,
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A, partir de. hoje e' até,
19,75 proibídaacaça

em, toda Santa.Catarina
Está> proibida a partir de no período de 15 dé maio a-31

hQje a atividade de caça em to- 'de julho em 18 muÍlic{pios,
do o Estado de Santa Catarina, está permarientemente proibi-
tendo em. vista iniciar-se nesta da a CII-'ça nos seguintes muni-
época' o período de acasala- cípíos: Caçador, Chapec6: Ibí-
mento de aves e animais. . rama, Três Barras, ,por se loca-

A proibição vigorará até o Iizarem nos mesmos, Floresta
dia 14 de maio de 1975, quan- .Nacional; na ilha de 'Santa Ca-
do o Instituto Brasileiro I de tarina e em todo o niunicíp'io
Desenvolvimento Florestal e o de Elcriandpelis; na ilha de'
Dep.artament Estadual de São Francisco do Sul, no mu-

Caça e Pesca determinarão a nicfpío de Balneário Cambo-
abertura do novo período de ríú, nos de Gràvatal e Santo
caça, indicando os 18 municí- Amaro da 'Irriperatriz e, no'

,

pios eatarinenses nos quais se-' município de ,Ilhota oh& se
rá permitido caçar. localiza o Parque Botânico

'

Lei �o I-lJDF, ne entanto, MoiJo do Baú; a!!ida, nos mu-
define que nas propriedades nicfpios de Bom! .Jardim da

, particulares onde ocorrer pre- Serra, urubici, G�ão' 'P�á e�

sença de animais e aves dani- OFleans.,· "

","

nhas, tal fato poderá ser con-
' Para a atua]. época de proí-,

trolado, com o abate daquelas 'bição à caça, o Departamento:
espécies, após consentimento Estadual de Cáça ePescá, há

.

expresso dós proprietáÍios e algumas semanas vém forman-
\ aprovação do Departamento ,do as turmas de" fis"êaIização �

Estadual de Caça e.Pesca, para diversos locais de-Esta o"
"

€ada pessoa que comprovar tendo sido j� enviado pessoal e'
,

em sua propriedade � presença, viaturas para o 'extremo-êeste
de animais e aves daninhas (in- do Estado, para .a região de

'.dicando-lhes a espécie ..
à algu_· Ibirama, J.oinvip� e."outros,:

ma cultura produtiva ou segu- pontos onde inexiste posto es

'rança pessoal, poderá requerer ' pecial de fiscalizaÇã:�: AG�' in-.
licena para caça em suas. ter- .fratares serão tiradas as armas,

ras, determinande para tanto utilizadas, bem como todo o

cinco pessoas no máximo apetrecho no momento condu
como autorizads para tal e por', zído, remadas as aves ou ani-
um perfodo determfiado, mais já abatidos e ainda aplica- .

A par da permissão de caça da pesada multa•.

'J

CLUBE REC,REATIVO 'E CUlTURAL ,15 DE JANEIRO
,

, "

I'

\BAílE DO' DIA DOS PAIS
I

,

"

C�m a presença.
.

'

Santo Amaro da Imperatriz ,
de M.ss Santa Cata,rlna

Dia 3 de Agosto às 23 horas Tráje: Passeio: Orquestra: AMERICAN NIG:tti SHOW Reserva de Mesas na Secretaria do Clube: Cr$40,OO,

I

.

·.t '
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'Mois�s,
a única:

novidade
-. /

hôVasco

o campeonato nacio

Q.3l; finalmente, .será decí-

,'(lido. .Depoís. de'. muitas
;euniões, discussões e lei

turas de regulamentos, os

dirigentes do Cruzeiro e do
..

Vasco .

entraram em co

muni acordo e resolveram
marcar o jogo decisivo pa-

.

.

� hoje, no Maracanã, com>
ínícíe previsto para _as 21 .

.

horas· .",-{

Não há a menor dúvida

de' que o Vaséo teve sua si

tuação bastante melhorada

com a mudança de campo.
No estádj.o Minas Gerais,
drficilmente conseguiria
um bom resultado, mesmo

porque, a torcida, ainda re-
'

voltada, com o pênalti não
marcado de Alcir em Pa

lhinhà,
.

na última partida
entre estes dois times, fa

talmente faria uma série de

represálias contra o time

eaIÍoea.
.

,

Como o Maracanã é um
,

estádio' em que o público
fica bastante afastado do

campo, o Cruzeiro não se

{á tão prejudi,cadp confor

me aconteceria com Ó Vas
co se a partida fosse mes-

mo em Belo Horizonte.
Mas de' qualquermaneira,

Deputado
quer

.intervenção _

na CBD

o deputado João Fer
raz (A.rena) apresentará
hoje à Assembléia Legisla
tiva de Minas' requerimen
to, pedíndo ao ministro da
Educação, .Sr. NeYl,Braga,
que. jromwa imetfutta?4n
tervenção federal na CBD.

, 'No mesmo requerimen
to, o deputado mineiro so
licita que seja feito apelo
ao ministro. da Educação ,

para transferir imediata
mente a sede da CBD para
Brasília, "como único
meio de neutralizar a ação
nefasta dos dirigentes da
entidade .naeional, em pre
juízo do esporte brasilei-
ro". '

Por sua vez, seu irmão,
o deputado federal Jorge
Ferraz (MOB-Me), aten
dendo a apelo que lhe for
mularam os vereadores da
Câmara- Municipal de Beio
Horizonte, vai sdícítar, na
Câmara dos' Deputados, do
ministro da Educação uma
completa réformulação na
estrutura dirigente do es-
porte naciorial, com a 'cria
ção da F_ederação Brasilei
ra de Futebol,' éom sede
em Brasília, bem como a'
transferência da sede da
CBD da Ouanabara para a

, �pi�l federal.
_, O deputado Jorge Fer

raz disse ainda que vai se
entender com o deputadoFabio Fonseca (MDB-MG)
e. outros parlamentares,
VISando a. instituição de
uma: comissão parlamentarde rnquérito, na Câmara
dos Deputados, para apu
rar todas as irregularidades'
no esporte nacional que
provóca� o fracasso da
'seleção brasíleíra na Ale
manha•.

COMPRE SEU
. PRESENTE NO,

',P,g,NTO 'C'Hft

®",

..

.

não deixa 'de ser um exce

lente .hándicap do time ca

rioca.
,

O técnico Mário Trava
glíní não tem nenhum 'pro
blema de contusão para es

calar o VasGQ. Entretanto,
, lánçaiá �oisés .em lugar de _

Joel, na única .modificação
.. en:t relação à equipe que
.. atuou J� domingo contra o

I n:teníacional. O técnico
Hílton Chaves também es

tará, com o time completo
e, desta maneira, tudo leva
a crer que 9, público assis-

tirá a um excelente espetá
culo, digno, realmente de

. lima decísão;«,
Conforme determina o

regulamento do campeona
to nacional, no caso de um

empate, haverá uma pror
rogação de 30 minutos,
com dois tempos de 15
sem intervalo. Persistindo
o empate, a partida será
decidida atraves de pênal
tis, com cada time tendo.
direito de cinco cobranas ]
e com jogadores diferen
tes.

GOMUN'ICADO À PRAÇA
/ ,

" . ,,', ::.I\,�I RIYIA,JNp.IXI�\JAL MANUEt'G'�IL.MAI>1E1f, t·LUX.HOTELf COIVHJN��A AO PÚBLICO
�w J;':,!l-_.j.l'�.t � ..í' ... _.!..... ,i,l......l .... � ;..-.-\") .....7!;;.�}-k-if,.df.;>;\o;np.!1-A1f,.t)��.:.�-.� .:i.,,-�_� ,' ... � � .�.,/,_

._i,/ EM' G'ERAu.'E; ,EM,ESPECIA,L_-AQ COM�F.lCIO,DE FLORIANÓPOLIS, QUE A �AfuTSJl!-,[)O
,

BlA 5 (CINCO) DE AG�ST9 DE 1974 ESTA FIRMA SERÁ EXTINTA. PORTANTO, NÃO

SE, RESPONSABILIZA POR EVENTUAIS COMPRAS OU VENDAS'"QUE PORVENTURA

PqSSAM SER EFETUADAS EM SEU NOME POR TERCEIROS, OUTROSSIM, AGRADECE

AOS SEUS' FORNECEDORES A COLABORAÇÃO E OS SERViÇOS PR.ESTADOS ATÉ A
, .

,

DAT� ACIMA MENCIONADA.

MANUEL GIL M!Ü..ET

Florianópolis,SC -:- 2 de agosto de 1974

,I

Nelinho é

a arma

.. do 'Cruzeiro
Netinho devera ser na decisão de hoje contra o Vasco

o mais importante jogador do Cruzeiro com a função
natural de .um lateral-direito e também fie um atacante

allotor�adó li ir .sernpre à área adversaria para cabecear a

gol � pois para isso foi treinado de modo especial ontem
cedo pelo" técnico Hilton Chaves, que acha mais facil
v en.c e r 'rio -Ma racanã de '''uni Va-sco super

.. compromissado".

Certos de que' não terão no Riô o incentivo da

charanga, que não ira porque seria inútil, envolvida.pela
massa

- de torcedores cariocas, os jogadores do Cruzeiro
'viajaram ainda; sob o, desígnio imprevisivel da véspera,
mas com uma' disposição firme de vencer o Vasco, serem
afinar campeões nacionais 'e oferecerem o título a quem
sempre ,cO,nsidero.u o time o fator vital do clube - a

torcidá.-
>',

-,

Jailson não foi ..

liberado pele
departamento médico

e ficará fora do
'

jogo desta noite
" 'Alfinete, já em,
condições, vai para

o banco, pois
Travaglini não

pretende alterarmuito
o time que jogou
bem contra o Inter
Moises no lugar de .

Joel, e-a única,
'àlter,ação da equipe.
para o jogo decisivo

Hilton Chaves dirigiu,' com os preparadores físicos,
um indiV-idual e 'depois separou atacantes de defensores
'para 'exercícios' visando o gol, parte mais seria dos
·treinámeIltos. Netinho foi o .rnaís exigido. O .. fmico

. defensor entre os atacantes; Nelinho ensaiou cabeçadas a

gol durantemais de. meia hora, sempre postado na area,
, como s� o tecrüco- esteja 'esperando dele o jogador que
surge .livre' para aproveitar lançamentos de Dirceu Lopes

A segunda preocupação de Hilton foi ensaiar

cobranças de penaltis, .dada a grande possibilidade de a

partida 'não ser deeididà durante o tempo legal. Os
oobradoré�, 'de penaltis designados já ontem pelo técnico
'são o quarto-zagueiro Darci Menezes, Perfumo, Nelinho,
.,Zé Carlos - que sera' o capitão - e Piazza.
-

- 'Perfumo,
-

.queíxando-se de dor no estomago, foi

wedic�d9 'e deu sua opinião sobre o jogo: "o Cruzeiro
_ vencerá porque a base do' time - Piazza, Zé Carlos,

__
'Dirceu Lopes e El,J - experiente o bastante para suportar

"

uni jogo que certamente sera muito nervoso".
perfumo. disse que a CBD deve abolir o regulamento

do "campeonato nacional, porque se houver de novo

ep��d{Qs complicados como o provocado pela direção
'do Vasco sera facil mudar o local das partidas e os

.horarios.

REPRESENTANTE COMERCIAL
Renomada empresa de São Paulo, fabricante de manufatarados distribu í(:f:js pela rede varejista
(magazines, lojas de confecções, lojas' .de, artigos' 'de couro, .bóutiques,. etc.) de SANTA

,
,

CATARINA, procura um representante para essa praça ..

Requisitos:
'

P/o�und��c?�líe�e��L .•do".. c�mérgi�..

local: exc!usi��dad� ()U semi-exclusividade par,a nossa

representação; que" possua.escritório" com ,telefone;· que, .tenha, ou venha a ter -ernpresa de

representação por quotas de r.esponsabilidade limitada.. registrada na Junta Comercial do

Estado, e todos os outros requisitos indispensáveis para o exercício da ��ofissão ('CORE local,
I.N.P.S., Prefeitura,' etc.); condução propria necessária para viagens: idade desejavel: 25 a 4Q
Nossa empresa é I íder de mercado, proporclenando aos nossos representantes exceJentes

condições de trabalho e remuneração altamente interessante.
"

.

Conte-nos tudo à seu respeito: atividades passadas e presentes;"firmas que representou, zonas

'que conhece, método de trabalho, ganho pretendido, etc.
Para tanto, escreva uma cart� para o -Sr, MI LTON TEXI J,R Av. Brigadeiro L .iz Antonio,
1892,120. andar, conjunto 121, SÃO PAULO.

"

,I

I

I i

l
!
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O treinador não confirmou, mas na tarde de ontem, reuni� apenas onze jogadores pata preleção. Só pode ser o time.

',Zezé já tem o time, escalado,
do, que ehegará hoje do Guarani de
Campinas,�virão ainda muitos joga,

dores. Só não disse qúais seriam
nem quando viriam;

.

Outro reforço que o Avai poderá
contratar JÍ'aFa o estadual, é Nivaldo
Martins, atualmente supervisor I do
Próspera. As conversaçõesjá foram
iniciadas e Nivaldo deverâ dar uma
resposta definitiva. nas' próximas
horas.

'

,

Dois amistosos contra Q Améri
cà, dia 11 em Joinvílle e 15 à tarde '

no
,

Adolfo Konder (feriado), PQ
derão ser acertados ainda hoje, Os

, dirigentes do' América 'a princípio
aceitaram e deverão confírmã-lo,

i Quanto íl, Veneza, seu êrnpréstimo
deverá ser prorrogado até' o final do
estad�.'

"
'

Como se não bastassem as contu-

'sões de Zenon, Vilela, Souza e Bal

duino, que estão afastados do clássi
co de domingo contra o Figueiren- ,

se" o treinador Zezé ainda não po
derá contar com Lourivàl, que não
concorda jogar sem contrato..' ,

Diante disto, sua situação ficou
muito ruim para formar o time,
mas, ele confia que os novos terão o'

mesmo rendimento dos titulares e a

partida será bem disputada, pois' é
da opinião, de que "çlãssico é clássi
co".

A equipe, ele diz que só fornece
rá amanhã depois do 'último eoleti-

_

vo, mas, ontem, Sem querer, el� dei
xou bem claro que j á tem o time"
escalado para o clássico. Zezé, de
pois de' todos estarem uniformiza-

dos, chamou Rubens; Jaíco, Ari

Prudente, Gerson, Orívaldo, Roge-
,

rio, Veneza, Paulo Roberto, Toni
Imo, PauloUarça e João Carlos e

ficou no vestiário durante 35 minu
tos fázendo preleção, onde analisou
á maneira de Figueirense jogar e das

possibilidades de cada jogador.
\ '

'COLETIVO

j,

(, , ,

Depois foi para o' campo, onde
Paulo Alcione, que retornou da
Gu anabara, comandou trabalhos
físicos. Finalizando, Zezé dividiu o

plantel' e fez coletivo,' com os titula:
res vencendo por 3 a O, gols de To
ninho (2) e Paulo Roberto.

. Apesar de, estar mau humorado,
zé-d comentou que além de 'Ricar-

-

,
.

fez foifalar com Zezê e dizer
\
lhe ([IJ.e não jO!J1 ria o cléssico
sem contrato. O treinador não

.

deu . nem uma pillaJ/r.a e' quan
do _o jogidor foi pegar seu ma

terial, Ze'tt! lião permitiu, e

Lourival saiu do vestiário e foi
assitir o coletivo.

'

,
- Se depender de mim,

Lourival mi embora hoje mes

mo. O que ele fez- joi uma'
.granâe palhaçada, só que ,co-

migo ele não se cria. '

'

Lourival vai IAlheio -ao comentário' do
treinador, iouriv.,aI, rindo nwi-'

ser devolvido to, comentou que em primeiro
!U!J1r tem de resolver sua situa-

ao Próspera ão, pois não pode se,prejudi
etlr.

Se prevalecer' o ponto de .:.. Sem contrato 'eu não j'o-
vism do treinador; Lourival, go, e se 'faço isso, é para que ai
considerado como uma das homets apressem. em resolver
melhores aquisições do clube e minha situação. Estive falando
indispensável pam a C1!mpanha com o presidente.' e ele me dis�
do estadual, jamais vestirá a se que estava tudo certai Só
azmisa do Avai. que até agora, ,oficialmente eu'

Acontece" que nó dia de não sei de nada. Acho que eles.'
'

ontem termioou o emiTésdmo devem re�olver de uma vez por
de Lourival e a diretoria ainda

, todas, pois estou 'sem con'trato
não acertou sua situação, já' pels dois lados, sem ganhar, e

que ele prefere ser ve'l.dido de- com as mesmaS despesas. Gos�
ftnitivamente ao Avai e, inclu- taria muito de ficar aqui no
sive oP1Óspera, do de seu'pas- Avai onde tenho bons amigos,
se, também está de acordo. mas se não der cer.to, pOciên
Zez� já o hlvia relacionado em' da. Vou para o Coritiba, onde
sua lista para o estadual e, con· inclusive já foi procurado por
tuva com ele inclusive [lara o um amtgo que quis me levar
C7I'Iistoso de domingo contra o pra lá. ' Jogador

'

emiTestado
Figueirense. I não' tem nenhum villOt:, por

Qudndo Lourival chegou ao
.

isso quero resolvlfr logo minha'
vestiário, a .primeira coisa que situação.,

Ubirajara.
quer dinheiro,
,e a rescisão :

Depois de dar um telefone
ma (não disse pra quem) e dar
mais uma olhada no treino do
Aval atraves da-janela daFede
\ração, Ubirajara justificou, sua
vinda a'Florianópolis.

'

- Vim aqui para o julga
mento de amanhã (hoje) e

também para pegar minha res

cisão de contrato, pois fui pro
; curado por .Zagalo e acertei
.'
com o Botafogo ate o final do
ano (deu uma risadinha e lem
,brou-se q,lI'J era, reserva -no

AvaÍ e hoje vaLdisputar aposi�
,'ção com Wendell, ,da' seleção
'brasileira). Na próxima, sel<:ta
feira, devetei acertar tudo com

o Botafogo. Vou alugar meu

passe ate o final do ano e de-

pois, vende-Io"," ,

, .o que Ubirajara não lenten
deu, e até deu uma risada, foI
quando soube de que esta de- I

vendo ao AvaJ..
,

- Sinceramente esta mate
mática: eu não entendo' Tenho'
pl;lfa receber 3 meses de orde
nado, parte das luvas e ainda
uma quantia referente' a çasa é;
comida. Mas, pra surpresa mi-

'

,

nha, soube que nas contas do

presidente, eu estou devendo ao

Avaí Cr$ 3 mil cruzeiros.
, Ubirajara, que recebia
no Aval Cr$' 5.500,00 tem
contrato com o clube· ate 27
de agostmas, devido ter entra-

,

do na justiça por falta de: paga
, mento, acredita que a'rescisão,
n�stes easos, é au,tomática. Ele
retorna amanhã a Guanabara.

- 'Se Deus quiser' vai- dar
tudo certo. Quero 'ir com di
nheiro e com a rescisão ".,

'\'
A dedicação de Rubens nos

exercIcios fIsicos, 'de ontem,
fóram observados e comenta:',
dos por Ubirajara Alcântara,
ex-goleiro do Aval e que foi
dispensado logo após, Manoel '

Cordeiro ter assumido a"dire

ção'téciúca do clube.
,
-' Rubens continua o mes

mo de sempre Gosto de ver a

suâ disposição. É um grande
góleiro,

, O jogador chegou na tarde'
,

de ontem pela VlI;fig e foi díre
to para o Adolfo Konder, para
saber detálhes a respeito de seu

caso com o Aval. Acontece,
'que devido o clube não ter lhe
pago os salarjos de abril, m�o
e JunhQ, Ubrrajara entrou na

justiça e seu caso serl( resol
vido na sessão de hoje.

-

\

, '

, . /

'Arbitral será no
,

dia-r em Joinville
Figueira está

muitomotivcuic,
para o clássiec

)
" ,

o Figueirense COll��:ua tr�balhan4ó. in�ensivament
nos dois penedos diãrios visando prmclpalm�nte

e

clássico de domingo; pois existe muita vontad� entre
o

jogadores de vencer o jogo, acreditando que, uma vitóF�S
agora itraz a mora). necessária p_ara estrear: com, o é
direito no certame estadual. .1

I
P

.

Marcos e Da Costa foram os unico� jogadores que
f1�ara� a margem �os trabalhos no, dl� �e ontem. O
prírneíro recebeu uma 'pancada no ;pe direito no trem
coletivo ' de terça-feira, ficando de fora para fazeo
tratamento córn 'o massagista Lega. Da Costa aparece�
no clube rapidamente II tarde comunicando a Claudio,
Wagner que teve de internar. seu filho-no hospital e
este motivo Hão tinha participado dos treinamento;. POr

No período da ma� Lauro, Búrigo fez uma
prolongada palestra aos Jogadores e procurou ouvir a

CI

opiníão decada um, fazendo depois uni trabalho téCnico
com bola .A tarde, apos um aquecimento de 20 minutos
Iberê Rosaministrou trabalhos físicos divididos em viíria� ,

etapas."
.'

Apos os trabalhos os jogadores foram treinar chutes a
gol com Nilson e Fernando se revezando. Para hoje às 9
horas haverá trabalhe técnico com bola e coletivó à
tarde.

'Mais uma vez, a' reunião do Conselho Arbitral, que decidira
sobre 'a' inclusão .ou não de novos participantes para o

campeonato éstadual e sua, regulamentação, teve sua data
alterada"

, ,

Desta vez, ao que tudo indica, ela saíra mesmo de qualquer
maneira, haja visto a necessidade de sua realizaçãó, pois dela

dependera o campeonato catarinense e sua respectiva tabela, ja
que por solicitação do CND,' que deseja incluir jogos do .estadual
nos testes da Loteria Esportiva, a mesma devera ser enviada na

primeira quinzena de agosto. ,

,

Q início do campeonato, ainda não foi marcado, mas.podera
ser \no proximo dia 17, quando os de quase tostos os estados já
estarão na, sua terceira rodada. '

,

'_
A conformação da reunião ,do Conselho Arbitral, foi dada

pelo.proprio presidente da Federação Catarinense de futebol na'
tarde de ontem, que logo 'após sua chegada mandou o

'Superintendente' Carlito Nunp_5, enviar oficios e telegramas a

todas as Ligas do interior e presidentes de clubes Eis o teor na

Illte_$i:l,I,da resolução no 4 /74, assinada pelo president� da FCF:
"Jo-sé Elias Giuliari, presidente da Federação Catarinense di:

Futebol, o uso de suas atribuições, de acordo com o artigo' Voo
.dos estatutos, RESQLVE: Convocar uma, reunião extraordínaria
da Assembléia Geral, a réalizar-se no dia 7 de agosto !s 17 horas
na cidade de Joinville, com a ,seguinte ordem do dia:

,

,

,
10. - Alteração do capítulo 30, d� Estatuto da Federaçãoj

20. Assuntos diversos. Encerrada a Assembléia Geral

extraordinária,' os presidentes dos clubes participantes da Divisão
Especial terão reunião do Conselho Arbitral para organizar o

campeonato'estadual de 1974 Registre-se e publique-se". ,

Só não foi mencionado na referida resolução, que após os
'

debates, haverá um "grandioso" jantar.oferecido pela Liga local,
que, antecipadamente, sabe-se que garantirá o sucesso e a

,presença de todos os filiados.
MUDANÇAS ,

A finalidade espeeífica da Assembléia Geral, será a mudança
dos 'estatutos, que geralmente nunca é cumprido. em sua

totalidade, e por sinal já estão caducos, haja visto. serem de 28 de
novembro de 70; ocasião em que o campeonato estadual era

disputado por 13 equipes. Diz o capítulo III: R
Art. 530. - A Divisão Especial de Profissionais do Estado de

Santa Catarina, sera constituída de 13 associações que disputarão
entre si, anualmente o titulo de campeão do Estado

Art. S40. - É assegurado; na forma deste Estatuto o direito �

de' acesso da associação campeã da Divisão de Acesso � categoria
,imediatamente superior, ou seja- a Divisão Especíal de' '

Profissionais.'
'

, .�tJaico não
§ ÚNICO - Para/atingir o número determinado no Art. 530.

haverá o desce nso obrigatório do último .coloeadó no :f) ,me deixa
campeonato do corrente àno,

Art. 550. - Unicamente atraves dó acesso e correspondente dormir"
descenso, podera haver alterações dos nomes das associações ,que '

, Caco afirmou que se fosseconstituem 'a Divisão Especial de Profissionais.eas vagas que por sornar as vitórias contra oAvai
qualquer motivo se verificarem, não serão preenchidas.

'

daria' uma, goleada, perdendoArt. 560. - Nenhuma associação que integra a Divisão
, , para o adversário somente três

Especial de Profissionais poderá em hipotese alguma; ausentar-se vezes. Este joga de domingo
ou solicitar licença para não participar do respectivo tem umparttculanâade paracampeonato \

'

Art. 570 - A associação .que deixar de' disputar 'o Caco. Ele mais uma vez, embo-»
ra contra a sua vontade, vai ser

, campeonato da Divisão Especial de Profissionais -ou mesmy no 'marcado pelo irmão, o.Jaico.
seu transcurso desistir de disputá-la, somente atraves da Divisão Como sempre acontece -osde Acesso é que ganhara novarnente .o direito de a ela retornar -

,

dois jogadores quase se degla-,

Como se pode verificar, ha muito tempo o estatuto da FCF
\ não vem sendo cumprido" mas, com a reunião do Arbitral e

"dam em campo, Mas a. 'gUerra

Assembléia Geral, pretende Giuliari disciplinar de uma vez por é maior quando che!J1m em'

todas o campeonato catarinense casa, onde as gozações são in-

PRETENDENTES
' tensas. "O piOr de tudo isso e

, vocês não sabem - disse Caco
;1 A Assembléia Gera�, promete, ao que tudo indica, devido as

_ é qÜe dormimos m mesma
circunstâncias, ser bem acalorada em seus debates. Acontece, que
Paissanqu, e Carlos Renaux: ambos de Brusque, se acham no cama, e .como é, diflcil aguen- !

direito de' continuarem disput;lndo o'c_estadual, haja VistO não mr aquele crioulo.' QtJa1fdo o'
existir na FCF 0 Tonieio de Acesso. Baseado no mesmo item, o \

Avai venceu a gente de.2 x 0,
� ele ficou contando o bicho

MarcI1io Dias, que inclusive esfá fazendo campanha junto as. quase a noite toda sem me dei-
Ligas do Interior, pleiteou tambem a sua inclusão:

JIIlr dormir. Mas tem levado a
Por outro lado, sabe-se que oficialmente o, Comerciário de

pior..GeraImente o FigUeiren�eCriciúma, apos uma Assembléia Geral, decidiu não participar do gmhl e então � a minha vez. "estadiÍal. deste ano, devido sua situação financeira e da ,falta de
,um planteI. a altura'do gabarito e da tradiçao das equipes do sul Segun(1o Caco o Figueiren-
do Estado

' . se ganlKl dé 2xO, com gols de
Marcos e laci. "Atuplmente,oEm Tubarão, o presidente do HercIlio Luz, 'apos ri:união de
nosso time é disparadamente o

sua' diretoria, resolveu se afastar' do estadual deste ano, em melhor e por isso vamos vet-
, vii:tude da catástrofe que sofreu a cidaíle devido as enchentes, cer. Mas não go&to' de jO!J1r
mas, para o proximo cam,Peonato, pretende vir com força ,total.

.
contra o ,laico, afim) a gente é

Entretanto o' HercIlio Luz se acha no direito, devido as irmão e se damos nwito bem.
cirCU'nstâncias, de participar, do pró:x;imo estadual, direto; sem

Mas WJ fUtebol guerra é guer-'
Torneio -de Acesso ou qualquer outro problema que possa surgir ra. E se t:,le vier apelar nova-
posteriormente ..'

mente vai sair logo de ,campo;'Mas os pretendentes. ao estadual motfvados com a
como acontece,u rrl última vez:determinação -da CBD de que o camp,eão representara o estadu.al "

no nacional de 75.,não são só no norte e sul do éstado. No oeste,
Ele que não bobeie.

'

existem quatro equipes que Já se manrtestaram oficialmente: Na opinião de Caco o time
\ do Figueirense está certinhb, e, Sadia (Concordia), T�bajara (Capinzal), Guarani (São Miguel do

a volta dos jogadores ClIJe esta.
, Oeste) e Associação Chapecoense (Chapecó),

, DOIS GRUPOS vam. fora reforçaram, ainda
Giuliarl dt)ixou bem claro, que fexiste a possibilidade da mais a equipe. E quem vai so-

inclusão de nov:a,s equipes, desde que a maioria dos membros a frer as consequências será o

Assembléia Geral 'concorde. ,Assim sendo, Marcíli.o Dias,
. Avai domingo.

Paissa'ndu e 'Carlos Renaux, praticamente estão com suas vagas, "'

, asseguradas. Quanto as equipes do (leste, o presidente da FCF
admite, pelo menos duas eqUipes, que disputarão entre si as

,referidas 'Vágas

Moacir tem

pena de
Veneza

Embora ainda não te� se

ambientado 'totaZmente com
os atu�s problemas do futebol
diz capital, pois faz somente'
Ulrui semana que ele 'vatou ao. ,

Figueirense, Moacir' acredita
que este clássico, assim como
os demais, é bom para todos.
"É benlfico para a torcida e

para' os próprios clubes. I'rin-
.

tipàlmenie para o Figueii'ense
que vai ganhar este jogo por
2xO, com' gols de JMarcO$ e

laci".
"

A e,onvicçiio de Moacir re

fletiu nos próprios cole!J1s que
esta,vam mais próximos, que
mmbém cQncordaram ,com o

jogador., "Estou chegando ago
ra e ainda não me inteirei devi
fpmente de tudo, mas pelo
tra.lxzlho que encontrei aqui no
dube e sabendo dos problemas
dO Avai, não tenho a menor

dúvida quanto ao meu otimis·

mo,".. .

Moacir reconhece as quali
dades 'de Veneza, "mas para
azar dele estou voltando do
Flumillense com rmâta fome
de bda e preciso mais do que

.

"nimaz mostrar à torcida todo
o meu futebol. Infelizmente a

vitima será ele (Ve.nez,p) e na

turalmente oAvai".
'

O jO!J1dor reconhece que
ainda não se ambientou devi- ,

damente da nova maneira do

ti,me jogar, mtfs que logo vai se
entrosar, aproveitando a parti
da de domingo para se integrar
definitivamente m equipe,

\

vicção,

Casagrande
fala até

de FlaxFlu
Na opinião de Casagrande

dassico sempre pegou fogo;
'mas desta feita quem deverá
'san ferido será o Avai, "pOis o

Fi gueirense vai ganhar a parti,
da de 2x1, afumou .com cm-

I

Para quem participou de vá,
ii� jogos do nacional jogando
pelo Fluminense e enfrentan·(
do .os melhores ponteiros do

Brasil" Casagrande, disse que
não está. 'nem preocupado com

Pauio Roberto. "Eu não lem
bro muito dele e mui to menos

como j031. Mas eu sou mais

�u. E se eu jogar é bom que ele
se desloque para outro setOt,
POrq,ue ali tem o Casão".

- E depois esse papo que .

não joga esse, ou aquele,como
eles vem afirmando - disse

Casag,:ande - é tudo grupo, na

hCfa entra todo mundo, prin
cipaln1ente cOJJtra nÚl. Eu

sempre gostei de jogar clássico,
como acontecia no Rio cootI;l
o Flamengo. Mas aqui na capi
tal tudo é, mais fácil, pois o

nosso fuiebol é dsparado me

lhor que o Avai. Dá gosto de
ver esse time correndo como'
está. '"

'
,

Sempre brincalhão, Casa·

grande disse que ainda não
sabe se vai jogar domingo, mas
está cCllfiante em ser escalado.
E se isso acontecer, quer mos'

,

trar à torcida que a sua passa·
gem pelo futebd carioca não
foi em vão"lhe trazendo a ma

turidade neeessárla. "E é justa·
·mente contra o' Avai que vou

�Ostrar que sou mais eu".

t t'Não vamOS

perder. Eu

garanto" ,

�Falando micio como qual
quer capixaba e sempre medin•
do' as palavras, principalmente
em tomo do clube, o fisicultor
Iberê Rosa não esconde o seU

otimismo em relação ao traba·
lho físico empte31do pOr ele

este ano. , "

,

-

Disse que 'o I?lantill Ja

adquiriul 80 por cento do c,o�·
diciol)amento físico necess��
para a campanha do es,tal!"""
"agOra estamos num. peNodo
de conserwção do, �ba1hO
feito. Este· condicionamento
serve para qualquer tipo de

jogo, mesmo contra os adver'
, sárlos mais viris":

Embora nada tenha afjrJlla
do o fisicultor deixou escapar

,
, l' ·co do

que a partida do c �Sl

próxim'o domingo não che� a

lhe preocupar mesmo as JO",
"

prelfldas de choques que s�m
acontecem devido a adIIa�
disputa I.'fltre os dois nmncÍpalSr..:

. '�O
dubes da capital. Na op��:ode Iberê, analisando o�-dO
físico, técnico e psicológiCOF.
clube neste semestre, "o

I"

, gueirense é o favOfÍto da ,:!:tida par domingo tranq

mente".
'

'''Sinceramente, sem .\t;n�� •

noSpreZlT o adveISárlo, eu �o
acredito em revés e estou �eI .

de uma boa vit6ria do FigU�-
ta O clube desenvolVeU UJII '

t�balho com coosciência pr(}'

fissional, 'onde .todos soma�
esforços. POI ISSO' o !!,eu .

rIlismo. Vamos 9lnhar
I'

'

td
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Meningite ainda
ocorre no Sul '/

Um lJlroto de 12

anos, filho de lavrador,
morreu ontem no Hos

pital São José, de Cri
eiúma, onde se ,enCon
trava a mais de uma

semana acometido de
meningite. Os médicos
dessa .unidade hospita-

, lar informaram que' s(io
'poucos os casos de me

ningite registrados em

Oiciúma; "mas o mal

poderá se agravar caso

não forem tomadas pro-
, vi4êndas no sen tido de

conscientizar a popula-
,

ção sobre a necessidade "

de se procurar um mê-

',dico ,tão logo surja os

primeiros sintomas. Ex

plicaram que a maior

incidência de meningite
é na região agrtcda
onde se tem menos cui

dado coma saúde.
No Hospital São

João Batista, também
'em Cridúma, oito pes
soas estão internadas,
ms, segundo os médi
cos não inspiram cuida- ,

" ,

do.
Em Tubarão, onde i4

foi registrado um óbito,
"fl meningite internou
nos últimos dois, dias

mais três pessoas I no

Hospital Nossa Senhora
da Conceição. Ainottca
de que as inundações de

.março seriam a princi
, pai ,causa do surto de
meningite na cidade, fo,i
severamente contestada

pelos médicos que
explicaram que o màl
wm incidindo em todo
o Pais e que Tubarão é
a, que regis tra o menor

tndice de pessoas viti
madas pelo mal.

Sucursal j á em
.

nova instalação
A Sucursal de o ES-'

TADp em 6lumeIUlJJ..... _

instalada h'á quatro.

anos com o objetivo de

integrar o Vale do Itajaí
ao litoral, inaugura hoje '

suas novas instalações'
no, Edifício Albor, 50.'
andar - saia 51, à rua
15 de Novembro.

Caminhão-pipa
para Crieiúma
A companhia de

Corpo de Bombeiros de
Criciúma recebeu, um'
novo caminhão-pipa,
com capacidade para
absorver 3 mil litros de
água e lançá-la a 120
metros de distância ou

a 80 metros (Je altura.
A entregz oficial foi
realizada na tarde, de
anteontem, em soleni
dade simples que con-'
tou com à presença 'de
.autoidades e convida
dos.
'Como parte da sole

nidade foram realizJdás
demonstrações de com- '

bate ao fogo com o no

vo caminhão-pipa, sen
do oue o antigo,que vi
nha prestando seus, ser

viços a mais de dois
anos,

.

Jer a deslocado
para TI barão, onde será

,

!.l tilizado nos' serviços
de limpeza' da cidade.

Cr iciúma renova

código-postura
Segundo' informa

ções do Prefeito �
miro Manique Barreto,
o órgão de planejamen
to da Prefeitura Munící
pal encontra-se traba
lhandO na fase conclusi
va do anteprojeto elo
novo Código de' Postu
ras Municipal, que deve-

, rá estar concluído den
tro de 15 dias. O atual

, data de 1942.
O nov.o Código in-

, troduzirá uma' série de
modificações na polf-..
tica adminitrativa prin-.

'

apalmente no que se

refere à poluição e des
matlmento no territó
rio municipal. O Prefei
to afirmou que antes de
enviar o antep-ojeto à
apreCiação 'do Poder

Legislativo, o órgão de
planejamento reunirá
um grupo comunitârio

,

para que seja feita uma

, retão.
Nova fábrica
em Crieiúma
Doze milhões de cru

zeiros serão investidos
na fábrica de telhas de
cimento e amianto - ti
po Brasilit - (/I#! está
sendo 'construida pelo

. Grupo Zanata no Bairro
Próspera, nas. proximi
dades do acesso norte à
BR-101.
A futura indústna,

segundo Jaime Zanata,
um dos sócios, ocupará,
uma área de 4 mil me- '

tros quadrados é estará
funcionando a partir de
março do próximo ano. '

Inicialmente consumirá
mil Sacas de cimento e

250 de amianto, 125
destas sendo importa
das, que servem de liga-'
ção e amarração nas te

lhas. Diariamente pro
duzirá 6 mil unidades,
o cupando 80' oper a

rios e mais os técnicos.
SeYá a primeira, do gêne
ro em Santa Catarina.

Verba à CBD adia

obra em 'Jaraguá
A soma exorbitante

de trinta. milhões de
cruzeiros gastos pela
Confederação Brasileira
de Desportos na prepa
ração e participação do
Br�il 'na Copa do Mpn
do da Alemanha foram

f
OS responsáveis pelo
adiamento ,da constru

, ção do Palácio dos Es
portes de Jaragoá do
Sul, que é um dos exe-

, mplos dentre os muitos
que estão ocorrendo. A
afirmação foi conferida
pelo pefeito Eugênio'
Strebe, de Jaragoá do

,

Sul.
'Salientou entretanto

� deverá manter en-.

tendímentos com o

Senador e futuro gover
nador Antônio Carlos
Konder Reis, visando
conseguir a inclusão de
verbas do orçamento da
União para a, constru
ção do Palácio dos Es-.

portes, antiga e justa
reivindicação 'dos des

portistas do Vale do

Itapocu, Amedida seria
de wande valia para as

comemorações do cen

tenário da cidade, em'
1976. Por outroJado,
as autoridades munici

pais não acreditam, que
'

com seu próprio esfor

ço a obra venha a ser

concretizada. Poderá
ceso conte com apoio
irrestrito e fiÍJanceiro
dos diversos setores,
tanto estadual como fe
derai. Uma área de 23
mil metros quadrados já
está totalmente limpa
para a edificação, da
obra, que também
abrangerá o Centro In
terescolar de Primeiro
Grau.

Rallye na festa

dos 150 anos '

Como parte das
comemorações ao Ses-

quicentenário da Imi
,

gração Alemã o Au to
móvel Clube de Blu-

e menau promovetâ nos

dias 31 de agosto e To.'
de setembro a "Rallye
Cidade de Blumenau,
envolvendo competido
res de vários munictpios
catannenses. A prova
abrirá oficialmente .o

Campeonato Catarinen
se de Rallyes promovi
.do pela Federação Cata

rinense de Automobilis
mo.

Os participantes clas

sificados até o 80. lugar
.receberiio como [Tê
mios instrumentos de

precisão próprios para a

modalidade de esporte.
,

O circuito do rallye :

ainda não foi definitiva-.
mente' estabelecido,
prevend -se contudo,
para os dois dias da pro- ,

va, uma distância de
aproximadamente 500
a 700 quilômetros , a

percorrer por vários
munictpios da região.

�omissão vai a Brasília pedir
'inclusão de se nOs corredor,es

,
'

,

'

Prefeitos, empresários e deputados vão a Brasüia

dia 9 para entregar ao ministro dos Transportes
um relatório' contendo um levantamento técnico

e econômico do porto de S. Francisco do Sul,'
, /'. "

que justifica a necessidade, d_eSanta
Catarina ser incluída no sistema de corredores

,�
-

de exportação. Uma outra reivindicação será
feita ao ministro Dirceu deAraújo Nogueira

,

visando a conclusão da obra de

construção da BR-280, que liga o norte do
Estado ao municipio de Diontsio Cerqueira,
cortando o sudoeste do Paraná. Esta rodovia
se constituiria num meio de escoamento da

produção de grandes centros agro-industriais'
para o porto é São Francisco.

, .-

,
.

o

«1

Joinville (Sucursal) - Uma coÍnissão integrada por
Prefeitos, parlamentares e empresários de Santa Catarina
será recebida em audiência especial no próximo dia nove

pelo Ministro Dirceu de Araújo Nogueira, dosTransportes,
ao qual fara entrega de um relatório contendo as conclusões

, a que chegou a comissão extern a da Assembléia Legislativa;
que realizou um levantamento, técnico e economíco do

porto de São Francisco do Sul,_visando a sua inclusão 'no
sistema de' corredores de exportação. ' -"

,

No dia oito, a comissão estará em Brasilía para manter

um contato com a imprensa â qual solicitará apoio no

sentido de acentuar a necessidade de Santa Catarina possuir
um terminal de escoamento da produção destinada â

exportação � No 'dia nove, pela manhã; os representantes de
Santa: Catarina se reunirão com asComissões de Transporte e

do Desenvolvimento da Região dó Extremo Sui - ambas
.

vinculadas â Camara Federal, objetivando reforços ao

pedido que farão ao Ministro dos Transportes. No Senado'

'Federal, os Prefeitos, deputados e empresários deste Estado

díalogarão com os representantes catarinenses naquela Casa
a respeito do objetivo da audiência com o Ministro Dirceu

de Araujo Nogueira.
DUAS REIVINDICAÇÕES
A inclusão do porto de São Francisco do', Sul nos

corredores de exportação constitui o principal motivo que
"

,

leva a comitiva de Prefeitos, deputados e empresários a Grande do Sul e Paraná, que não precisariam de nosso apoio
Brasilía, Acreditam os' Prefeitos qu� 'desta vez o Governo para conseguir uma, obra junto ao Governo Federal e, por'
Federal se sensibilizarã com o pedido, em face de o" isso, Santa Catarina tem de lutar sozinha". Acredita o Sr.
levantamento realizado pela, comissão externa da Pedro, Ivo Campos que se houver a união das lideranças e

Asembléia Legislativa conter todos os dados tecnícos e -empresãríos, certamente muito -se conseguirá para este

geográficos e as ligações do porto com os principais centros Estado

produtores de Santa Catarina, Rio Grande do Sul ê Paraná
atráves de rodovias e sistema ferroviário.· De outra parte, o Prefeito de São Francisco do Sul,
I A segunda reívíndíoação que a comitiva Iara ao Ministro Sr. José Schmidt, acentuou que o porto de Babitonga
dos Transportes é a conclusão da obra de construção da interessa a todo o Estado que passaria a contar com um

BR-280, que liga Joinville ao município de Dionísio . terminal para a exportação de sua produção. Salientou que
Cerqueira, passando por Mafra, Porto União e o Sudoeste a política do Governo Federal, criando sistemas de
do Pararia, A rodovia que constou no plano prioritário do corredores de- exportação, está obtendo o êxito esperado e

Governo Costa e Silva, e considerada pelos empresaríos
'

que, por isso,' Santa Catarina sente a necessidade de
como imprescindível ao escoamento da, produção de participar deste processo de desenvolvimento da
centros de agroindustriais para o porto de São Francisco. exportação, através de melhoramento do porto de São
Esta obra seria um complemento à que transformaria o Francisco que já conta com ligações rodo-ferroviárias com

porto de São Francisco num corredor de exportação. A os maiores centros de produção dos tres Estados sulinos,
BR-280 foi projetada com base no traçado da centenária quais sejam o Noroeste do Rio Grande do Sul, onde

, estrada D.- Francisca, construída pelos imigrantes alemães. destaca-se a produção de cereais; Sudoeste do Paraná, que
.

" O Prefeito Pedro Ivo Campos, de Joinville, disse que há passou a liderar a produção de soja; Planalto e Oeste'
.necessídade de todos se unirem para se conseguir a catarinense com produção diversífícada, inclusive industrial.
execução de obras indispensaveis ao processo de Lembrou o Prefeito que o terminal petrohfero constitui
desenvolvimento de Santa Catarina. Explicou que "nosso mais um motivo para, o porto de Babitonga ser incluído no

Estado está entre duas regiões economicamente fortes Rio sistema de corredores de exportação. '

, ' ,I, _

'

\' ','

r-

I REITIBILIDIDE DESTIS EMPRESAS /

10 110 PISSIDO É I MELHORRIZio ,PIRA VOCÊ
APLICIR 10 FUNDO CRESCINCO 1571ESTE AIO.·

Para avaliar a eficiência de um

fundo, use um método que não falha
nurica Verifique se as ações que
compõem sua carteira apresentam boa
.rentabilidade e possuem liquidez em

Bolsa
Essa análise é fundamental,

'

pois um fundo só consegue ,

, ser eficiente e, rentável, quando sua

carteira é formada por ações também
, eficientes e rentáveis,

A Carteira do Fundo Crescinco 157
reúne hoje,'ações de mais de 80
empresas dos mais diversos setores
da economia, todas elas dinâmicas,
sólidas e rentáveis.

Para se ter uma idéia da
qualidade desta carteira, veja em

que �mpresas estão suas 10 maiores
"aplicacôes: Lojas Americanas, ,

Alpargatas, Casa Anglo, Souza Cruz,
Ericsson,Fundição Tupy, Belgo MIneira,
Arno, Brahma e Metal Leve,

Todas estas ações integram os
índices das Bolsas de Valores do Rio
e de São Paulo, o que é uma boa
indicação de segurança e liquidez
para qualquer papel.

Tudo isso, permitiu ao Fundo
Crescinco 157 proporcionar, desde que
existe até hoje; uma rentabilidade' '

superior q. 300%,

, Este expressivo resultado se

deve ao trabalho de uma equipe que
tem mais de 1'7 anos de conhecimento

I do mercado, e é a mais experiente
do País: a equipe do BIB (Banco de
Investimento do Brasil), cuja capacidade
é atestada pela grandeza e pelo sucesso

dos Fundos Crescinco - Fundo Crescinco,
Condomínio Crescinco, Fundo Alfa
e Fundo Crescinco 157.

E além de lhe oferecer todas as

vantagens de um bom investimento, o
Fundo Crescinco 157 ainda proporciona
um' seguro de vida inteiramente gratuito,
e o financiamento para você pagar o

Imposto de Renda e a aplicação do DL 157,
pela União de' Bancos Brasileiros.

, Para fazer sua aplicação, você
dispõe da rede de 436 aqéncias da
União de Bancos Brasileiros,
dos escritórios e agentes autônomos
do Banco, de Investimento do Brasil
e 'das Sociedades.Corretoras e
Distribuidoras autorizadas.

.

Fique do lado de quem já provou
sua capacidade, ,

Aplique no Fundo Crescinco 157.

, � 'FUNDO CRE'SCINCO 157 '

�CRUPO ,U�IÃO DE BANCOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ignácio'Ricken reassume a

reitoria da Fundação

Educacional de Blumenau
1

Ainda em Santa Maria Rícken parti
cipou; das solenidades de encerramento do
X Seminario Brasileiro de Herbicidas e

/

Ervas Daninhas e visitou demais institui
ções culturais e educacionais do RS.

COll1eça a �bra
da 'pon�e sobre
o rio Itaiaí'
Dentro de 2 meses tera início a

obra da ponte que ligará duas
importantes ruas de Blumenau

,Blumenau(Sucursal) _ A primeira ponte 'do �eL
Viário Norte ligando as Ruas Republica Argentina e São
Bento sobre o Rio Itajai-Açu, começara a ser construída

'

dentro de aproximadamente 60 dias O Edital de'
Concorrencía foi divulgado na integra terça-feira no

Boletim Oficial da Prefeitura Municip�, podendo as
,

firmas interessadas obter maiores esclarecimentos junto à
Secretaria de Administração. Os resultados doconcur.o
serão conhecidos somente no dia 3 de setembro.

'

Com a implantação do Anel Norte a cidade ficara '

desafogada do trafego pesado, atualmente feito pelas
.Ruas Itajaí, Sete de Setembro e São Paulo, que afluem
diretamente ao centro da cidade provocando graves

congest�onamentos. 'o acesso 'será feito pela margem,
esquerda, onde para o futuro se pretende construir uma
nova rodovia ligando Blumenau ao trevo da Bk-Iül , _

formando uma espécie de ligação entre as rodovias Jorge
:Lacerda _ Blumenau ao Trevo _ e BR-470 _ Blumenau
.à Rio do Sul _ no imcio dos perímetros urbanos.

O novo sistema viário tem- inféio na Rua 2 de'
Setembro seguindo pela Republica Argentina até o final
_ Toca da Onça _ e depois pela ponte a Rua São Bento
um acesso secundario da rodovia Jorge Lacerda

A obra é prioritária do' plano de ação do governo
municipal prevendo-se a sua conclusão num penedo de:'
aproximadamente dois anos.

Consumo de energia40%menor!
Os tel�visoresPhilco em preto e b�anco consomem

apenas 75 watts. 40% menos do que qualquer outro \
televisor!

Isto significa real economia de dinheiro durante a

vida do aparelho.

Únicos totalmente transistorizados!
j

Sem nenhuma válvula'
Seus componentes transistorizados funcionam em

temperatura reduzida, Sem os problemas do
superaquecimento causado 'por válvulas. '

Isso garante longa vida ao televisor.

/

Linha Preto e Branco da Philco. De fama,m.undial pela qualidade. Os teles ísores mais yendidos no Brasil.

Cessna fQz

liga�ão de,

Blumenau a

São Paulo
Blumenau(Sucursal) _

Com um vôo inaugural
hoje 1S1 7 h'{;'ras no Aero

porto Quero Quero estara
definitivamente implanta
da a ligação aerea entre

Blumenau-São Paulo que
será operada por um avião '

Cessna-402, O pequeno
aparelho, com capacidade
'para seis passageiros, che-
gará 1 capital paulista, no
Aeroporto Congonhas, à�
8h30m., onde encontrará ã
dísposíção um carro para o'
traslado dos usuarios.

De São Paulo o' avião
parte às 16 horas do mes

mo dia, com cheqaçla em

Blumenau prevista para às
17h30m. As, viagens são
feitas de segunda 1 sexta

feira, sempre no mesmo

horario e, como são rápi
das, há possibilidades dos
passageiros regressarem no

mesmo dia as suas cidades.
,A reserva das passagens

pode ser feita na agência
da Turismo Holzmann em

Blumenau.

Nenhuma carreira bem sucedida se faz da noite
para o dia, A Philco nunca se esquece disto, '

Você pode estar certo: o seu televisor Philco
tem a imagem mais nítida e o melhor som,

, Porque nenhum televisor sai da Philco sem

antes passar por rigorosos testes de qualidade.
Qualidade multi-controlada.

, Seus componentes são inspecionados 5 vezes,
Todos os aparelhos completos passam por 4

inspeções e são testados durante 48 horas de
funçionamento ininterrupto. .

,

. Na Philco, de cada 100 peSS03S, 12 trabalham no ,

controle de qualidade, ,"/

Isso significa que você tem diante dos olhos um
.

televisor que não fez carreira da noite para o dia.
,

E que alcançou fama no mundo inteiro porque
não se conformou em ser apenas mais um. Mas
sim o melhor.

'

CD Modelo B-137 - Preto e Branco - 61 cm (24").
Totalmente transistorizado, Controles lineares

deslizantes. Móvel em pau-ferro. Fabricado também
em versão "Lorig Distance" com circuito especial,
para cidades distantes das emissoras de TV,
Funciona em 110/127 ou 110/220 volts.

® Modelo B-138 � Preto e Branco - 61 em (24").
Totalmente transistorizado. Controles lineares

deslizantes. Móvel em pau-ferro. 'Funciona em
110/1;27 ou 110/220 volts. -;

CID Modelo B�139 - Preto e Branco - 61 cm (24'')
.

.

Totalmente transistorizado. Móvel em nogueira,
-

Fabricado também em versão "Long Distance" COm
circuito especial para cidades distantes das emissoras .

de TV. Funciona em 110/127 ou 1101220 volts.

@) Modelo B-263 (Móbile 17) - Preto e Branco-
44 cm (17"), ,

Totalmente transistorizado. Funciona em

110/220 volts.

® Modelo B-262 (Móbile 16) - Preto e Branco -.

4ícm (16").: •

Totalmente transistorizado. Funciona em
-1101220 volts,
® Modelo B-253 (Teleportátil Total);- Preto e

Branco - 31 cm (12").
Totalmente transistorizado. Funciona em 110,

220 e 12 volts. Você pode até ligar no acendedor de

cigarros do seu carro,
' .

,

Assistência Técnica permanente em todo o país.

Rádio alemã quer
intercâmbio com

Estados do Brasil �

, \ j

Blumenau (Sucursal) Apos o penedo teio de subvenções ao CRUB no exercício
de três semanas, em que esteve ausente de 75; Anteprojeto de Orçamento para 76;
mantendo contatos com inúmeras enti-· Fixação de local e data para a XX Reunião
dades de ensino no vizinho Estado do Rio Plenaria; Relatório Final do Seminário
Grande do Sul, reassumiu terça-feira a Rei- sobre Operação e Funcionamento do Hos-
'toria da Fundação Educacional. da Região pital Universitario; Outros Assuntos e final
de, Blumenau o professor Ignacio Ricken. O mente das Eleições..
titular viajou no mesmo dia com destino a CONTATOS NO SUL'
Fortaleza, Ceara, onde participou da XIX Em Porto Alegre, além da visita de cor-
Reunião Plenaria do Conselho de Reitores tesia ii, Pontifrcía Univerdade Catolica do
das Universidades Brasileiras, encerrada on- Rio Grande do Sul, o Reitor Ignácio
tem Ricken 'foi recebido em audiência pelo

No Estado nordestino o Reitor Ricken Superintendente da SUDESUL,' Paulo de,
esteve presente, dia 30 âs 19 horas na la. Freitas Melro, quando foram tratados os

Sessão _ Instalação _' da Reunião e às 20 planos de ímplantação da Escola Técnica
horas a Recepção na Reitoria da Universi- Agropecuario do Vale do Itajaí..Melro pio
dade Federal do Ceara. Dia 31 participou meteu total apoio a iniciativa da FURB.
da 2a Sessão as 15 horas da 3a Sessão - Ricken permaneceu tres dias na cidade '

última - que tratou igualmente da aprecia- gaúcha de Santa Maria, onde foi recebido
ção de inúmeros assuntos da Pauta ,pelo prefeito local, Juracy Viero, e pelo

As sessões plenárias da XIX Região' Reitor da Universidade de Santa Maria,
constaram do Expediente - Esclarecimentos Hélios Homero Bernardi, que formularam
do Diretório Executivo a respeito de tôpi- convité ao Reitor da FURB e, respeçtivo
cos da Ata da XVIII Reunião; Ata da escalão administrativo, para uma posterior
XVIII Reunião Plenaria - 3 -; Ata da Reu- visita de observação à UFSM, o primeiro
nião Extraordinaria de 5/4/74 - 4 -; Relato- estabelecimento de ensino superior, de ca

rio e prestação de Contas do ExerCICÍO de' ráter federal, a funcionar no interior, dis-
1973; Relatório do 10 Semestre de 74 _ tante das capitais brasileiras. ,

Informativo; Informes sobre Projetos em

andamento ou concluídos _ WRK Assis
tência Técnica, Departamento, Biblioteca e

.

Vestibular -; Execução' Orçamentaria de 74
_ Demonstrativo; Proposta Orçamentária
para 1975; Proposta de critério para o ra-

".PHILCO

�
Dirigentes da rádio ale� com o Prefeito Felix Theiss

.

Blumenaú(SucurSál) _ Buscar a integração' e manter
um intercambio entre' a, Alemanha e o Brasil são Os
objetivos maiores da rãdío Deutsche Welle. A revelação
foi feita por dois diretores da organização, Werner Bader
e Werner Franke, que ora visitam Blumenau Os dois
jornalistas estão realizando um trabalho de reportagens

· especiais nas regiões brasileiras onde a colonização ale1llã
revela-se mais acentuada. Os programas irão ao ar, a

partir do proximo mês, como homenagem da emisSOra
europeia aos 150 anos da imigração alemã no Brasil. \

EDIÇÃO ESPECIAL
Todas as fitas' .gravadas sofrerão uma sek,:ão e

montagem na Alemanha para posterior divulgação
através da. rádio Deutesche Welle em seus programas
.mantídos em 33 idiomas. Vários depoimentos vem sendo
colhidos de autoridades e pessoas interessadas no
estreitamento dás relações, teto-brasileiras. Gravações
com o prefeito Félix Theiss, o reitor Ignacio Ricken, o
fotógrafo-fIlatelista Alfredo : Wilhem _ este o

responsável pelo relacionamento Blumenau brasileira
com a Blumenau alemã _ serão transmitidas a todosoi
continentes. Na opinião dos jornalistas Werner Bader e

,

Werner Franke e uma otirna oportunidade para
Blumenau projetar-se mundialmente. Eles mostram.a
orgulhosos com d conceito que a emissora possui. N�ma
pesquisa recente efetuada pelo "Short Wave Club' de
Londres _ um clube de ondas curtas, responsável pela
elaboração de ibopes _ a Deutsche Welle ocupa o 50 ,

lugar no mundo
'

Mas no Brasil _ frisam ': sua posição é 'bem melhor.
CLUBES DE RÁDIO

, Com a finalidade principal de aprofundar o contato
entre a emissora alemã e seus ouvíntes. brasileiros
existem, espalhados pelo nosso pais, mais de 120 clubes
de, pessoas aficcionadas no programa "Voz da
Alemanha", (edição em portugues) da radio Deutsche
Welle.

_ Os integrantes dos clubes _ informa o Sr. Werner
Franke, chefe 'do Departamento Brasileiro do programa
"Voz da Alemanha" _. recebem, gratuitamente,
gravações de um curso de alemão acompanhadas de

apostilas. O interesse �Ml aprender alemão aumenta a

cada dia que passa. E tambe;m atendemos COm prazer 'a

pedidos musicais, esclarece. .

Entusiasmado com esta-trabalho, seu colega Werner

Bader, chefe do Departamento Alemão do programa
"Voz da Alemanha", decidiu funda,.em Blumenau, 010.
clube da America Latina de ouvintes do famoso

programa, transmitido em idioma alemão. A diferença,
entre os· dois departamentos reside no seguinte:
enquanto os ouvintes do programa "Voz da Alemanha",
transmitido em portugues, são brasileiros "puros", os

descendentes dos germânicos são os mais animados
ouvintes da edição em idioma alemão.

Pata Bader, o Brasil constitui uma terra fascinante,
,

advindo dai o interesse em se criar uma verdadeira ponte
de informações entre os dois 'países Na noite de hoje,
(quarta), promovera na Sociedade Cultural 25 de Julho o

'contato preliminar com os ouvintes blumenauenses de
'A Voz da Alemanha" pretendendo dar o passo inicial
para a criação do 16. clube da Ajnerica \Latina de 1 seu

· departamento.

Empresários instalam
fábrica de corretivo
de solo no'Balneário

,
, Itajal(Sucursal) _ Visando concretizar com autorida-

\ des municipais itajaienses os planos de expansão de sua

empresa, esta sendo aguardado atéo final gesta semana
em Itajaí, um dos diretores do Grupo Votorantin e da

Companhia Catarinense de Cimento Portlan, que trata
rão de assuntos sobre a instalação de um corretivo de
solo no Balneario de Camboriú.

.

José Hermínio de Morais, um dos diretores da Voto
rantin, se' avistará com o Governador Colombo 'Salles,

.Iocasião em que apresentará planos para aplicação de no-
· 'vos .investimentos em Santa Catarina, principalmente no

grande fator que trara com a. absorção de mão-de-obra
,

do Vale do ItajaI.' ,

Altos funcíonaríos do Grupo Votorantin em Santa
Catarina, revelaram que a implantação' do novo comple
xo de Camboriú proporcionara a produção inicial de cem

mil toneladas de calcáreo por ano, refletindo-se na eleva-
ção da produção de cimento. \

'

Como presidente da Federação Paulista de Futebol,
José Hermínio de Morais entrarã em contato com o pre
sidente da Federação Catarinense de Futebol, José Elias
Giuliari. Na agenda do industrial paulista constam visitas
às cidades de Tubarão e Joinville -,

\
Incra dita período

.
I

ao recolhimento do

Imposto Territorial
.

\ Blumenau(Sucursal) _ O INCRA estabeleceu esta
\ semana novo penedo para o recolhimento das guias do

!TR _ ImpostoTerritorial Rural .; e demais contribui-
.

ções referentes ao exercício de 1973 e que deveriam ter
sido pagas até o ultimo dia 28 de junho. A taxa devera
ser paga junto à agência do Banco Brasileiro de Descorl
tos _ BRADESCQ de Florianópolis em prazo indeter
minado e sem multas, a partir do mês de agosto.

Os contribuintes não residentes na capital deverão en-'
caminhar cheques comprados ou ordens de pagamento
tem favor do Bradesco anexando o Aviso de Débito ou

·

citando o código do imóvel, dispensando qualquer tipo
de requerimento e d�mais formalidades.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia

Cho\'e há mais de
45 dias: oficialmente

. há.IOS mortos
105 pessoas morreram nas inundações que há 45 dias atingem

um terço do território de Bangladesh. A informação procede de
Dacca, acrescentando - segundo as autoridades -, teme-se que
as chuvas. das monções. tenham provocado 55 VItimas em STi
Lanka (ex-Cllilão).. ,\

Entretanto,' noticias extra-oficiais indicam que o total de
vitímas em Bangladesh sobe para 248, além de dois milhões de
hectares de plantações destruídas ou danificadas. A situação
pode piorar mais ainda As chuvas atualmente atingem o norte da

Indi�. (.
,

Carrasco ameaça
,matar seus '3 reféns

com explosões
Fred Gomez Carrasco, 35 anoszdetento rebelado na prisão de

Huntsville, Texas, ameaçou ontem matar o primeiro dos seus 13
reféns com uma explosão, a menos que lhe seja entregue um

coleté a prova de balas.
,

Carrasco' disse ainda que colocará explosivos ao lado de uma

de suas prísioneíras, s� não fosse atendido em suas exigências.
Um porta voz do diretor da prisão informou que o departamento,

'

de' presídios do Texas repeliu a proposta e negou-se a trocar

cinco funcionários da prisão por dez reféns.
O marginal cumpre pena de prisão perpetua por assassinar um

policial, em San Antonio, depois de várias passagens por trafico
de entorpecentes .:

Pescador que havia
desaparecido é

_

encontrado morto
Hajal (Sucursal) - As autoridades conseguiram, finalmente;

esclarecer o desaparecimento de Acelino de Souza Henrique, 40
anos, solteiro, tripulante do barco Florianópolis que desde o

ultimo dia 21, ,saindo da embarcação, não mais retornou
deixando apreensivo seus companheiros. Ontem, por volta de 17
horas, diversos pescadores quese encontravam proximo ao cais
do porto avistaram um cadáver boian�o nas águas do Rio Itajaí.
Imediatamente comunicaram o fato ils 'autoridades policiais que
imediatamente estiveram no .local, deparando com o corpo do
homem desaparecido,'

'

Operários, .

do Barco Flo rianôpolj s também foram
comunicados e 'reconheceram o cadáver de Acelino de Souza

Henrique Disseram que seu, colega "era dado à bebidas" e "de
certo, ao retornar para a embarcação' em alta madrugada,
desiquilibrou se caindo ao mar".

.

Segundo o' laudo médico realizàdo pelo Dr. -Leomar, do

Hospital Marieta Konder Bornhausen, a morte foi mesmo

acidental, não se tratando de crime corno pensavam inicialmente
as autoridades, Ontem mesmo o corpo de Acelino de Souza

Henriqué foi trasladado pata o Rio de Janeiro, onde residem seus

familiares'
'

Motim reune 200
reclusos.' E os guarc:las

declaram greve
Dois prisioneiros morreram, enquanto que vários pfesos e

guardas sofreram ferimentos 'na madrugada de ontem, durante a :;.,
luta com os reclusos amotirtado's da prisãofde�St MàrtiÍ1:ae�re,:;;"
nas proximidades de Rochelle, França:

'

,

As autoridades' anunciaram que uma das VItimas foi morta

,pelos seus companheiros de prisão por ter se negado a tomar

parte ,do motim. Além disso, informaram que ja iniciaram

investigações sobre as duas mortes, que elevam para seis o total

de vitimas dos disturbios nas prisões francesas que se iniciaram
ha dua� semanas: '

O motim reúne 200 sentenciados que na noite de terça-feira
'

última reuniram-se no patio central do presídio onde tentaram

atear fogo no predio. sr, Martin-de re e a prisão de onde o

falecido Henri Charriere, autor do best-seller "Papillon", deixou
a França na década de 1920, com destino a Ilha do Diabo.

As autoridades também estão estudando a reformulaçâo das

condições de trabalho dos guardas das prisões francesas. Eles .

estão 'em greve totais ou parciais, em Paris, Marselha, Lyon e
.

noutras cidades menores.

Celeste, ,agora preso,
responde por mais,

de 30 pequenos furtos'
Itajaí· (Sucursal) - Utilizando chaves falsas, Celeste Barceleno

realizou mais de trinta arrombamentos no Balneario de

Camboriú, levantando mais de dez mil cruzeiros em dinheiro
além de diversos objetos, em sua maioria joias que lhe renderam
mais de 50 mil cruzeiros A ação do arrombador chegou ao fim

quando foi preso em Curitiba por agentes da Delegacia de Polícia
de Itajar,

Recambiado para o Balneário de Camboriú.Celeste Barceleno
ao ser ouvido disse que estava ha mais de um ano, agindo nos
balnearios de Santa Catarina onde "foi muito facil arrombar as

residencias, pois a maioria não possuia vigilantes". Após ser

ouvido o arrombador foi levado ate a casa de sua amante no

bairro do Matadouro: em Itajaí, onde a polícia localizou 4 radies

portateís, 4 relógios de pulso, 5 talheres, diversas camisas além de

chaves falsas. Ontem mesmo o perigoso arrombador foi levado de

volta para CUritiba onde tem contas a ajustar com a polfcía
paranaense, Entretanto as autoridades policiais de Santa Catarina

acreditam que Celeste Barceleno faça parte de uma perigosa
quadrilha de arrombadores que ha muito tempo esta agindo em

nosso Estado..

,

Robert L. Vesco arma

.

"exército I{'essoal"
'

e contrata mulheres
, O· gov;rno da Cost� Rica está i�vestliando as acusações que,

segundo as quai�, um carregamento de 'armas, procedente dos

Estados Unidos entrou no paIs endereçado à Robert L. Vesco,

"fmancistli norte-americano refugiado naquele paIS. �e�n�o,o
Ministro 'da Segurança Pública, Mário Charpentier, �Ol soliCItado
auxÍlio da Inte�pol, organização policial internaci�nal, para que

seja levantado o que existe ,de concreto a respeito.
Fontes de Washington disseram na segunda-feira que arm�s e

prostitutas foram levadas dos Estados Unidos para Costa RI�_a,
por especial encomenda de Vesco, a bordo de um aVIa0

particular pertencente a um dos sócios de Vesco

PERIGO
O equipátriento foi descrito por aquelas fontes. como

<'suficiente pára um pequeno exército"·. Em Los Angele�, pos
Estados Unidos, comenta-se que as armas serão utilizadas pela

:'
guarda pessoal de Vesco e aIrrma-se que as meretrizes foram

"contratadas" por Betty Alexander, que já está send� procurada
por exploração do lenocmio.

'

Charpentier ressaltou, na entrevista coletiva, que 0_
principal ponto das investigações é O contIabando de �mas'e nao

a entrada de prostitutas no paIs: "Todas as armas e�.Jstentes em
Costa Rica devem estar em mãos do governo' .. Se as

invest�gações connrmarem o coníf'abando d� ar�as, pode�á ser

décretada a extradição de Vesco que, alem dISSO esta sob

processo na área federal, por uma pouco explicada contribuição
secre�a de 200 mil dolares para a campanha ele�toral de Nixon.

o Presidente do Conse
lho Penitenciário Federal,
,Jose Júlio .Guimarães Li

ma, que se encontra na Ca

pital �a'qualidade Ide Ins

petor Federal Penítencíã
rio fazendo visita de inspe
ção aos estabelecimentos
penais catarinenses, profe
riu na noite da última ter

ça-feira, às 20 horas, na

Faculdade de Direito da
Universidade Federal de

, Santa Catarina, uma pales
tra abordando 'A Proble
mãt ica Penitenciária no'
Brasil". I

A palestra' contou com

a presença quase que ex

clusivamente de autorida
des .da justiça catarinense.
Em palavras proferidas ao

final, o Diretor. da Facul-:

.,.d��e' de Direito lamentou
a'data em que foi realizada
'a palestra; por recair em

, um mês de ferias escolares,
professores e alunos,' prin
cipalmente daquela facul
dade, "ficaram privados de
ouvirem uma das maiores
a "utor idades em direito

penitenciário do país."
Em ambiente de aten

ção, o professor Guimarães
•
Lima usou das p�imeiras
palavras para fazer uma

conceituação do Direito
Penitenciário. Além disso,
apresentou uma retrospec
tiva histórica do peniten
ciarismo no Brasil, do Im

perio até os nossos dias.
,

Com isso, ressaltou que do
século XIX pata eá, ha
uma crescente preocupa
ção de reduzir o ambiente.

opressivo das penítencíã-:
rias e aumentar a condição
de maior proximidade' do,

, detento com a coletivida

de, principal finalidade do

penitenciarismo moderno.
_ "Pénitenciari�mo, hoje,' e

fazer desaparecer esse po
der funéreo sobre a menta

lídide de quem aprecia ou

de quem se encontra den

tro das grades".
Elogiando com, visível

ênfase prisão'-albergue, -

tipo de prisão. que permite
ao detento trabalhar du

rante o dia fora do estabe

lecimento pe�al, retornan
dQ à noite - dirigiu-se ao

Presidente do Tribunal de

'Justiça, desembargador
Eugenio Trompciw'ski, nes
ses termós: "Faço �qui um
apelo a Sua Excelencia no

sentido de que adote em

Santa Catarina o mesmo

,provimento adotado pelo
tribunal de justiça paulista,
permitindo as 'prisões do

tipo albergue".
Justificando seu ponto

de vista prosseguiu argu·
'mentando que "dir-se-á
.

taivez que isso não e, uma

sanção, Mas havemos de
convir que nada e mais grà-,.
ve, mais serio mais austero

do que impor a um ho
mem o auto-determinismo.

\

I

A auto deterrniriação e um
dos fatores 'mais importan
tes na recuperação do ho
mem e incontestavelmente
'constitui uma sanção das
mais graves :"

,

Penít encíarísmo é,
.e ducação e recuperação,
Eu não acredito que seja
possivel devolver um ho
mem à coletividade se esse

homem ficou segregado
delá- Um homemque não
tem Ggnvívio .com a coletí
vidade torna-se um estran

geiro dentro da própria co

munidade. Mas o trabalho
é sobretudo' educacional,'
por isso precisamos fazer
com que o preso, traba-

,

lhando, se integre na cole-.
tivídade. Mas precisamos
fazer tambem que essa co

mlinldltie o' aceite com

'simpÍicid'a�e, c�i!J,Muiali: "

dade, sem qualquer pre
conceito-
'Mais adiante sugeriu:

"Os delitos Ide pequena
monta, sem expressão so
cial e que requerem peJ1a
curta, deveriam ter suspen
são condicional da pena".
ESCOLAS DO CRIME

Fazendo duras críticas,
indiretamente, ao sistema
penitenciário brasileiro, o

professor Guimarães Lima .

disse ,: "Se um cidadão dig
no comete por acaso'uma
infraçâo ou um delito, por
que coloca-lo em um esta

belecimento penal se ele
não oferece nenhum peri
go a coletividade? Onde
está o homem, aí está o

delito. Qualquer de nós
pode' comete'! um crime
Sera que a cadeia, a grade,
a segregação, vai'melhorar
a personalidade? A nossa

formação nós adquirimos
no berço: A nossa persona
lidade jamais sera m,elhor�
da ou aperfeiçoada dentro
de um estabelecimento pe
nal. Os estabelecimentos
-penais são verdadeiras uni
versidades

.

do crime".
- O homem rural que é

recolhido em uma prisão
porque cometeu um ilícito
circunstancial, um crime
de lmpeto, vai aprender nà
penitenciária crimes que
ele jamais poderia concébel
a sua mentalidade. É nesse

convívio, nessa promiscui
dade, nesse intercâmbio'
com elementos perigosos"
verdadeiros delinquentes"
que' condicionamos ho-

,

mens bons, através dos es

tabelecimentos p(\nais,' a .

serem homens degenera
dos. É preciso que lutemos,
'contra isso Deixemos para
os delinquente,s realmente
perigosos as chamadas pri- .

sões semi-regionais.
GU�RDAS: CRIMI�
NOSOS EM POTENCIAL

I

Referind<;>-se aos guar-
das responsaveis pela segu
,rança dos presídios brasi-
leiros, o Presidente do
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Conselho Penitenciário Fe- ser, ainda, descentraliza
deral afirmou: dos. Trazendo um homem

- Na Argentina tive rural; por exemplo de Cu-

oportunidade, de verificar ritibanos, deixando a 'fami
.

o 'interesse que tem pelo' lia para cumprir uma pena
penitenciarísmo. Os guar- em Florianopolis, havemos
das penitenciários argenti- de convir que esta sofren
nos têm que possuir mvel do um castigo, mas castigo
superior. Não se admite maior estão sofrendo seus

guardas como aqui no Bra- filhos e sua esposa. Não
síl: aquele que nada sabe devemos jamais separar um
fazer e exatamente o ho- homem de sua família,
mem que vai tomar conta porque .estaremos desagre
dos presidiários; Teremos gando a família é criando
delinquentes dentro das verdadeiros males sociais

grades e/delinquentes em gerando, muitas' vezes, a

potencial fora delas. Não prostituição em que geral
podemos admitir que ho- mente degenera. O conví
mens rudes tomem conta vio, O íntercarabio, se a

j

de outros elementos que pena não vai 'além da peso
tambem foram rudes. soa do criminoso - e esse,

_ A educação pressu-
é um princl?�O quase pos

p�;. cultura e conhes:un.��: .r t�I�Z :d,0gma���? do nosslo"

t
�',... da 'i:T1" - -r . n:;;..�•• a··r .;mel"Q. , ...penal ,.�.... pmque e e

m. pe agoó'cos. 'Clt:CIS -'
,

,
"

"

,

.

.., . '

'

atifige os filhos e a vida f

mos fazer com que nossos .

h bli particular? Todos esses
omens pu lCOS compre-

'

.

d' .

S t
são elementos que precisa.en am ISSO. omen e uma· '.

d di d' mos levar ao conhecímen-
guar a igna e capaz e ',
t 't' I d' to das autoridades fede-
ransrm II exemp o e per-

.
.

rais.
suasão � Precisamos dessa

guarda competente, de ERR()S ADMINISTRA-
TIVOSnível superior Esses guar-

das que são traficantes de
maconha 'e de outros en

torpecentes são, nocivos,
porque estão transmitindo
a uma população indefesa,
que

é

a de um presídio, e

que diz a sua mentalidade

primitiva: "se um guarda,
faz isso, porque eu não

posso? ".
- Entregar-se os estabe

lecifnentos penais às Secre
tarias de Segurança, ao ver

.
• ,.I

de um inspetor penítencía-
rio, é também um erro.
Nós não podemos admitir
a guarda das penitenciárias
através de .soldados. O sol
dado é em si, por instinto
natural, um inimigo do

preso. É corno se fossem
cão e gato. Eles se colocam

,

em campos opostos. Geral
mente é essa a mentalidade
dos nossos policiais, por
que eles também não estão

,psicologicamente prepara"
dos para 'combater o cri- mação de cada região.
.me- o que nós precisamos

. Disse ainda queépreci
em nossos estabelecimen- so que cada estudioso, ca-

da responsavel por esse se-
tos penais e de uma guarda' .. .

d h, .

I tor,' O'S JurIStas enfun, os
e omens. que" pe o me- '. .

nos, tenham o riivelmédio. /profesmres de drrelto pe-
.

\ nal e penitenciário ou cien-
,INJUSTIÇA cias afins, �levem aos es'ca-

Pen'iten.ciári,as:
f

c:c:universidades do crime»

"Onde está o homem at es�á o delito"

Ná P�nitenciária,'
um dia especial I

- o Ministerio da Justi-
.ça, por iniciativa'do então

ministro, o ilustre profes
sor Alfredo Buzaid, conce
deu a ímportancia de Cr $
100 milhões pará doar aos
Estados 'numa 'ajuda aos

seus presidios. Cada estado
da Federação receberia, de
acordo com uma condição,
Cr$ 4 milhões. A condição
era essa: estabelecimentos
penais padrões. Como se

fosse possível uma padro-
'

nização.
- A mentalidade do cri-

mínoso evidentemente va-

rià de, estado para estado,
de região para região. En
tão verificamos que a pró
pria cúpula administrativa
desconhece os nossos pro
blemas, procurando esta-I
belecer nos'estadoa de for-
'mação inteiramente diver- I

sa, condições padrão, que
não cabem dentro da for-

,
, '

Churrasco de gado acompanhado de farofa, maionese,
pão, maçã e guaraná": este o cardápio que será oferecido
ao meio dia de hoje aos detentos da Penitenciária

\ Estadual. O almoço faz parte do calendário festivo que
sera cumprido na casa de detenção, no 'Dia do
Sentenciado' .

As comemorações - anunciadas pelo diretor da
Penitenciária, Sr' Paulo Cardoso - serão iniciadas às 8
horas, com' missa a ser celebrada, pelo' Arcebispo
Metropolitano Dom Afo��' Niheus. Às 9h3Om.
começara a parte esportiva do programa que, após o

" almoço, prosseguirá com partidas de futebol de c�po
'.entre as equipes titulares e reservas do "Esperança' e

Escola de Aprendizes Marinheiros O jogo devera ser
,

iniciado às 13 horas.
Das 14 às 16 horas, os sentenciados receberão visitas

,

dé pa�ntes, anteriormente credenciados. Após o jàntar,
em sessão solene, às 19 horas, sera realizada a ent1'fga

,

dos �rêmjos aos vencedores das provas desportivas e aos

sentenciados que apresentlP'am melhor aproveitamento,
em cad,a Set,or de trabalho e-melhor comportamento. O
"Band-Show" da Polícia Militar do Estado encerrará as

J

festividades �om um espetáculo musicaI às 20 horas .

O proie$sor José Júlio
Lima c1 assificou como in

justo o sistema penitenciá�
rio vigente na maioria do

Brasil, argumentando as

sim:
- Mas sobretudo e. aCi

ma de tudo temos as pri
sõe$-albergues, que atraves
de um triagem e de uma

experiência, dentro de'
uma gradação que pode ser

pFe,!,ista por seu próprio re

gulamento, permjte que .0
homem volte a' conviver
com a comunidade, pelO'
trabalho. ./

.' - Os nossos estabeleci
me n tos penais' deveriam

Iões supe�Qres essas expe
riencias. Não é possível pa
drbnizar aquilo que e ca

racter;stico
Assim, o professor José

Júlio Guimarães Lima con

ferenciou por mais de uma

hora demonstrando pro.
fundos conhecit,nentos de
direito penal, principal
mente no tocante ao peni
tenciarismo e particular
mente o brasileiro. O mais

importante, foi a visão hu-
.

manitária com que o pro
fessor Guimarães Lima tra
tou toda a' problemática
do penitenciarismo brasi
leiro.

'

, ,
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para estudantes.
TEATRO INFANTIL
Leve seu filho no sábado às 16 horas no
domingo âs 10 e 16 hoi:a no Teatro
_Álvaro de' Carvalho .para ele, se deliciar
com a peça infantil do Liad de Almeida,
APOLONIO I, O ASTRONAUTA com o

elenco profissional'de Roberto Menghini.
Haverá distribuição de Coca-Cola Litro.
COSTINHA VEM AÍ .'

Mais uma vêz o publico da Capital
podera assistir o espetáculo COSTINHA
NA INTiMIDADE com textos de I Jorge
Morad e o próprio Costinha, nos dia 8 -

9 -10 e 11 de agosto sempre ás 21 horas
no Teatro A, de Carvalho Os, ingressos ja
podem ser,adquirido� pelo fone' 3016.

A PRÓXIMA VITIMA NO 'fAC
Será a partir de quinta-fefIa à domingo

sempre as 21 horas
-

as apresentações _
da

peça de Marcos Rey A PROXIMA VITI
MA com o Teatro de Roberto Menghi nu
ma promoção- do Diretório Central dos
Estudantes da UFSC, a preços especiais

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS-TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AU�ONOMO DE. EDIFICAÇOES

. EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 03/74.

- ,-
, I

AVISO
.

O Departamento Autônomo de' Edificações torna público, para �onhecimento
dos interessados, que se acha aberto o, Edital de Tomada de Preços no. '03174, para
o fornecimente de Luminária para o Edifício do TRIBUNAL DE JUSTiÇA.

'

_ O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do
Departarrento Autônomo de Edificações, no 100; andllr do Edifício das Diretorias,

.
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horári'ódas14,00ás-

. 18:00 horas." ,-
'

.

Florianópolis,29 de julho de 1974
ENGo. HÉLIO COSTA' _

DIRETOR GERAL

/

ESTADO 'DE SANTA CATARINA.
SECRETARI'A DOS TRANSPORTES E -OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
EDITAL OE TOMADA DE PREÇOS'NQ p4/74

\
\

AVISO
O Departamento Àutônomo de Edificações torna público" para conheciménto

, dos interessados, que se acha aberto o Edital de Tomada de Preços no. 04/74, para a

elabor,açãp
-

dos serviços de I nstalação e. fornecimento de Ar CondiciQnado no Edifí-
.

cio do TRIBUNAL DE JUSTIÇA�
-

,

O Edital, bemeomo quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidQS na Sede do
'Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andár do Edifício das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis� de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00'às
18:00 horas.

I

Florianópolis,29 dejulho de_1974,
ENGo. HÉLIO COSTA

-

- DI RETOR GERAL

.����,
, I

Nãovenderíamos carros usados
,

"

. que causassem �.-

,

,,-

problemas para você e para 'nós.
'11

Carro usado é negócio muito sério. E, por isso mesmo, levamos esse
I negócio com muita seriedade" .

Quando vier comprár um carro usado .ern nossa loja. você levará
um carro testado e revisado, Você levará também, um cenificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do qwe um simples carro usado.

Depois, você, contará com assistência técnica e serviços.autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet I'

Se você está procurando um .bom carro usado, venha até a nossa' loja
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência

.

.fi.r;;;;.lM'

Nos temos os

fina,nciamentos
de acordo com

o seu orçàmento

Plantão aos

sabados e

-domingos

VEÍCULOS USADOS ôE QUAl104llE

"

'

,
-,

Fones: 3566 - 2466

Luiz mostrou-me ainda o relatório" já
aprovado pelo Ministerio da Educação e

.

Cultura, das melhorias a serem _�fetuadas
no TAC - melhorias' essas ja por. demais
anunciadas pela imprensa local .

E mais': o Teatro nãe+serã fechado
(para as reformas) em setembro confor
m� anun"ciei há alguns dias, mas.em ja
neiro, mes normalmente dedicado ao re
cesso teatral,

fStodieckl

Atendendo ao gentil convite formula
do por Luiz Alves da Silva, atualniente o

único diretor do Teatro Álvaro de Car
i valho, estive, dia desses' <la semana que

. passou, visitando todas (mas todas mes

mo) as dependencias da "nossa unica ca

sa de espetáculos' . E pude ver o i .tenso
movimento de empregados, todos com

. vassouras e baldas nas mãos, e sentir o
cheiro de' Pinho Sol que domina os mie
torios e' imediações.

Um peixe -.' Catarina
\

Já estou .de passagem marcada,_desta vez pela Varig; para o Rio, pará a

exposição de Rodrigo de Haro, sexta à noite, na Galeria Intercontinental.

Seguirei na mesma sexta, pela-manhã-E aproveitarei pra ver a quanto estão
"as modas" lá pelas bandas cariocas que continua a ser, segundo Ibrahim, a ..

capital cultural do plUS. E não só cultural...

,)

I·

A ideia e brilhante e partiu de um-_

amigo . professor da UFSC.· O registro e

necessario e a sua concretização nem se,
fala: presentear Florianopolis com um

novo- teatro- Não, não, nada de uma

obra vultuosa ou astronómica, Nada dis
so. A exigência e única: bom gosto. e

, vontade" A ideia? Fazer um teatro nas

encostas do Morro da Cruz (cuja urbani
zação 'vem sendo cacarejada com fre

quencia nesta coluna).

'�

. Explico: um. teatro semelhante ao

dos gregos, que se baseie em escavações

nas encostas do Morro Uma cavidade e

logo o Morro da Cruz ("meu presépio' ,

como diz a canção de não-sei-de-quem)
tera uma casa de espetaculos. Acustíca,
não existira melhor Áí se fará teatro,
musica, danças, shows, o eticétera. O

ambiente, popular, poético, próximo às
suas raizes elênicas, que mesmo assim,
satisfará aos ditames de'.Grotowsky, o

polones fantástico que e a última pala
vra em teatro moderno

Que tem a sugestão?
Amanhã tem mais. :Aguardem pois, o

terceíto ato.

Foto montagem de L. P. Peixoto

Cinema
Darci Costa

Rodrigo Arruda Mei
relles é um guri de ]-6
anos, daqui mesmo, é
que ha dois anos está
no Rio. Nadando Ape
sar do seu signo não Spr:4
de Peixes (ele e gemi
niano}, esta sendo con

siderado pela critica es

portiva carioca como
uma das maiores- espe
ranças da natação ver-

.

de-amarela. Nada pela
Gama Filho, que veio

,

buscar-lhe num dos Jo
'gos Abertos de Santa
. Catarina, E a mesma

, Gama Filho deu-lhe to-
das as oportunidades,
inclusive uma bolsa de
estudos (está no corres
pondente ao lo. cientí
fico) mesmo que deixe
de nadar. Rodrigo,'
atualmente, passa as fé- ,

rias na casa dos pais, em
Itaguaçu-Está retornan
'do de Campnas, onde
disputou, pela Guana
bara osJogos Estudantis
Brasileiros . E classtfi
cau-se em -primeiro lu

gqr, em
.

três provas-
-

4XIOO livres; 4X200;
4XIOO (revesamento) -

. e segundo em duas: 100
livres e 200 também li-

.

vres. Com .essas vitórias
elevou se a 93 o nume- ,

ro de troféus conquistá
.dos ao longo de sua cur
ta, porém, brilhante car

reira � Em setembro se

guirá para a Alemanha,
représentando o Brasil

, (através da Guanabara,
é claro) nos Jogos Estu
dantis.que contara com

a participação de guris
Je todo Q mundo,

Vejam só o que é que a 'noite, minha'

,amiga e companheirà, vai ganhar:
Inaugura amanhã; na Beira-Mar No�- de :som A 201; :3 microfones; dois pedes�

te, o já tão decantado é badalado Tubu- tais (girafa) e três outros pedestais (ge
Ião' Trata-se do maior investimento ja nefo stlÍdio). Afora, a direção da casa

havido _ em favor da noite catarillense, esta prometênqo mil 'e uma atrações e

que, penhorada 'e- envaidecida, agradece. gentilezas ,que, com toda li certeza, farão

Ocupando uma' área de 332 metros a delícia de quem lá estiver. Pára inaugu-
quadrados, a casa terá 45 redondas_'mesas rar foi cJJamado um novo conjunto
que serão circundadas por 220 cadeiras

.

(Samba-qui-som) formado por TUfa,.
de "fiber glass". O som, a cargo daJ Rui Neve, Batista, Samuca e outros, -

-

Prosom, não 'pode estar melhor: 30 cai- da pesada, ,como vêem Dois detalhes
xas aéústicàs com dois alto falantes ca m'.lito ,importantes: a casa, se necessário
da; um gra_yador Akai 4.000 DS; um am- for, ficará aberta por toda ii noite '(seF
plificado� Kenwoot 4.0002 A e um mó- vindo, incl)lsive, sopa de cebola pela ma

dulo potynox AP 260. Enquanto isso, o
'

\ dfugada) e não seni permitido dançar __

-

som. dos dois. palcos tem um conjunto ao ,menos por. enquanto.

Código:A Serpente (The Snake) de Henri Vemeuil .

,
�

CODIGO: A SERPENTE (·The'Snake)·Espionagem
dir'igida pelo frances Henri Verneuil, com elenco'
.íntemacional, onde estão Henry Fonda, Yul Brynner,

. Dirk -Bogard, Virna Lisi, Farley Granger Technicolor-
IB-anos. São José: 3 -7,45 e9,45 horas.

O ASSALARIADO. (The Hire-ling) História: de um

amor' impossível, barrado pelo preconceito das .classes
sociais, onde Lady Franklin, ao sair do sanatório, apos
depressão nervosa. pela morte -do marido, vê, em seu

motorista, um 'ínterlocutor para sua retomada .com o

mundo exterior.
-

Sarah Mílles, à intérprete de A Filha de..

Ryan faz Lady Franklin, enquanto 'o motorísta,
Leadbetter é. vivido por" Robert Shaw, o matador que
lutou Com . ames Bond em Moscou Contra 007. É o

terceiro filme do diretor Allan Bridges e veprecedído de

grandes elogios, embora não haja -unanimidade, a
,

respeito, o que, por outro lado, raramente ocorre.

Technicolor Ritz: 5 - .1,45 e 9,45 horas.
0.- MAIS ATREVIDO DOS TRANSPLANTES

, (comédia erótica do cinema inglês, com Hywel Bennet,
E lke Sornmer e; Britt Ekland A. direção .e de Ralph
Thomas, experiente, porém, acomodado.' Technícolor

,18 anos, Coral:"3 - 8 e 1.0 horas.
-

UM ESCOLTA NA COLINA DO TIGRE - aventura

'chinesa
' .

DESEJO PROIBIDO - nacional com Tony Vieira e

Claudete Jaubert r= Roxy: 2 e 8 horas.
.

OS DEZ MANDAMENTOS, de Cecíl B. DeMille, com.
Charlton Heston, Yul .Brynner, Anne Baxter Teduú-
eolor - Jalisco: 4 e 8 horas,

.

o. DESCARTE, nacional de Anselmo Duarte, com

Gloria'Menezes:
TATl, nacional de Bruno Barreto com Dina Sfat

Glória: 8 horas. Censura 18 anos

.

SEMEANDO�A ILU:SÃO, de L-à� Comencini com
Alberto Sordi, Silvana Mangano - Ràjá: 8- horas, Censura

·

t8 a_nos.

ríoróscopo
Omar Cardoso

· ÁRIES - Neste dia favcravel da semana, tudo tende a

beneficiá-lo, Lucrara nos negócios, podera ser elevado no

campo profissional e obterá a colaboração dos's'fpério-
'

-

res, dos familiares, amigos e da pessoa amada. Chances

,
nos jogos e loterias. '.

.

TOURO - Dia propício para aprimorar suas qualidades � I

-

para eliminar seus defeitos. A influência é muito boa

para o comércio de madeiras venda de casas, terrenos \)
,\ .,;,
apartamentos. Sucesso nas viagens e nos transportes.
GEMEOS - Dia em que deverá entrar em contato

somente com pessoas conhecidas e de'moral elevado. Por
· outro lado, o fluxo-e dos melhores às comunicações, às

'viagens de' curta distância e aos negócios relacionados
com o feno.

_

CÂNCÉR - Procure ellfreniar com calma epaciência os
.

.problemas financeiros que poderão surgir' hoje. O traba

lho 'será afortunado e os superiores deverão colaborar
efetivamente 'para o seu bem estar. Bom às viagens e ao

amor / .

LEÃO - Dia em que tera muito sucesso nos assuntos

públicos. Por outro lado, se sentirá mais responsável.
· quanto ao campo profissional e monetário e poderá ser

elevado na escala social." Melhora da saúde e do setor

romântico. ,.'

VIRGEM - Este e um dia em que deverá tomar muito

'cuidado com eletricidade, fogo e exageros prejudiciais à

sua saude, nome' e reputação- Neutro ao trabalho e às
.

finanças Bom todavia, às pesquisas e investigações. Pre-
càvenha-se com os inimigos.

•
-

LIBRA --o Dia em que devera compreender melhor os

jovens e as pessoas de esprríto e mentalidade evoluidos.

Podera realizar bons negócios e obter a colaboração
desinteressada de nativos de Ãries, sua oposição zodiacal.:

ESCORPIÃO - Seus amigos, parentes e até' mesmo

'desconhecidos, poderão trabalhar 'em favor de sua

elevação no campo profissional, Os assuntos fmanceiros

não deverão preocupa-lo, bem como as dificuldades no

lar Pode amar e viajar
. I

SAGITARIO - Sendo você �e Sagitario (o nono signo
do Zodlaco) e o trânsito solar e sua Nona Casa Astral,
hoje podera esperar as melhores coisas posslveis em seu

favor Havet:á total paz de espuito e a mente estara

evolUlda. Possibilidad� de. g;mhar'na loteria..
CAPRICÓRNIO - Hoj� podera entrar 'em contato com

pessoa, que há muito não via, jnteressada em seu futuro

e bem estar Entretanto, os atritos, dÍscussões" ab�sos de

alta velocidade, deverão ser evitados. Nel!tl'O ao amor e

às viagens.' ,
t

"

,

A'QUÂRIO - Um verdadeiro aquariano enfrenta os

transtornos e dífuculdades com bastante otimismo e até

�1l1 �m sorriso. Use -sua �otável inteligencia para
nelhorar suas condições gerais de vida. Sucesso nos

negocioso Amor fav,?recido.
PEIXES - Busque variedade� e novas expeFiências, pois

.

a fase e o dia são dos m�lhores para isso. Por outro .lado,
podera ter sucesso profissionltl, boa saude e excelente

disposição para os' passeios e as"'felações hUnlanas.
PropIcio. ao amor· ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Thaiz Viégas Sampaio,
uma beleza de broto
.que será Debutante
sábado próximo, no

'

Criciúma Clube.

.'"
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Zurv

Machado
-<,

.Jornalistas da capital pau- tica Sle1a Maris Piazza de
lista que na última semana' 'Souza, q re está voltando
visitaram nossá cidade, de sua viagem a África, on.
com um grupo de amigos

de participou de um En-

contro Internacional de

Serviços Sociais, represen-
tando o Brasil. )

catarinenses, almoçaram
no restaurante da Assem-,
bléia Legíslatva ,

"

..

De Zurich estamos rece-

bendo cartão' da catedrá- Hoje às 17 horas n� Palá-I.

o importante é

, ..
"

.

manter-se 'em.'
forma.,',

'

LIMPAR os

RINS
.

ESTIMULAR'o" ,

fígado...
'

tome

�>:;;t::�,'.URODONAl
, e viva MAIS contente'!

DIMAGA

QUatro Rodas
Romântica
Grande Hotel
Sonho - Amiga
Pasquim-e- NOVA
Opinião .: Veja
EÍlcicl. ABRIL
O Caldeirão
Grandes Religiões
Capa Enc. MUlher
Dicionário ABRIL

GOlE En�cl. MULHER

Dona Zilda,
proprietaria da
Chavon Boutique,
recebendo os últimos
lançamentos da moda
para elegantes da
cidade.

M. Barreto e Elizabeth de

,M. FeiTO Silva ..

Dia 8 às 20,30 horas a Di

retoria do Clube Doze de

Ag osto recebe autoridades,
associados e convidados

para o jantar de confrater

nização em comemoração
a mais um aniversário do

veterano clube Doze, em

sua sede social. O serviço
estará sobre o comando do

elogiado mestreMarrolo'S.

cio Barriga Verde, o Presi
'dente da Casa, Deputado
Zany Gonzaga, recebe au-'
toridades pa ra a Sessão

Especial em comemoração '

ao Sesquicentenario da,
Imigração Alemã.

Para comemorar o lança
mento do BESC Clube, a

Diretoria do BESe, sábado
recebeu convidados" no

Lagoa Iate Clube, para um
movimentado almoço,

Em' Criciuma, no Criciúma

Clube, realizou-se um ele

gante jantar, promoção do

'Lions Clube, ocasião. em

que foi homenageado o in-

dustrial Edson Gaidzinski,
recentemente eleito Gover

nador do Líons Clube Dis

trito L-23.
Merece osmelhores elogios
a sra Eliana Cabral Che
rem e s,-!a equipe de recep
cionistas, que vem prestan-

. do importante serviços nas
recepções recentemente,

programadas pelo Banco
.

do Estado de Santa Catari
na.

O pintor Rodrigo de Haro

que já hã alguns dias en

contra-se no Rio e prepara
se para a inauguração de

sua exposição, amanhã às

20,30 horas na Galeria In.
tercontínental.

:Na noite.de gala sábado no
Criciúma Clube, Ii na capi-:
tal do carvão, dezenove

lindas jovens vão fazer seu,
"debut". São elas, Cristi
ne Perucgo Aguiar, Eli

Terezinha Longaretti, Elie
ge Sandrini Ramos, Flávia
Neto Campos, Haimee E.

Lentz Janete Lemos, rylár-,
cia Gomes Simon, Maria
G. Búrígo, Maria Vitório

Longo, Marícilía Vieira,
Mirella M. Cirimbelli, Pa

tricia Minatto Brandão

Regina S. de Arjona, Reja-:
ne Martin, Rosane Perei-

.'

I

ra, Silvana Cichinel, Thaís
Viegas Sampaio,' Zurene

No ,estadio do Palácio da

� Agronomíca esta se reali

zando, a Copa Marcelo
'Werner Sales, entre as

equipes Mirim e Infantil;

Os Srs. Lauro
l.inhares, ex-Ministro

Mário Andreazza, Mário
,Petrelli e Milton

Fett, numa entrevista
coletiva à imprensa
sobre o, Besc Clube.

DISTRIBUICÃO
TRIMESTRAL

FUNDO CRESCINCO
AI70ªI�HstribuiçãO trimestral, de Cr$ I 0,050,
por cota, está sendo paga aos inversores

registradosatéI28.06.74 I!
Valor da cota, ex-distr.: Cr$ I ' 1,718 ,I
Valor do Fundo: Cr$ I 380.999.374,88
Valor de Cr$ 100,00 líquidos, investidos em 15.2.57"
com reinversão das distribuições: Cr$ I :ç0 .192,03
Faça seu dinheiro trabalhar para você,
investindb no FundoCrescinco, e torne-se sócio
das mais sólidas empresas do país.

.

Administrado pelo I

4lt BANCO DE INVESTIMENTO DO BRASIL - BIB

Capital e Reservas: Cr$ 1,206.446.914,57
Carta Patente A-2941/66 . C,G.C,. 60.400,512
Se você mudou de endereço, informe-nos.
Muita coisa bóa pode estar acontecendo com

seu investimento.-.Ajude-nos a Idealiza-lo.
Escreva para a Caixa Postal 4778, São Paulo.

Agentes Credenciados:

Jerry kurt Weissheimer

Moritz S/A - Corretora de Câmbio e Títulôs
I

� ,

Youth For Understandin'g
.

'INTERCÂMBIO CULTURAL-DE JOVENS

EDITAL 002/74

Comunicamos que as inscrições ao programa 74/75 encerrar-se-ão no próximo dia 16 de

Agosto, quando serão realizados os testes de seleção.
Para maiores informações entre em contato com o YFU, a rua Felipe Schmidt no. 27,

Edifício Dias Velho - conjunto 1006/1007 - fone 31-20 -:- Caixa Postal 190 -

Florianópolis - Santa Catarina, ou com nossos Representantes em Lages ou Blumenau.

A juventude deve auto-eritender�se, _porque esta mesma: juventude solucionará. os

problemas. e o mundo de amanhã,
'

.

\
'

\ '

Dentro da evidência de que vivemos em um MUNDO e que os problemas do MUNDO são,

NOSSOS PROBLEM�S TAMBt:M.
E O YFU SABE DISTO,
E EXISTE POR ISTO.

1

sociedade catarínense,

esta se estabelecendo aqui
na ilha, pelo seu aniversã
rio ontem."O simpatico ca

sal von Hoff, em seu apar
·tamento na Avenida Ru

bens de Arruda Ramos, re
cebeu amigos para um'

ilTirik ..

A senhora Carmem Olsen
, da Veiga, acaba de adquirir
.

um apartamento 'no luxuo
so edífrcío Da Vinz de

coração "do mesmo, está

sobre a responsabilidade
de Sidney Lenzi,

.

. No Teatro Álvaro de Car-.

valho, foi realizada a sole

nidade de formatura
/

da
Turma "Governador. Co
lombo Sanes" composta
por 70 formandos dós cur
sos de Delegado, Agente,
Escrivão e Comissário de

Polícia. O ato foi presidido
pelo CeI.' Benhour de Cas
tro Romariz Chefe de Ga�
binete, que represen�ou o

Governador do Estado e o

Secretário de Segurança e

Informações, escolhido Pa

trono da Turma p

,

Uma equipe de técnicos da

Fundação Catarinens� de

Educação Especial liderada
,

pelo diretor Álvaro José de
Oliveira seguiu para Jua-

'

zeiro do Norte, Ceará, a:

fim de ministrar um 'curso

de Didática Especial, na

'quela cidade Na oportuni
dade, serão demonstradas
técnicas com base e;n
experiências adquiridas
atraves do trabalho reali-

I '

zado em Santa Catarina-
I

O Secretário da Justiça,
,Dr Walberto Schmidt, em
sua recente viagem a Brasí
lia com Técnicos e Asses

sores do Ministério da Jus

tiça tratou do projeto de

novas casas de detenção
em nosso Estado.

que dirige, (Emedaux), o

elegante Sr� Luiz Daux, de"
vendo regressar a: nossa ci

dade sabado próximo.

A Diretoria do Clube Doze

de Agosto está convidando
jornalistas de cid a 'des vi

zinhas, para participarem
da noite de gala dia 10

próximo quando, será co-

, ,memorado mais um aniver

sário da mais tradicional

Pelo voo da Transbrasil Nossos cumprimentos ao

.viajou ontem pata São Dr. George V. von Hoff,
Paulo a serviço da Firma ,projetor e decorador que

Ontem
uma gota no oceano

.

Hoje integrada
a um oceano de gotas

Mudamos o símbolo.
Sempre estívemós ,de olho em Santa Catarina.

Finalmente conquistamos o território Barriga Verde.
Conseguimos com o nosso 6, envolver o Estado e o

coração dos Oatarínenses, com uma programação
NACIONAL.

Ai está o novo símbolo da Cultura.
Símbolo da integração da nossa.terra com

,

a grandeza deste Pais.
Agora' onde você estiver, estará também um

pouco de nós, dentro do novo esquema
NACIONAL da REDE TUPI DE TELEVISÃO.

�

!,

I

, I

tvcultura
.canalê
Florianópolis .

'

ILHA DE SANTA CATARINÀ'W�\�_=��\\\0\;\; I
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COMÉRCIO DE
AUTOMOVBS

!
.

FUSCÃO BRANCO LOTUS - ok-
FUSCÃO AZUL PAV.AO : . :'. .

./
.. 1972

VARIANTAZUl DIAMANTE .1972
FuSCAo VERDE GUARUJA .' . /...1972
FUSCÃO BRANCO LOlUS .1972
FUSCÃO MARFIIIÍI 1971
FUSCÃO LARANJA .1971
FUSCÃO \kERMEU10 .1971
T L-EIGECLARO ' ..

'

1971
VOlKS 1300 VERDE FOU1A 1970
VOLKS1300AZUL : 1969
VOlKS 1300 BRANCO lOlUS ..

'

. .' 1967
'

'

MAVERICK - OK· BRAN'CQ
MAVERIGKAZUl REGATA 1974
MAVERICK AMARElO- .' 1974
... ' ... FORD CORCEL VERMELHO JAMBQ - OK
...... FORDCORCEl BRANCO EVEREST- OK

FORD CORCEL VERMElHOCADMIUN .1972

gg=g�t: �g=i�� ��=����: ::::::: :����
POSSUÍMOS CARROS'ZERo' QUILÔMETRO

DE QUALQUER Mi\RCA
R. Gal, Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 61332 - 6312

Plorianópolis,
.

GATÃO ,AUIOMOVEIS
• \ I

FranciSco Tolentino, 13 _ Fone· 29-80 '

Votkswaqen 1.500 Amarelo Safarl.i; . ".OK"!
Volkswaqen .1 . .300 Beige Alabastro ; , "OK"
Volkswagen 1.50@ Laranja .. : ; ; : �971·

Volkswaqen 1.300 Azul Diamante .' 1971
Corcel Cupe Luxo Azul 1970

� JENOIROB,A
�AUTOMÓVEIS. LTOA.

R. Sandanha Marinho Esq. de Jpão Pinto
FONES: 4673 - 2952

.' _- (.

OPALA VARIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VARI�S CORES , , 1974
DODGE �'SE" VARIAS COfiES , 1974

.................... GALAXIE LANDAU "OK" COR OURO LIBRA
TETO VINil BEIGE ;1974
DODGE CHARGER ..RT ·

.. "' ::' , 1973
DODGE DART : : :1972 ,

�g���L:::�·::::::::::::::::::::::::.::::::::::::::::::::::::::�:::::::::::::::::: ����
-, NÃO FECMAMOS PARA AlMOço
COMÉRCIQ DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses'
•

e. RAMOS S.A.··
COMf:RCIO E AGÊNCIAS

Revendedor Autoriza do Volkswagen '

Rua: Cel. Pedro Demoro no. 1466
. FONES: Dep. Vendas: 6381

Peças: 6244
'

I,' Ofidna:'�585i'\\
r.: ',' , �AdíniIiistraÇã�:,�'2S0'h..l'"

VEfCULOS USADOS
"i:

1500 - A�ul pavão ; , : �1971
1500 - Branco. . . .. . 1972,

.! 1300-Azul Diamante ...••.•...•......•.....•. 1970
1300 � Vermelho .....•..•..••• ; .....•......... 196.9

, Kombi - �marela .......•......•.•.
,
........••• 1970

,

VEI-eUbOS NQVOS,
- -- '

Variarit - Bege alabastrci .... , •.........•.......•.• 0K
Tl 4 portas - �marelo Safari .......••..... . ..... OK

-

!Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600', ,

,.' novos' ou recondicionados.à base de troca.
,

CARIONI COM.' ÀUTOMOVEIS, L.IOA.
Av,. Rio·Branco. 53, '- Fone3966

'

Fuséão .•.....•.•.•..•..•.•....•...•.•..• _, 1971'
Corcel Cupe .•..•.•. '

..•...••..... '. . . • . • . . . . .• 1199'6773'Volks Sedan ....••••••. ',' .• l
'

VOiks Sedan . . . . ..•.•.. '.' ',' ...•..••. .' " 1968
Volks Sedán . . . . . . . . • . .. . .............•..... 1969

CA:RIONI - Tradição e conceito
n!) ramo de automóvçis.

OPALA GRAN LUXO AUTOMATIC '.1974
Corcel Cupê Vllrde 1972

, Corcef Cupê Amarelo 1971
'Variant Azul Diamante . 1971
Volks Aiul Diamante 1500 . . 1971
'Volks L! portas Jóia branco'. '1969
Vol�s Vermelho 1.30.0 .. , 1969
Ga!ax,ie 500 1969

.Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.
,

NOsso OBJETIVO É,SERVIR BEM

((,.�- ]B]:]IJR),\ MAR]
COMERCIAI! a"EIRA' MAR V"'EICUlOS E RE·PRESE,NTAÇÓE.S lT:OA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mai �orte), 210,

FONE - 43-77

Financia� e facil! Venha falar conosco.

DR. EVILASIO CAON

pR. J DÃO RÔM ULO, BITTENCOUR1,
,

Advogados
.

I

, Comunicam a m",dança de seu escritório para o 90.
I .) andar do 'Edif(cio Tiradentes, salas 94, 95 e 96, a Rua'

.

. Nunes Machado, onde atendefão a par:tir do dia 2917,
,

no horário, das 9 as 12 horas

DERMATOLO'GISTA
pra. Maria Carmem de S. Santos Berber

Daenças na pele, 'couro ,cabeludo e unhas

limpeza de pele; depilação.
Ccinsultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 _ Fone
4138 _ Filorianópàl�s.

\

•

"

.

.' .

Dr. SAÚLO FERNANDO 11'NHARES:"
GineCOlogia - Obstetrícia

./ ,

.Consultas dás 13,30 às 19 horas � ii rua'

Feli� Schmidt c: Edifício Dias Ve�ho - 100.

.andar - conl, 1014 - Florlanõpôlls.
(

li .',

MEDlêos
_-./ I

Dr. FELIPE fElIGIO
PROCTOLOGIA

-

I'

r'.

..

Estágio de 3 anos ne Hospital de Ipanema,
da Guanabara

.

Dr. OTHMAR BAUER
PNEUMOlOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho,- 70. andar _ sala 714.

Hora marcada no 10ca,1 das 14,30 às 1�,30 horas.
��__',.w� � "

ClINICA DE DOENÇAS REUMATICAS
, .

Dr. RAUl CHEREM, FILHO
,FISIOTERAPIA ESPECIAl.,IZADA E REA-

BILITAÇÃO , 'I

R. Arcipreste �aiva, Ed. Praça XV, conj. �05 e

306.
.

Horário das 8 às 20 horas .

Marçar consulta no 'local ou pelo fone 44�9.

ALFREDO DA S,ILVA
,

e

\ 'CE�SO WIG,GERS -

ADVOGAÓOS
callScis cív�is _ c�iminais _ trabalhistas

Aluguel _ compra _ venda
administração de imóveis.'

'

Rua dos Ilhéus, 22 cj. R _ Ed. Jorge Daux _ Fpolis
Av. Pres, Kennedy, 73 -- Campinas _ S. José.

. ., __ _ . " • J. ,. �. _ .•.•

ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL
ARENA

EDITAL DE ,CONVOC,AÇÃQ
'A COMISSÃO 'EXECUTIVA DO DI'RETÓRIO
,'RÉGIONAl DA ALlANÇ� RI;NOVADORA NA

CIONAL EM SANTA CATARINA, CUMPRINDO
, DELIBERAÇÃO ÀPROVADA: E)III SUA REUNIÃO
DE 22 DE 'JUtHO DE 191'4, RESOLVE CONVO

CAR OS SENHORES �EIVIBROS DO DIRETÓRIO, ,\
REGIONAL DO P,ARTIPO.· PPlRA tJMA REU

NIÃO A SER 'REALlZADA NO PRÓXIMO DIA 16'

IE AGOSTO DE 1974, ÀS H,OO HOR�S, N'A ,SEDE

". pp" ��,�]I.D2! N9._ �Al,ÁCIº ..B.f..�RI$�0V!=fU)�!,
,:.CÓM ASEGUIN1:W�RDEM DO DIA:",:,. '"," "

,.

,a) Exame e aprovação das nor.,..as "para o funciona-
mento da CONVENÇÃO REGIONAL DO PARTIDO,;
"b) . Exame e apravação do Orçamento Partidário

para as eleições de 15 de novembro de 1974;
c) Assuntos de interesse Partidário.

"

Florial1ópolis, em 22 de jul,ho �e 1974
.

Jorge Konder Bornhausen

PRESíD'E�TE/

II

ALIANÇA RENOVADORA'NACIONAL
DE SANTA CATJ\RINA

,

. ARENA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

,DA CONVENÇÃO .R EG IONAl
A Comissão Executiva do Diretório Regional da

Aliança Renov,adora Nacional de Santa Catarina. nos
termos do artigo 39, letra "b" .do Estatuto Partidário,
do artigo 90. da lei na•. ;6.a55, de 17 de ji.tnhe de
1974 e'$s artigos lo., 20., ftens I, II e III, 30. (tens
I, II e III da Resolução no. 9�610 de,�O d� .junhode
1974, do Trcibunal Superior Eleitoral, resolve Convo
car os Senheres Membros do D'iretáriõ -Regional, os
senhores Deleg�dos das Diretórios Municipais e os

Senhores Representantes do Partido no Senado Fede

ral, na Câmara dos Deputados e na Assembléia

Legislativa, para a Convenção Regional à realizar-se
. �esta C�pital, na dia 17 de ag�sto proximo; com

in{cio âs 09,00. horas no Plenario da Assembléia

legislativa do Estado. de Santa Catarina, càm a

seguinte Ordem do Dia:
_

a) Escolha das candidatos partidários 'ao Senado

Federal, �âmara dos Deputados e Assembléia Legisla
tivl(l;

b) Assuntos de interesse Partidário.
, Flórianópolis; em 23 de julho de 1974

JORGE KONDER BORNHAUSEN
P·RESIDENTE

DIÁETÓRIO REGIONAL ALlÀNÇA
RENOVADORÀ NACIONAL

I,

II
I'

I'

li

"0

I'

,',

VANDA DE SOUZA SAll.ES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITJ;\l
Pelo presénte, ficam intimadoS a pagarem del;ltro do prazo legal os

t(tulos que se acham. neste' C?rtório para cobrança, os senhores:'

Rogério luiz de Souza, r: Heitor Blum - Nesta/ José Correa Vieira,
r. ,Fe�minio Costa - N,estâ/ José Haroldo da Si,lva, r. do lano no. 5

são J,osé'-SC/ Odair' Àugusto Schwabe avo Eng. Max Souza ed.
Normandi - Nestal Deodoro Gomes Mendonça, r. Vol. Fernando

,

Caldeira 'no.' 6.5 - Nesta/ Ciorly Pereira de Souza, r, Souza Dutra,
�

, , '"
.

'

SIlO. Nesta. '

,

.

,

Florianópolis, 30 de julhO de 1974.
TABELIÃ

DOCUMENTO Ê>ÜaÁVIADO
.

'Foi' extraviado ng Banco Mercantil de Minas Gerais S.A. o

documento do ye,Ículo m�réa Volkswagen, bhassis B\(-101.711, ano
.

1972, moter BV-169125, cor Verde Iguaçu, pertencente a Hercir.)
.Mario Gomes dos Santos.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
.

, . I
Foi extraviado no ,Banco Mercantil de Mi:1as Gerais o dócumento
do ve(culo ma�ca DKW-Vemag, 'chassis S·103602" ano 1961, motor
5-103602, cor Ve�de Mar, pertencente a. Amauri Peças li Vefculos

'Ltda '.
I

,

.

. \,

, r

TRANSPORTES
.

. I .

RAplDOS WEISS
Transportando semanalmente de Florian6polis, para
as seguintes cidades:

.
..

1

Itaja� - Blumenau - Joiriville - Curitiba � São Paulo e

Rio de Janeiro.
Rapidez e Perfeição;

Representante em Florienôpolls
'''PRENDA''

Av. Mawro Harnos, 286 - Fone 37-53 - Florianópolis'
.Hua Mateus Leme, 23"18 - Fone'24-1937 - Curitiba

!
\

APARTAMENTO CJ4 QUARTOS
, "

.

\
- . .

I
Vende-se Apartamento t:/4'quartes no 50. "ndardo Edif ício

l,Jorge Daux - Desocupado - Preço Cr$ 300.000,OO·-.Tratar
-

IÍ ) "pelo Fone: 43-6,5.
.

.
,

'

TERRENOS I VE�DE-SE
, I"

" 1) - Ao lado do Sta. Mônica 13 lotes com area total de
4.680m2 - Cr$ 130.000,00. ,

,2) - Rua Acadêmico Reinaldo Conssoni 2 lotes com ár.ea de
720m2. - Cr$ 50.000,00
3) - Canasvieirasa 200 metros trevo p/I ngleses com área de
7.105m2. - Cr$ 120.000,00. ,

TRATAR EDF. DIAS VELHO SALAS 16 OU 17 OU FONE '

3537 ., REGIS IMOVEIS / CREÇI 142.

CASA - CENTRO· (250m2) VENDE-SE"
1-) GÁAN'DE LlVING /3 DORMITO"RIQS /2 BANHEIROS
/ COZINHA / GARAGEM/ DEPENDEI\ICIA DE EMPREGA
DA r TELEFONE / ARMAR lOS EMaUTIDOS / FORRA
çÃ"O / GARAGEM I 'LAVANDERIA / TE,RRAÇO. -

Cr$ 310.000,OIi) ,

�
2-) SALA 3 QUARTOS / BANHEIHO I COZINHA /
ESCRITÓRIO ANEXO / REQUER PEQUENA REFORMA

-'Cr$ 125.000,00
.

TRATAR EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 ou FONE
3537 - REGIS IMÓVEIS / CRECI �42 <:»:
_.....

,
'

Compra-se
Caminha de Criança usada. Tratar. a Rua

Feliciano NURes Pires, 16

.
' .

, \

TERRENO (NEGOCIO URGENTE)
VENDE-SE AR·EA.C/7.105m2 lOCALIZADA EM
CANASVIEIRAS À 200m DO TREVO. .

NEGOCIO URGENTE, POR MOTIV0 DI; VIAGEM'.
'PREÇO À. VISTA - Cr$ 90.000,00
TRATARNO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17
OU FONE 3537
R!:GIS IMÓVEI� GR_ECI 142.

! � .J._:i· �, 'H�"� \ {\, �.� fi ('r'Z .,�,. Pt'

MATRIZ
Rua Henrique Lage, 2095 - fORe 2129 "" Criciúma SC.

.

)
FILIAIS

São P!lulo: R. Alegria, 36 _. Fones 92-1070 - 292,-4859 e

'292724953.
"

Jeimlille: Rua Ignácio Bastos, 1335 - Fone 4093.
Florianópqlis: Rua José Cândidg da Silva, 640 _;. fone 6501.
Tubai-ãe: Rua Acácio Moreira, 1459 - fone 1478.'
Porto AlegrEl:.Av. Guido Mondin, 533 - fone 226926

,CO�FIE N� EFICIÊNCIA MANIQUE

DUPLICADOR
REX ROTARV 1050

ELÉTRICO
,

.

o J\lJIMEd(lR�FOS
o M A'Q U'I NAS 'Q

escre'ver

calcular
O' PAPEISI O

chamex é 3M
O MÓVEIS DE ESCRiTÓRIO b
VISITE-NOS EM FLORIANÓPOLIS ...

�CDMERCIAL CASTRO LTOA

TenenteSllvelra 45-Postal 267-fone2449

i,

'FRIGORfFICO SUL CATAR.INENSE S/A
- FRISULCA-

, '.

C.G.C.M.F. No. 83.651.018/001
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
, ,

Convocamos os. Srs. Acionistas para se reunirem-'em
Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 10 (dez)
.de Agosto de 1974, às 9:00 (nove) hor.as na sede social, no
distrito de Forquilhinha, municfpio de Criciúma, Estado de
Santa Ca1arina:para,deliberarem ,�obre a seguinte:

OR.DEM DO DiA
a) - Ratificação do aumento de capital por 'subicrição de

Cr$ 5.000.000,00 (cinco milhões de cruzeiros) autorizado
em Assembléia Geral Extraordinária, realizada em 27 de abril
d! 197,4;

,

'b) - Alteração dos Estatu'tos Sociais;
c) - Outrós assuntos de interesse da Sociedade.

Forquir�inha (Criciúrra),' 18 de jUlh,!,de 1974.
,Frigorffico Sul Catarinense S,.A.o;.risulca)

Maximiliano ,Gaidzinski - Diretor f\residente
. �

.

J;

O,

I. ���----���----��..�----��----�-�

EM -FLORIANOPOLIS.
ASSUMIMOS A SUA PREOCUPACÃ'Ó - IMOVEIS

.' VENDEMOS .'

COQUEIROS - proximidadesNova Ponte - apartamentos
com WC' Social, sala de 65,00m2, Cozinha 13,OOm2, 3
quartos sendo um suite, dependencia completa de empregada,
área de serviço, garagem. �ara'2 carros. Preço 'por m2 ',mais
barato da Capital, possibilidades de ganhar ,100% até 1 ano _;

. Financiamento até 240'meses.
COQUE,I ROS - Itaguaçu. - Resid. fina, visão panorâmica, O I

Km, acabamento de bom gosto - Cr$ 420.000,00
Beira Mar. Norte - residência em esquina por Cr$ 350.000,00
Apartamentq .no Edlffcio Daniela - 2 quartos, d�p ernpreq,
sala, cozinha, WC social. ,\'
Terreno 'no Bairro José Mendes ao lado da Coca-cola -

. Cr$ 28.000,00 '

'Terreno na Trlndade, com 18.00 x 21 ,00m em zona de morro

,
..:.. Cr$ 35.0'00,00 ,

Casa em Barreiros - Iit Manoel Lourelrcç-- s-s 63.500.00
-c COQUEIROS � 2 lotes na travessa da Abel Capella, vendemos-
também separado.

.

,

'.'COQUEIROS -'a visão panorâmica ao desejo de todos c-
,

resldeucia fina com frente para duas Bafas; a Nova e a Velha,
Ponte' - 4 dormito dep cornpl. de empreg., ':2 banh.,. play
ground, churrascaria, capa" cozinha, s/jaAtar: gàragem p/2
verc., terrgno grande, etc, ".
AGRONÔMIC.A - o seu $tatus exig� a residência que'.
vendemos (duasl, construção de alto padr,ão feita exclusiv�-
mente para a sua farmtla. Venha comprovar,

j
,

Casa na R./ Raul Machado (paralela a Mal:iro Ramos) '- 3

quartos, ',sala', copa, coz., banh., outra dep Separada c/2
'quartos e despejo', garagem, terreno calçado e zona de morro•.

., ALUGAMOS
Ternosaptos.no centro' para alugar.
VENDER, COMP.RAR; CONSTRUIR, ALUGA,R; procure-
-nos, Trabalharemos paravocê. , :.

. J�.,' 'Predmens. Imobiliáda ...Ltda,
�

ARtE!.
'� { Rua dos llheus - .. Ed. Aplub s/SF

CRCI Fones 414;1, 3950 e, 2481'
.,."

.
.

Floria,nópo.li,$
.

ALUGAM-SE
,

,

"

ALUGAM-SE
APARTAMENTOS
1. AVENIDA ATLANTICA, 468,APTO. 202 e 102

2 QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA SERViÇO
2. RUA FELIPE SCHMIDT, ED. DIAS,VELHO, APTO. 1305.

2 QUARTOS,S.ALA, COZINHA, BANHEI�O, AREA·SERVIÇO
3 RUA JOÃO PINTO, 21, 30. ANDAR.

.

HlUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
CASAS

.

1 AVENIDA RIO BRANCO, 142 .

4 QUARTOS. SALA, COZINHA, BANHEIRO,.ÁREA S:ERV'I-
ÇO, DISP. EMPR., GARAGE ,

2. RUA JOS� DO VALLE PEREIRA, 131, COQUEIRdS .,

-

2 QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO.
.

3. AVENIDA HERCi'LlO lUZ;78
.

1 .
,

4 QUARTOS, LlVING, COZINHA, BANHEIRO, DEP. EMPR.,
'TERRAÇO
CONJUNTOS E SALAS

,

1 IilUA FELIPE SCHII,IIIDT, 58, SALAS 607, 406,109,605.
2. RUA JERONIMO COELHO, 359, SALAS 31, 55
3 RUA SALDANHA MARINHO, 24, 10. ANDAR
4 RUA CORONEL PEDRO DEMORO,1612, C/L! SALAS
5. RUA NUNES MACHADO, 20, C/5 SALAS

'

·6. RUA TENENTE SilVEIRA, 56. SALAS 6 e 7
7. RUA FELIPE SCHMIDT, ED. DIAS VELHO, SALAS 1014 e

, 1114.
,

•
','

�. RUA ANTÓNIO L,UZ! 185, PREmiO COM TRÊS PAVIMENTOS
'''1

TtRREO - lOJA
lo. ANDAR - 4 AMPLAS SAlÀS
�o. ANDAÍi! - APTO. C/2 QUARTOS, LlVING, 2'BANHEIROS,

COZINHA E AREA DE SERViÇO!'
LOJAS
"1. RUA FELIPE SCHMIDT, GALERIA JACQUELlI)JE, lOJA 5
2. RUA DOM JAIME CÂMARA, 7

-

., .TRATAR À R,UA FELIPE SCHMIDT, 412 .: A, 10. ANDAR,
FONE:4056.

II

/.

1::1
.

.

:I.
'

Brognoli 'Imôvei� Itda.,
VENDE E ALUGA EM QUALQUER PONTO DA

CIOADE

, MATRIZ
,RUA: JOS!: CÂNDIDO DA SILVA no. 721
CONTINENTE
SEDE PRÓPRIA 'C/ESTACIONAMENTO I;'ARA CLIENTES

FONES: 6462 - 6616 - CRCI,- 29
ALUGA.'

,

ApARTAMENTO - Rua Aracy Vaz Calado - 'àpto 10(3'
EDI FICIO ITAÚNA - 3 qtos, sala, coz., 2 banh.,'área servo e,

garagem - CONDOMi'NIO - Cr$ 1 ;OOO,OÓ.
-CASA - Rua Antenor de Moraes s/n _:. 2a. Casà a esq desc. a

ru.a - 3 qtos, sala, coz.; banl'i. MOBI LlADA - Cr$ 800,00.,
VEND�' .

.

016 - CASA ALVENARI,t\ '- c/dois pavirnentos - TRAV.
da'·Rua Elesbão Pinto da luz -,5 qtos., copa, coz.,'sala, cOZ.,

. 12 banho .:.. Ampla garagem c/duas entradas p/3, carros - Cr$
130.@00,OO.

.

,

.....042 � CASA ALVENARIA - recem construída c/3 qtos , �
sa'la, c�zinha, banheiro, hall e garagem - Rua N:S. do Rosário
- Estr�ito - Cr$ 130.000,00.
04� - CASA MIXTA - s/habite-se c/l qto ,sala, coz., banI:! ,

à Rua Celso Bayma - Cr$ 20.000,00
'

-,
.

j'

030 - CASA E TERRENO - 'Rua :Tereza Cristina, - Estreito
- Em PLENO CENrRO CÓII1IERCIAL - Cr$ 105.000,00.
028 - CASA ALVENARIA - Rua leoberto leal - Barrei(os'
- 2 qtos.,· 2 salas, cozinha,

\

banh., OTlMO PONTO
COMERCIAL - Cr$ 150.000,00. I

. 040 - CASA MIXTA -�rav.'SAPt na Rua Rosa - Barreiros
- 3 qtos., sala, cozinha, banheim, area para lavar roupa Cr$ .

35.000,00.
.

014 - CASA �LVENARIA - Rua Olavo Bilac - Estreito-
3 qtos., sala, sala jàntar, copa, cozinha, banheiro, dispensa,
área de servico Cr$ 120.000,00.

'

LOTÉAMENTO. VilA CtLlA As Marg�ns da BR-101 - São
Jose - lotes a partir de Cr$ 5000,00. '. ,

LOTEAMENTO SANTA IN!:S - BARREIROS - Lotes a

partir de ,Cr$ 4.500,00 "., '". .

lOTES EM BOM ABRIGO - AREAS com 360 m2 - a partir
de Cr$·17.000,OO.

- DESPACHANTE SONAGLIO
HERMINIO' SONAGLlO & CIA. LTOA.
'R. CEl. PEDRO DEMORO, 2151'- ESTREITO .

t,

" . " .. I,. ..l

encaminhamos. carteir,a de motorista, identidade,' e
passaporte, regs. ho DNE R, imposto sindical" atestados,.
certidões, fotocópias', fotografias, seguros total,'incêndio e

obrigatório, . plastificéições, instruções, teóricas,
EMPLAcAMENTOS, etc.

RAPIDEZ E EFICIé:NCIA.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sudepe deixou de autori
zar a construção de barcos
camaroneiros, tendo aca-"
bado de indeferir um de
les, de 21 metros, preten
dido pela Camarobras, de
São Paulo, Aprodução por
aparelho de pesca mostra

declínio, tambem, tendo
descido o percentual de

captura de 6,2 por cento,
em 1967, para cerca de'5
por cento no ano passado.
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tura oceanica e continen-

,

, tal. A partir dar, e pormo
tívos que .os técnicos não
cansam de estudar, I mas
que até agora não foram
capitulados num trabalho
conclusivo, abre-se um ou

tro problema que abala a

pesca: a produção, cujas
oscilações e crises jntemas
relacionam-se, por sua vez,
com a necessidade de, ur
gentes medidas no plano
da biologia marinha e de

,

'

dísciplinação de mercado
Dados, oficiais da Sudepe/
Florianopolis dizem do .es
tacionamento dá produção
de camarões, desde 1970
na casa dos 7 milhões; e

que, de 1972 para 1973,
caiu dos 7 milhões, 164
mil, 501 quilos para 7 mi
lhões, 95 mil. e 667 quilos, O que .exíste de estru

queda pequena só 'aparen- > tura assistencial São os ga-
temente, pois de camarão- binetes rnédícos-odonto
rosa de maior valor; só fo- lógicos, mal aparelhados,
ram capturados 1 milhão,

"

da rua Esteves Jr., 17& (no:'
505 mil 716 quilos do to- Sindicato dos Trabalhado
tal, mais de 50% a menos "res Rurais), de Barreíros,
que noutros anos. Um dos .de São José, Bíguaçu e Pa

'

responsáveis pela pequena 'lhóça. � situação 'porem,
elevação dos valores da promete melhorar: o pro-

produção e exatamente a .prio Funrural cedeitequipa-
pouca captura .do, camarão. mente à Colônia a ser ins- ,

talado na sede da capatazia
,(dependencia legal' das Co
lônias) de ,Pinhéiros, que
começara a funcionar a 10
de agosto. Esta datá, àliás,
'marcará uma esperança de
'melhores dias Conforme
garante o presidente da Fe

deração das Colônias, Luís
Peres V. da Silva, tambem
coordenador da assistencia
social ,do. orgão é que pas
sarão a funcionar regular
mente às ambulatorios mé
dicos ou odontológicos de

Armação de, Itapocori, ,São
Francisco do' Sul, Porto
Belo, Governador Celso
Ramos, Garopaba, Itapíru
há, Araranguã, Barra Velha
(convento da Federação,
Departamento de Pesca e

Secretaria de 'Saúde)e Cam

boríü Atualmente só ope
'ram os de Içara (amnulató
rio proprío do Funrural,
no Síndícato de Trabalha
dores) eLaguna, por serem
os pescadores antígos sé

gurados do Inps. Acolônía
de Navegantes 'mantem o

serviço com seus parcos re
cursos, é a de Armação da
Piedade nada possuí, em

bora reúna 3.420 pescado-.
res e dependentes à espera
de médico, dentísta ; hos
pital. Talvez 'mais incenti- ,

vados, eis pescadores barri
ga-verdes infrinjam'menos'
a lei, abandonando a pesca
'I?redat�ria, que, so no ano

passado, motivou a apreen
são de quase 1.300 redes
de espera, de-volta, de ca

ceia, feítíceíras, e de ou-,
tros materiais" como tarra

fas e apetrechos irregula
res, bem como li cassação
de licenças de exercício da

profissão e' impedimento
de pratica-lo daqueles não

legaIizados proftssional
mente. Para a economia da

pesca a' predação e de�s
trosa. Na mesa do diretor
geral do Departáinento de

Caça Pesca estão, lado a I

lado, exemplares ,de cama
rões normalmente desen
volVidos, superiores a 10
Gentímetros e especimes
em tamanho quase larvar,
estes frutos da pesca ,ilíci-

,

ta. Uma portaria regulamen
tadora proibe a pesca ame
nos de uma milha dos pon
tões avançados do, litoral
("costões") por barcos de,
arrasto de" x:nais de cinc� ,

toneladas, dedicados à pes
ca de camarões e ,peixes de
funde, q\1e vão destl;uindo'
as redes 'de 'pescadores/ar
tesanais e liqui4ando os'

,

alevinos, os filhotes de pei
xe.'Terminantemenie proi
bida é a pesca do 'camarão
com malhas inferiores a 30
milímetros de aber1;ura, o
meSmo acontecendo a usa

da na sardinha, quando
menor q\le 20 milímetros,
Asar d inha 'tambem não

pode ,ser capt1,1rada se me

nor que 17 centímetros.
para preservação dos esto

ques. A pesca predatoria,
c omenta

I
o delegado em

exer�ício da Sudepe loéa1,
Maurilio Dalgrande Borges,
cOm sua experiêncià de 17
anos de trabalho, "está re

duzindo certamente as

possIbilidades ,de Captura".
E cita dados exemplares:
"Há 20 anos atras se um

barco pescava 5' toneladas
por viage,m, hoje pesca 500

qúilos". Por razões assrrn a

ça e Pesca, da Secretaria de

Agricultura, mas ali tudo é
vendido à vista e cadê di
nheiro?

Como Osny, e futura
mente Zé, por quanto tem

po não se sabe, o grosso
dos pescadores artesanais
d e Santa ,Catarina vive
imerso num primitivismo
que a Delegacia Regional
da Superinténdencia do
'Desenvolvimento da Pesca
afirma que, atraves . do

Acordo de Pesca, e outros

instrumentos, "procura
mos mudar". Não estavam
nesses planos, por certo, a
'suspensão do numerario
do projeto de assistência
social, que deixou on e ga
binetes médico-dontoló
gicos sem funcionar, os,
quais espetam pe1a iniciati
va do FUNRURAL para
reabrirérn hoje, dia Iode
agosto, em convenio com

,

o Departamento de Caça e

Pesca

se

/

Pescapredatória,
,

,

superar o'. �.

"
" ,

<

.Ór

empirismo artesanal
"

Os pescadores artesanais da Lagoa
da Conceição vivem imersos' num

, empirismo incompatível com a época
eo progresso tecnológico.

1972: E O FUTURO?

A 30 de dezembro de
1972 o Inps transferiu ao

Funrural toda e qualquer
assistê ncia ao pescador
brasileiro, só continuando
a beneficiar os que.já eram

.segurados até aquela data,
diga-se de passagem, uma

minoria, por falta de, escla
recimento da propria elas-

.

'

Zé, um
_

dos oito filhos do pescador Osny Augusto,
não precisa de horóscopo para saber o que lhe acontece
rá nos próximos 50 anos, Ele, aos IS anos, já começara
'na mesma batalha do pai, nos campos líquidos do mar,
,de onde os combatentes dão-sé por satisfeitos quando ao,
fim do mês conseguem ,apurar uns magros 200 cruzeiros.
Só aos' 65 anos Zé alcançará um primeiro prêmio por,
uma luta que no dia-a-dia é um dos marcos de 'desenvol
vimento de Santa Cetarina ...... a pesca. Naquela época, se
ainda não tiver sido minado, pela verminose e .desnutri- '

ção, receberá, possivelmente ao som de belas palavras, a
pensão de aposentadoria,' hoje de exatamente
Cr$ 189,00, qye serão bem divididos entre os seus cinco,
seis ou dez filhos, que diversão de pescador é a esposa e a'

pinga à noitinha, antes do peixe, com pirão.

Então, abriu-se uma no

va fase de apreensões que
o presidente da Colônia
Z-11, tenente Nilo Mar

ques diz que "so terminará
quando tudo voltar à esfe
ra do Instituto, visto que o

,

Funrural não tem estrutu-:
ra bastante, para abarcar os
17 mil pescadores artesa
nais do Estado". Tem eu

não tem, é' questão que a

União decidira. Por en

quanto, a situação sacrifi
.cada dos pescadores �n
corre para um super-esfor
ço de pesca e para que
,eles, na s�freguidão de

apurarem mais dinheiro,
aventurem-se à pesca pre
datoria, um dos fatores
concorrentes para abalar a

economiá geral da 'pisicut-:

Na ociosidade das' eis
mas de' beira-de-praia an-'
siará pela morte, que con

cedéra à mulher mais uns

.crs 350,00 de auxílio-
.funeral, AI, ele ja. tei:a es-

quecido que seis filhos
tambem não tiveram assis

tência, sua mulher foi re

jeitada como indigente
nalgum hospital. Osny, o

pai, já faz 30 anos que vive
esta vida e na terça-feira
estava na Colônia Z-lI
defendendo seus interes

ses, com a singeleza e timi
dez de quem está pedindo
um favor. Como os compa
nheiros, paga pouco à Co
lônia, Cr $ 2,00 mensais, e
trabalha na Lagoa da Con
ceição, tendo de seu ape
nas os espinhéis, as tarrafas
e um pequeno bote, que
comprou à prestação Po
deria ter-se valido do Ar-

�mazem .da Diretoria.de Ca-

\

j

, Intervenção
na Colônia

"

.

-pêsqueira i;��

de Garopaba

\
, Fundamentada em denúncias de veranis

tas' e �ma série de acusações mútua� de
-

membros da Diretoria, inclusive versando so

bre irregularidades financeiras, a Confedera
'çOO Naional dos Pesazdores poderá determi

nar a intervenção por um per(odo de 90 dias,
na Colônia de pesca Z-12, situada em Garo-,
paba, presidida pelo sr. Gustavo L. da Silva.

As denúnôlls chegaram à Federação das

Colónias dos Pe�cado"'es -do Es11ldo de Santa

Catarina inicialmente através de veranistas

procede�tes dali, encorpando-se depois às

SU8peitas com as dissenções internas que co

meçaram a eclodir na diretoria do ó'Jão.
Disse o [Tesidente da Fed2ração; Luis Peres

V. da Silva, aguardar somente a ,Portaria do

Almirante Moacyr Mirabeau de Carvalho

Soãres, �residente da Confede�àção - célu

Ia-mater das colônias, para efetivar a inter-

venção e' para inic'iar o' inquérito, visando à

apuração de todos os fatos de que depende a

convocação de novas ele(ções.
PROCESSO . J

Se confirmadas as anormalidades, a Fe-'

deração abrirá processo contra os. culpados:'
ciso' contrário a diretoria, advertida, conti-

nuará ii frente daColônia.' ,

À Z-12 estão filiados 372 pesClldores com
1.860 dependentes, tota'izando u,:, hÚcleo'
de 2.232 pessoas, que dela necessItam para "'-'<-�.�"""'"'

defesa de seus interesses. Em 73 apresentou

produção de 2.973.931 quilos, no�alor de
Cr$ 2.785.217 e pesca com arras toes, rede

de emalhar, pspinheiS e tarrafas.
'

O crustãeeo atinge Cr$
45,00 por quilo e;pa,ra ser

igualado pela sardinha -

que está em ascensão: -

exigiria quase 100. quilos
dela Outra grande queda
verificada foia da tainha,
que decresceu, em 57,9,6%
.em 1973,' menor que a

produção de 1967, que foi
da ordem, de 1 milhão,'
154 262 quilos- Em 72

pescaram-se 3 milhões,
29,6 mil, 712, quilos da tai
nha, contra a inexpressiva
soma de 1 milhão; 386 mil!
e 45 quilos em 73 O bagre
diminuiu de 1 milhão, 218
'mil, 381 quilos para 916
mil, 118 quilos. A baixa
produção encarece o preço
ao consumidor, negando
lhes mais proteínas de que
precisa Em numeros abso
lutos a produção de pesca
do cresceu de 64 mílhões,

697 mil, 662 quilos, em

1972, para 18 milhões,
213 mil, 182 quilos .em
1973 mas o válor comer-.

cíal �ão sugere muito' oti-
,

mismo o que reflete na

economia e no desestímu
lo ao pescador. Em 1972
este valor foi ,de Cr$
79.496.537,34, pulando,
em 73'" p ar a C r $
101 106.714,91 e expres
sando um aumento em

cruzeiros de apenas 21 mi

lhões, 610 mil, /177 e 57·
centavos. Mais representa
tiva ec o nomicamente, 'a

sardinha vem tendo' um

preço aviltado pela grande
captura, um dos fenome
nos de mercado ainda não
controlados pelas autorida
des Na quinta-feira ela era '

cotada, -na Praça 15, no I

,Rio de Janeiro, aQ preço
de Cr $ 3,5,0 o quilo; con-

,
tudo, o pescador a 'vendia'
na praia ao mísero preço
de 50 centavos. Ano passa�
dó esse preço era 40 centa
vos; Pouco adiantou, por
tanto, ao pescador, a eleva-

I
ção na produção, em.,

, 1973, de 41 milhões para
93 milhões de qupos

NAS MALHAS.DA LEI

Nem tudo, porém, se,

gundo a Sudepe, 'são:águas
turvas na pesca Ela ofere
ce, aos artesãos e à indus
tria, credito orientado em

convenio com o Serviço de
Extensão Pesqueira ;
ACARPESC -, atl:aves, da

,

Assóciáção de Créditos aos
Pescadores de Santa Cata
rina, com dinheiro do Ban
co do Brasil. Nem, todos,
porem, têm condições de
contrair tais empréstimos,
,por estarem afun4ados no

círculo vicioso da miséria,
que não abrange só os que
procuram ná, lama o ca,ma-..
rão, ou Q siri. O armazém
do Departamento de Caça
e 'Pesca vende à vista, e a

preço de custo, motores e

implementos, comerciali
zando, ija ilha e em Itajaí,'
Araranguá, São Francisco
do Sul e Laguna, cerca de
7 mil cruzeiros -men�ais. É
Pouco para as necessidades
reais, dentro da realidade
social, dos dimos dos 185
barcos de pesca artesanais,
que operam noEstado, io
dos de capacidade superior
a 40 toneladas, "mas já e,
um bom serviço", diz o'di-

retor-geral do DCP, da Se
cretaria de 'Agricultura,
Baldicero Filomeno, tam
'bem executor do acordo
de pesca Estado/Sudepe,
que "procura assistir den
tro das viabilidades os 'ho-
.rnens do rn,ar e dos rios e

lagoas".

Em Florianópolis, por
exemplo, a assistência mé-

,

dica, inexistente ainda, pa
rece novamente desmentir,
em parte, os esforços ofí

'cíais, Conforme a presíden- '

"

eía dfi COlônia Z-ll, na

rua, Nunes Machado, 17,
"á Funrural até aqui não
estabeleceu nenhum con

venio com ii. rede hospita-
lar". '

'

Um dos setores anais solici
tados pata indicar soluções
a tais problemas é a biolo
gia da pesca Onde a tainha
desova? é uma das pergun
tas. Sabe-se apenas que ela
'vem da Lagoa dos Patos,
no Rio Grande do Sul.
Qual o processo de migra
ção, dela? Sem resposta,
ainda. Por isso a cada- lo:
de maio O Departamento',

de Caça e Pesca suspende
todos os tipos de - rede de ,

cerco flutuante e de espe
ra, até fins de julho, termi
no da safra do peixe, para
que as redes de praia, apro
priadas, possam captura-h>.
As perspectivas de localiza
ção de novos pesqueiros
não é tão promissora. Esta
é conclusão do navio

'oceanográfico ':'Diado
rim " da Suldepe- (conve
nio com a FAO), que não
detectou outras concentra

ções de camarões de valor
comercial nas áreas, sele-.
cionadas em Santa Catari
na, Parana e no norte do
Rio Grande, do Sul, de
abril de 73 a março ultimo
e acabou por sentir a ne

cessidade de novas pesqui
sas de .abundancia, distri
buição sazonal, migrações, ,

crescimento e maturidade
das especíes.As zonas mais
piscosas da área estudada
estiveram situadas dos 50
aos 70 metros de profundi
dade. O "Diadorin", agora,
esta em Santos, equipan-"
do-se para a pesquisa de lu
'la desde o Chuf até aquele
porto paulista, para com

provar as indicações da
existência de bancos de lu
las no litoral' sul. Tais são
as carências de dados que
um outro 'barco, sofistica
damente aparelhado, o

"Riobaldo", chegara sába
do ao porto de Itajai para
efetivar prospecções acús-'
ticas visando o dimensio
namento de cardumes. de
peixes pelágicos, os que
habitam nas meias águas
do mar, em especial a sar
dinha Um dos quatro úni
cos barcos dotados, no

mundo, de ecointegrador I

'(aparelho que reune eco

sonda, osciloscópio e ou.

tros acessórios), o "Ríobal
do" pesquisara a rota de
Cabo Frio a Torres, divisa
com Santa Catarina, Tecno
log ia desse tipo e sabida

,

medida importante, mas os
pescadores aspiram a urna

intervenç.ão mais objetiva.
do poder publico, para que
possam tirar 'do potencial
marítjmo o que eles care-

'cem receber. Denúncia sig
nificativa foi feita pelo de
putado Jaison Barreto na

tarde de, quinta-feirá, ao

concluir-se esta reporta
gem. "No litoral citarinen-

\ , '

se a maioria das empresas
de pesca, estão à beira da
falencia, levando desespero -

a milhares de famílias: A
situação da pesca artesanal
é mais grave, em-função da
atitude tomada pela Sude
pe, proibindo, ou dificul
tando, o funcionamento

�ª,s salgas, 0- que, pratica.
mente, deixa pescadores
sem meios de sobreviven
cia '. Apoíado nos subsí
,dios que' coleta, o deputa
do analisara em maior pro
fundidade o problem�, de
ve ndo fazer pronuncia:
mento de alerta às autori
dades e pedir solução rápi
da para a questão no pro
ximo mes, ria Câmara Fe
deral. Osny Augusto, o pai
de Zé, talvez não escute

pelo radio, nem leia nos

jornais as críticas do 'par1a- ,

mentar contra a precária
situação dos pescadores.
Mas, deitado na sua cama

de tarimba e colchão de
capim ele continuará so-'

nhando com grandes car-
/'

dumes, como o, velho de
Hemingway e seu espadar
te E esperando'providen
cias, abedecera o consolo
sonoro de Fernando Cesar:

jogará a ,rede no mar e dei
xara o barco correr.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Enquanto a nova
área ganha ao mar

, não se incorpora
ao centro urbano,

a Prefeitura e

á Detran permanecem
impotentes pára

resolver o problema
do trânsito lento nas

ruas estreitasda
Cidade A Prefeitura
pensa até em proibir
o estacionamento.

Cidade

'Com o es tacionamento
proibido na Felipe Schmidt,
Tenente Silveira, e suas trans

versais, '.'e aumentando o pre
.ço 'dos estacionamentos parti-
enlates e o da prefeitura, no
aterro", o descongestionamen
to seria natural, provocando
inclusive um escoamento mais

.rápido da fila da ponte, "Isso
, porque seriam três, e não duas,
como, atualmente". Disse
ainda Paulo Rocha que com a

conclusão da Tenente Silveira,
ligando-a com a .Arno Hoes

chel, "passando-por baixo da

.Rio Branco, fazendo mão
única' Centro-Beira-Mar Nor

te", a cidade terá outra opção
de desafogo para seu trânsito,
Pelos' planos da prefeitura, o

\ ponto final dos ônibus que
procedem do continente será
mudado para as imediaçõet df1
Associação Rural, na Francis
co Tolentino. A conclusâo da

Tenente Silveira está prevista
ainda para este ano,

ESla'ci,onamenlo ,no
'cenlro'poderá'

, ,

ser proibido
, I

A curto prazo, a única so-

, lução �a o problema do con

fuso e congestionado trânsito,
de FlorianÓpolis é acabar com
os estacionamentos ora exís-
I tentes na Felipe Schmidt, Te"
nente Silveira, e transversais.'

, Tal medida ocasionaria um na

tural desafogo do tráfego, pos
sibilitando também a forma

ção de uma terceira fila para
saída pela Felipe Schmidt em

direção à pon�-fierc{Jjo Luz.

Para ��uiteto' Paulo
Rocha, urbanista da prefeitura
da, Capital, a melhor solução
reside mesmo no aterro e sua

área, que' trará, outra opção
para o tráfego da cidade.'Mas,
enquanto o sistema viário da

nova ponte não fica pronto, as
restrições ao estacionamento
no centro são as medidas mais
viáveis. "Isso não é coisa fácil
de se fazer, 'e fi turalmente
precisaríamos do auxflio do

Detran, órgão, aliás,. com o

,\ '

(Mão-de-obra feminina não
é utilizada,na construção,

Datamec entrega em

20 dias os
resultados dos Supletivos

qual sempre trabalhamos

'quando o problema é o trânsi-
10 da cidade".

SEM OPÇÕES
O 'urbanista é de opinião

que somente com a proibição
de estacionar no centro da

cidade,' os' atuais. problemas,
tais 'como filas enervantes da

ponte, estacionamento duplo,
vefculos a passear pelas ruas

centrais, estariam resolyidos.
Mas coloca; um senão, que vem

,
' dificultar a aplicação de sua

idéia; o problema dos ônibus

circulares, que necessariàmen
te deveriam passar pelas ruas

do centro.
- A, curto prazo, não

temos outra epção, pois nossas

ruas não permitem que apli
quemos qualquer outra medi
da. No entanto, se' fecharmos

,

as ruas centrais ao estaciona
, mento, o que iria ocorrer seria
uma coisa muito naturais nin

guém viria para o centro de

carro, pois' não haveria um

As' obras de reforma do
Mercado Municipal,
prosseguem normalmente
dentro do cronograma pre
visto pela Secretaria de
Obras da Prefeitura. Já fo
ram corícluidos os traba
lhos de colocação do novo

piso, no predio do Merca
do junto ao aterro, feito
com lajotas e agora está
sendo feita gradativamente
a troca das telhas. Segundo
informações do Hélio flo
res, administrador do Mer
cado. Municipal, a mudan
ça do telhado esta sendo o

trabalho mais dífrcíl em

toda a reforma
Explcou o administra

dor, que a mudança das
telhas exige muito cuidado
e a adoção de medidas de
segurança, tanto para os

operarios, bem como para
as pessoas que transitam
pelo Mercado Na medida
do possível, esses trabalhos
estão sendo feitos aos sá
bados e domingos, desde
que não chova, poiscaso
contrario, não existe a pos
sibilidade 'dos, operarios

- continuarem trabalhando
Como medida de seguran

. ça, esta sendo colocado
dentro do Mercado na par
te de cima, um encerado
para prevenir' possíveis
acidentes, como a queda
de alguma telha.

Os trabalhos de coloca
ção das lajotas foi feito um

tanto lentamente, pois' a,

local para deixá-lo. Jãpercebe
môo;' que muito do movimento
existente durante o dia' nas

principais artiíri� é provocado
pela "manía" do tlorianopoli
tano de fazer tudo de carro. Se
eie estaciona na Tenente Sil
veira para fomprar alguma coi
sa naquela rua, e depois preci
sa ir na Conselheiro Mafra, não
{capaz de ir a pé. Vai de caro

ro, congestionando ainda mais
o já tumultuado trânsito do
centro. Isso é um comodismo
que tem que acabar".

Para aplicar sua sugestão,
Rocha disse que deve ser efe
tuado um estudo, para ver' da
'possibilidade de fazer, os

ônibus circulares passarem nas

ruas centrais, ou, pelo menos, '

próximo 'a elas. "Desta forma,
quem viesse ao, centro, teria
que estacionar nas ruas mais

periféricas, tomando o ônibus

para: poder chegar áo centrl?
Essa é, penso, a solução mais
viável a curto prazo".

Secretaria de Obras não
quis prejudicar as vendas
dos proprietarlos dos bo
xes. Além das reformas
que estão sendo realizadas '

pela Secretaria de Obras,
os proprietários dos boxes,
a medida de suas .condi
ções fmanceiras, tambem
estão procurando se .en
quadrar nas exigências dos
órgãos sanitários. Grande
pane dos proprietários de,
boxes para, a venda de car

nes, já colocaram balcões

,f rigoríficos com Vidro,
: para que os produtos não

fiquem expostos. No que
se refere às bancas de ver

duras, que ficam no corre

dor do Mercado, m.iítas já
foram substituídas por
bancas de formica, dando
um aspecto mais higienico.

TELHADO
, O telhado do Mercado

Municipal vai ser totalmen
te substituído, sendo em

pregados cinco mil metros
quadrados de telhas. A

armação do' telhado, que'
serve de suporte para as)

telhas está, recebendo pin
tura de .cor branca e como

o Mercado não possue um

forro de madeira, esta pin
tura da um aspecto todo
especial ao telhado na par
te interna Segundo expli
cações do Sr. Hélio Flores,
a reforma do Mercado não
se restringe somente aos
,trabalhos que estão sendo
,executados pela Prefeitura,

"

"

\

Os boxes do Mercado
.estão intimados
a melhorara
seu aspecto e

a cumpriras
exigencias das
autoridades'
sanitarias. E todo
o velho ediftcio
ganhou roupa nova,
além de um novo

telhado e um.
.

piso de lajotas
'

Mercado ganha'novo'
piso e cumpre

.
�

ex,igências ,da higiene
'mas os proprietarios dos
boxes tambem estão sendo
convidados 'a melhorar o

aspecto dos mesmos. -

A
, pintura 'do prédio

tambem está sendo feita,
sendo que na parte interna
sera colocada a cor azul
colonial e 'na parte exter
na, ficará o forr-o colonial,
que e a cor que, mais de;
adapta aô estilo arquitetô-

-

nico do Mercado. Apos a

conclusão das obras de re

forma do predio junto ao

aterro, serão atacadas as

obras' do ,outro prédio
Segundo explicações, o fe
chamento do mercado aos

domingos será levado a

efeito, até que a substitui:,
ção do telhado esteja pron
ta.

Segundo dados forneci
dos pela Secretaria de
Obras da Prefeitura, a re

forma-do Mercado Munici
pal deverá custar Cr$
272 500,00, devendo estar
concluida ate o final do
mês' de outubro segundo
o cronograma, as obras
foram divididas em fases,
,que vem sendo cumpridas
gradativamente. Além da
substituição do telhado, e

madeira da cobertura, piso
de cerâmica glausurada,

'

pintura interna ei externa
num total de cinco mil me
tros quadrados, sera feita
tambem a substituição dos'
vidros quebrados

,I

Para os empresários dagconstrução civil de

Florianápolis, o aproveitamento da mão-de-obra
<feminina nesse setor de atividade, poderia ser

concretizado desde que as mulheres exercessem
cargos mais-leves, como por exemplo trabalhos de

fiscalização, controle, conferente ou apontador
de obra. Alguns vão mais além, afirmando que a

mulher como funcionária geralmente é mais fiel
ao �mprego, não aceitando transações comerciais
com os fornecedores, além daquelas previamente
estabelecidas pela empresa a qual está filiada.

Segundo o Sr. -Rogério Zoschke, á A, Gonza
lJl, em Santa Catarina a mão-de-obra masculina
para a construção civil. não está tão escassa no

mómento, para que haja a necessidade de apelar
para a mão-�e-obra feminina. ,

\_

- Na minha opinião, a mulher brasileira, por
tradição não deve trabalhar na construção civil.
Pelo menos por enquanto, não existe justificativa
para a admissão de mulheres 'na construção civil
no Estado, pois a mão-de-obra 'masculina, não
qualificada, não está tão escassa assim e acredito
que a curto prazo não vai faltar. ,

Esclareceu o Sr. Rogério Zoschke, que nos

�erviços que exigem maior esforço f(sico,' ')omo
servente - teria que carregar carrinho de mão - a

mulher não tem cOf!dições de trabalhar.

- ,Considero válidà a atuação da mulher lJll

construção, somente se o problema for analisado'
sob o aspecto de igualdáde de dir�it'os. As mu

lheres acreditam que têm condições de exercerem
e sfll atividade, porque querem se igualar aos

homens, o que aliás considéro muito justo, pois a

mulher pode desenl!olver qJJalquer esforço f(sico
ou intelectual, desde que essa.atividaqe não afete
o seu· estado [(sico.

O Sr, Rogério Zoschke ponderou que com o

desenvolvimento atual no setor de �tilidades do

mésticas, bem como 'no setor de alimentação"
através do fornecimento de alimentos congelados
para consumo imediato, a mulher. tem uma capa
cidade de entrosamento muito grande nas ativida
des domésticas, sobrando-lhes muito tempo
ocioso.

- Com as facilidades cada vez maiores propi
ciada às mulheres no desenvolvpqra que elas te

nham condições de participar cada vez mais ativa
mente das atividades econômicas, fora de casa,
nos setores primário, secundário que é o caso da

construção civil e no setor terciário.

RESTRIÇÃO
Explicou o Sr. Rogério Zoschke, 'qui na cons�

trução civil, onde geralmente são aproveitados re

cursos humanos sem qualquer qualificação para

'qualquer trabalho, np 'momento em que falta a

mão-de-obra mascúlina, é possivel que às mulhe
res sejam aproveitadas.

.
,

- Mas este aproveitamento da mão-de-obr,a
feminina na cOJ;lstrução civcerfll idade, por fatore
inerentes a sua condiç'ão social e em decorrência
df] baixa. 'instrução. Existem, três fatores restriti
vos principais que são a prole muito numerosa,
impossibilidade de transferência dos enCilrgos
domésticos a outra pessoa, e, principalmente a

educaçífo orientada para o·lar.

"Esses fatores, farão com que amulher não
procure trabalho na' construção civil, !l não ser

aquelas que tenham educação de nlvel superior,
como engenheiras le' arquitetas, para as quais, o
trabalho é somente de escritório. No caso de mu
lheres oper4rias de construção, o ambiente é
outro fator que não lhes permitirá se adaptar ao
trabalho''', concluiu o,Sr. Rogério Zoschke.

Aulas recomecam hoje para
,oprimeiro e segundo grau
O surto de miningite que está afetando varios

Estados brasileiros e em menor escala em Santa
Catarina; não serviu de motivo para que a Secre
taria Estadual de Educação prolongasse o período
de ferias, que terminou Ontem. Como consequen-

,
cia, milhares de escolares deixaram seus passeios
para iniciar o segundo pertodo regular de aulas
deste ano, junto aos livros e cadernos, o que dei
xa de ser menos convidativo para uma boa parce-
la deles,

'

Ainda ontem começou a demanda de estudan
tes do interior do Estado para a Capital,onde
deram um' colorido especial li Rodoviária. aA
maioria alegre pelo retomo, nem dispensava o tra
balho de carregar as malas ate os táxis, dando aos

menores uma pequena gorjeta As pensões e repu
blicas, que ficaram vagas por um mês, estão sendo
lotadas aos poucos e à medida que os estudantes
Universitários deixam suas cidades de 'origem.

POUCAS NOVIDADES
A Universidade Federal marcou o inicio das

aulas para o próximo dia 5, quando cerca de oito
mil alunos serão divididos em duzentas e trinta
tUl'mas, aproximadamente Uma novidade eles já
tiveram, coo o método simplificado da matrzcula,
proposto pelo DRCA. Para os calouros, restará o
trote do primeiro dia de aula.

A Universidade para o Desenvolvimento de
Santa Catarina marcou tambem para o dia 5 @ MOVIMENTOS DIFERENTES
reinzcio das aulas para seu corpo docente forma- , Ao mesmo_ tempo em que os bancos escolares
do por mil e duzentos alunos. O fato novo' para paSSam a ser ocupados, as pensões experimentam
os universitários da Udesc é o seu novo Reitor, mais seis' meses' de sacrificios, livros amontoados,
Antonio Nicollo Grillo, que substituiu o pr,ofes- . barulhos, brigas e principalmente estudo. Os vizi
sor Amoldo Suarez Cúneo. Com o atual, os aluo nhos, nem sempre amigos dos estudantes e indife
nos provavelmente tomarão conhecimento dos rentes à vida deles fora da casa de seus pais,' terão
novos planos que prevêem inclusive a construção mais incômodos nesse segundo penqdo letivo,
de um novo prédio para a Udesc na localidade de quando o 'esgotamento mental dos estudantes é
Itacorubi, onde funcionarão todas as unidades demonstrado de forma agressiva nas pensões, e
daquela universidade. repúblicas.

Deverão ser publicados nos próximos 20 dias, os resultados dos,
exames supletivos realizados nos dias 19, 20, 21 e 22 de julho em 12
coordenadorias de educação de Santa Catarina

Os candidatos inscritos por provas que pretendiam realizar,
totalizaram 6.872 pessoas inscritas em todo O' Estado e, segundo
informações coletadas no penedo de realizaçãe das provas' com
membros da Comissão Central do Vestibular, a frequencia às provas
foi quase que total,. havendo poucas pessoas tambem que deixaram

de fazer as provas por chegadas tarde e não apresentação de

documento de identidade.

Segundo dados recentemente coletados, após trabalho de

avaliação do penedo 'de provas, e fornecidos pelo professor Ary de

Souza, Coordenador Regional de Educação em Florianópolis, das
1 400 pessoas inscrita; na Capital para as provas do 10'. grau e: 20.

s- grau, r'esultaram 6.494 exames pretendidos e, a ausência foi nó total,
bem considerãvel ,

�

Assim, das 2'.077 pessoas inscritas por disciplinas de l o grau em
,

Florianopolis, compareceram aO' Instituto 'Estadual de Educação.:
local dos exames, 1 984 candidatos, estandO' ausentes 93 candidatO's.
Para O'S exames em disciplinas dO' 20'. grau das- 4.417 pessO'as
inscritas, cO'mpareceram 4.000, deixandO' de se apresentar 417.

As prO'vas ja fO'ram enviadas à. DATAMEC, em Curitiba, e,

segundO' O' prO'fessO'r Ary <iF SO'uza; O' prazO' divulgadO' pela CO'missãO'
'

Central 'dO' Vestibular para 'indicaçãO' dO's aprO'vadO's, e de 15a 45

dias, pO'rém há pO'ssibilidades de nãO' demO'rar tantO', devendO' os
resultados serem' apresentadO's na sede da CO'O'rdenadO'ria, O'nde O' .

candidatO' efetuO'u sua ins.criçãO' e exame.
CONCURSO DE ACESSO

InfO'rma O' CO'O'rdenadO'r RegiO'nal de EnsinO', qu� estãO' abertas, •

naquela CO'O'rdenadO'ria, as ·inscrições para O' cO'ncursO' de acessO' aO'

cargO' de prO'fessO'res nas classes D e F, níveis 13 e 17,
As inscrições pO'dem cO'meçar nO' dia de hO'je, tendO' prazO' até O'

dia 15 de agO'stO', sendO' que O' nO'vO' endereçO' de IO'calizaçãO' da,
CO'O'rdenadO'ria RegiO'nal de EducaçãO' é a 'r.trn PedrO' DemorO', 1966,
esqt'lina cO'm a rua SãO' JO'se, no EstreitO'. '..

'

Nas escolas estaduais e particulares, as novida
des são poucas. Assim, logo na manhã: de hoje, os
secunâaristasíterão se decepcionado. A Copa do
Mundo, realizada parcialmente durante as,!erias'l
iá perdeu. sua atualidade e os comentários serão
restritos quanto a nossa participação negativa.
Restam os comentârios dos passeios, os livros
lidos e os namorados e namoradas.

Hoje começaram as aulas no Colégio Coração
de Jesus. Os 2269 alunos que ficaram um mês/de
ferias, encontrarão tudo no mesmo lugar.

Os 1550 alunos do Colégio Catarinense terão
nos novos laboratorios de Quimica, Física e

Biologia uma nova dimensão para seus estudos.
Notável pelo elevado (ndice de alunos que per
manecem em "recuperação", as'aulas terminaram
(para os mais inteligentes) no dia 23 de julho, Os
"recuperaveis" frequentaram aulas até a metade
do mes de julho.

A idéia de que terão um circuito interno de
TV funcionando já no proximo ano e a monta

gem ainda neste �egundo semestre de vários labo·
ratl5rios, são as poucas inovações que o Instituto
Estadual de Ed',cação mostrará aos seus seis mil
alunos, que co"!eçaram a comparecer na manhã
de hoje para as aulas, divididos em 135 turmas e

em três turnos de aula.
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